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"FUERZA MUEWi"
Los disparos fueron hechos por presuntos "grepos

País Vasco, después del Estatuto

del rechazo
m Explosionas en varios puntos 

de Euzkadi contra '"objetivos 
abertzales y peneuvistas

H Con el hundimiento de la 
Guardia Nacional y del 

L__ último Gobierno-títere__ 

Hnarmiiia Ja 
is saniliiiista

19 (Efe).— "Somos libres. Hemos ganado nuestra 
^f^^'^dámosla ahora hasta la muerte", declaró la emisora 

“Oadio Sandino " al anunciar la victoria final en la guerra 
(uJida del presidente provisional, Francisco 

a Guatemala.
guerrilleras mandadas por el Comandante "Cero"" 

^lo f ÿ^l'^tos focos de resistencia somocistas, hallándose a 
neraiL^^f'^^'^^Cos del antiguo "búnker" de Somoza y cuartel ge- 

(Nacional.
Úortaiii^ ^'^tJino" informó que la Junta de Reconstrucción Na- 
oficiai probablemente esta tarde a Managua para asumir 

l-Os^sus funciones.
’^orpgf. ^'^dinistas ocuparon una emisora de radio en Managua y 
^'^s. difundir canciones revolucionarias y manifiestos po-

t^^olución manteniendo el orden. Nuestros ene- 
una oportunidad para intervenir"', aña-

(Pág. 5)]
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LiSBOA, 19 (Efe).— María Lourdes Pin- 
tassilgo ha manifestado hoy que ha acepta
do la invitación presidencial para formar un 
Gobierno de gestión, que regirá Portugal 
hasta la celebración de las elecciones genera
les.

La embajadora portuguesa en la UNES
CO ha hecho esta declaración después de la 
audiencia con el presidente Ramalho Eanes 
en el palacio de Belem.

María Lourdes Pintassilgo es ingeniero 
químico. Cuenta 48 anos y ha sido señala
da por los sectores conservadores portu
gueses como "raelo-antunista". Su desig
nación será mejor aceptada en los parti
dos de izquierda que en los integrantes 
de Alianza Democrática.

HH Herri Batasuna tacha de 
"claudicación vergonzosa 
al nuevo Estatuto

(Pag. 3)
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En concepto de 
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setenta y ciento 
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La creación
de nuevos
puestos «Muy costoso !

0 F "Para defender los existentes es lit II

f;

d^trabaj o_ i

y difícil’’ Para defender los existentes es
necesaria una política salarial 
de moderación"

(Declaraciones de José María
Cuevas secretario de la CEOE)

MADRID, 19 (Efe).— "Hay que definir una política sala
rial que evite llegar a una situación en la que unos pocos tra
bajan con unos salarios altos por delante de la carrera de los 
precios, a costa de un crecimiento de la masa de trabajado
res sin ningún tipo de salario", manifestó el secretario general 
de la CEDE, José María Cuevas, en unas declaraciones a "Efe"
sobre los últimos acuerdos y conversaciones de la CEO E.

El señor Cuevas indicó a 
“Efe’ que en una economía co
mo la nuestra con una capacidad 
de crecimiento muy limitado, la 
creación de puestos de trabajo 
vía nuevas inversiones, es real
mente costosa y difícil, porque 
esa falta de crecimiento hace 
mas aguda la necesidad de con
templar con justicia y realismo 
que el mantenimiento del puesto 
de trabajo o la obtención del 
mismo está cada día más vincu
lada a una determinada políti
ca salarial, que no puede ser la 
que se viene arrastrando como 
consecuencia de ligar al creci
miento de los precios el creci
miento de los salarios.

“Ese es —añadió— un tema 
muy grave, y cuesta mucho a los 
empresarios tener que decírselo 
a la sociedad y a lós trabajado ■ 
res. Hay que sentarse con los sin
dicatos en una mesa y hay que 
reconocer que para defender los 
puestos de trabajo, es necesaria 
una política salarial de modera
ción, y más vinculada a la pro
ductividad y a las posibilidades 
de supervivencia de esas empre
sas, y no sólo al índice solo o al 
crecimiento de los precios. Esta 
—agregó—, es la única posibili
dad que hay para mantener esos 
puestos de trabajo”

protagonismo -responsable, que 
hay sindicatos y hay organiza
ciones empresariales que actúan 
libremente en defensa de sus in
tereses coordinándolos también 
con la defensa de los intereses 
generales”.

OBJETIVO IMPORTANTE

“Es importante destacar en 
estos acuerdos —dijo el secreta
rio general de la CEOE— que 
una central sindical con la im
portancia histórica que tiene, 
con la importante presencia en 
el mundo de las relaciones labo
rales, aparezca como un autén
tico sindicato y al definir una 
nueva estrategia en las relaciones 
con los empresarios marque una 
separación muy neta entre lo 
que debe ser una dinámica pura
mente sindical, y lo que podría 
ser una confusión con estrate
gias anteriores, que realmente 
teníah más mezcla de condicio
namientos políticos que de acti
vidad puramente sindical. Este 
—dijo— es un objetivo importan
te que ambas partes han conse
guido entender”.

condicionamientos políticos o 
de mezclas de movimiento polí
ticos sindicales”

ACOMODAR LAS 
PLANTILLAS

ACUERDOS CON UGT

Con respecto a los recientes 
acuerdos suscritos con UGT el 
secretario general de la CEOE di
jo que “tienen importancia, ya 
sólo^por el hecho de los acuerdos 
en sí, porque suponen un cambio 
impotente en un momento de
cisivo para establecer las modi
ficaciones legales que permitan 
contar con un sistema de relacio
nes laborales más moderno, eu
ropeo y mas adecuado a la reali
dad actual”.

“El principal objetivo que 
ambas partes han conseguido 
—agregó— es establecer unos 
criterios importantes de acuer
do, sobre las disposiciones lega
les que en este momento están 
en el Parlamento y otras, vía 
del Parlamento, Con ello se esta
blece un criterio de participa
ción responsable en la línea de 
la formulación de principios para 
la elaboración de estas leyes”.

“Esto permitirá —afirmó Cue
vas— que en el propio debate 
parlamentario se puedan tener 
más en cuenta las posiciones rea
les de las fuerzas que día a día in
tervienen en la aplicación de 
cualquier sistema legal de las 
relaciones laborales. Por otro la
do, permite asegurar con ese

ewces :

DEBATE CIVILIZADO

El secretario general de la 
CEDE añadió que: “Estamos an
te un debate parlamentario co
mo es el texto del proyecto de 
ley del Estatuto de los trabajado
res, y temíamos que se pudiera 
producir una merma de lo que es 
el debate racional y democrático 
de estos textos en el Parlamento 
al mezclarle con actividades polí
ticas de movilizaciones y de en
frentamientos. Creemos —agre
gó— que estos acuerdos pueden 
conjurar este peligro y pueden 
permitir que los textos se deba
tan civilizada y democráticamen
te en el Parlamento”.

“Además —añadió— hemos 
entrado en puntos muy impor
tantes que ya recoge el proyec
to de ley que esta en el Paria- 
mentó, y que han podido ser 
mejorados mediante estos acuer
dos. Por ejemplo, hemos tocado 
un aspecto tan importante como 
de la negociación de los conve
nios colectivos”.

la libertad de las partes, y situar 
el papel de la Administración 
en sus justos terminos”.

“Como consecuencia de esos 
principios se establecen acuerdos 
concretos; se establece que los 
trámites de homologación de 
los convenios no tengan que ser 
necesariamente decisiones admi
nistrativas, que deba de funcio
nar un registro de todos los con
venios que se alcanzan y que en 
caso de que esos convenios pue
dan perjudicar al interes púUico, 
a disposiciones legales o, incluso 
a terceros, no tenga que ser nece
sariamente la autoridad adminis
trativa, sino la judicial, quien de
cía sobre estas cuestiones”.

Asimismo, manifestó José 
Maria Cuevas que en el acuerdo 
se reconoce la necesidad de que 
ambas organizaciones vayan 
constituyendo a los niveles ade
cuados Organos mixtos de discu
sión y de debate permanente de 
los principales temas. Y se esta
blece un compromiso por ambas 
partés muy importante que es el 
de condenar la violencia tanto 
contra los bienes como contra 
ñas personas, como consecuencia 
de conflictos e incluso, si se 
aprecia, que existe la presencia 
de esta violencia, las dos partes 
suspenderán las negociaciones 
hasta que la violencia haya cesa
do.

Añadió el secretario general 
de la CEOE que, “se ha entrado 
en el aspecto de los acuerdos 
concretos también en el tema de 
la situación del empleo y en el 
de la difícil situación de muchas 
empresas que, como consecuen
cia de situaciones de crisis, de la 
falta de productividad, y de si
tuaciones conflictivas no pueden 
seguir atendiendo, no sólo la 
creación de nuevos puestos de 
trabajo, sino incluso los puestos 
de trabajo que ya tienen”.

“En el proyecto de estatuto 
del trabajador, -prosiguió— 
hay unos principios que actúan 
en reconocer la necesidad de 
agilizar, acelerar y simplificar 
sin pe^uicio de las garantías 
necesarias para los trabajado
res, todos * los trámites para 
resolver las peticiones justi
ficadas de las empresas para 
resolver estos casos. Por eso 
tanto la CEOE como UGT re
conocen la necesidad de que los 
expedientes de solicitud de los 
empresarios para acomodar las 
plantillas, en esos casos concre
tos deban tramitarse sin las 
lentitudes y sin los graves con
dicionamientos que existen 
en la actualidad, sin pérdida de 
las garantías de los trabajado
res”.

“Tenemos la conflanza —di
jo— de que esto contribuya a 
evitar que sigan hundiéndose 
mas empresas y para evitar 
que se quede en la calle la plan
tilla entera de una empresa, 
cuando con un tratamiento efi
caz, rápido, justo y adecuado, 
se puede resolver ese problema 
tomándose medidas sobre por
centajes mucho más reducidos”.

ser sometidos a la considera- 
ción del Gobierno y delosgru- L 
pos parlamentarios para modifi- - 
car o mejorar el proyecto del ii 
estatuto de los trab^adores. En 
estos días se está trabajando ¡n- j 
tensamente para traducir en ¡ 
proposiciones de enmiendas es- 1 
tos puntos concretos, que t 
se entregarán al Gobierno y a í 
los grupos parlamentarios para | 
que los asuman y las acepten en M 
el debate parlamentario”.

* Es obvio que, dijo a conti- J 
nuación, hay muchos pui)tosy 
muy importantes que no han po
dido ser tratados en este acuer
do, que es el primero que se 
realiza y abre las posibilidades ! 
de acuerdos posteriores. En esos J 
temas que no ha habido acuerdo . 
y que están también contem
plados en el proyecto del esta 
tuto, ambas partes promoverán : 
sus enmiendas o proposiciones 
y en definitiva sera el Parlamen
to quien decida”

TODOS DE ACUERDO

NEGOCIACION COLECTIVA

“En esta negociación —pro
siguió— ambas partes estamos 
absolutamente de acuerdo en 
sugerir al Gobierno y a los 
grupos parlamentarios, que la 
negociación colectiva debe de 
estai’ presidida por dos princi
pios esenciales: la autonomía y

INDICE DEL COSTE DE 
LA VIDA

EVITAR ESPECTACULOS 
TRAGICOS

Con lo cual --dijo— evitaría
mos los espectáculos que tantas 
veces hemos visto en los últimos 
meses de negociaciones hechas 
bajo vias de coacción de violen
cias o secuestros, toda esa lacra 
de lo que entendemos que no 
debe ser una negociación colecti
va.

Señaló más adelante que “La 
CEOE y la UGT han reconocido 
la importancia de la actividad de 
los sindicatos, sobre todo 
cuando se parte del principio de 
que esa actividad debe quedar 
totalmente desvinculada de los

Finalmente se establecen 
unos acuerdos circunstanciales 
para el supuesto de revisiones sa
lariales que se deban o se puedan 
establecer como consecuencia de 
que el índice del coste de la vida 
haya superado el 6,5 por ciento. 
“Son —señaló Cuevas— unas 
conclusiones realistas en el 
sentido de aceptar las conse
cuencias del decreto ley de di
ciembre, sobre la base de que 
no haya necesidad de renegociar 
ios convenios colectivos, y por 
lo tanto las revisiones salariales 
que se deban producir se hagan 
de manera automática y bajo los 
criterios que establezca el Go
bierno”.

“Lo importante de los acuer* 
dos —manifestó José Maria Cue
vas— es el trabajo que viene a 
continuación y que se está rea
lizando en estos dias. Hay unos 
puntos importantes que deben

El secretario general de li 
CEOE continuó diciendo qut 
“tenemos confianza de que el 
sistema que se ha utilizado ahi> 
ra sea útil para los nuevos trá
mites, y en esta linea la CEOE 
estará siempre dispuesta a segni' 
discutiendo y negociando todos 
estos aspectos”.

Con relación a la acogida po' 
parte de los miembros de h 
CEOE de estos acuerdos, 
Maria Cuevas señaló que “la tí®' 
cisión ha sido asumida positif' 
mente por la generalidad de » 
organizaciones de la CEOE. 
gicamente —dijo— en una contS' 
deración de empresarios con®’’ 
sistema democrático es expl^ 
ble que haya alguna organizad® 
que entienda que no se ha con 
seguido todo lo que necesitan! 
empresarios en estos mome

tu-Sobre la posibilidad de a^ 
pliar estos acuerdos a otras ce 
traies, dijo que “CCOO”, no 
a ser fácil de que de un paso 
daz e importante como el qo® . 
dado la UGT, creemos qo® 
gue compareciendo 
un movimiento político sinO‘||j 
que como un sindicato y P°L 
tanto en cualquier conversaci|^ 
que se mantiene con «Ho® 
pre sale el componente 
porque hacen planteamiento 
que los acuerdos no se pü® 
asumir sobre temas laborales 
las organizaciones empvesan ' 
sino que tienen que formar p 
te de unos acuerdos en los 
tienen que participar fuerza P 
líticas”. (I

“Creemos —añadió— 
proceso de nuestras conversa^^, 
nes va a continuar 
muy difícil caminar en el . 
do estricto de las relacione 
presarlos - sindicatos c®” 
central, pero no nos 
mos ante las dificultades, 
luego, han afirmado que no 
sideran convenientes 
cual los acuerdos que se ha 
mado con la UGT”
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Mr el eslaliitn
BILBAO, 19 (Logos).— "Pensamos que las limi

taciones del Estatuto de autonomía aprobado para 
Euskadi son tan importantes que no van a dejar sa
tisfecho al pueblo vasco", declaró Santiago 
Brouard, secretario general del partido político 
HASI, de coalición Herri Batasuna y concejal del 
Ayuntamiento de Bilbao.

la— no se va a integrar en el 
conjunto vasco, ni Euskadi 
va a ser libre porque una ley 
dictada por Madrid, hable o 
no hable. El procedimiento 
es otro”.

Igualmente, “Egin” reco
ge unas declaraciones del so-

Para Herri Batasuna e/ 
proyecto de Guernica 
"no i/a a de/ar satisfe
cho aipueb/o vasco"

MIGUEL PASTOR LO 
PEZ, director general de 

Justicia, ha sido ingresado és
ta mañana en un centro hos
pitalario de Madrid por pade
cer una dolencia de tipo car
díaco, según han informado 
a "Efe" fuentes solventes.

En estos momentos está 
sometido a un proceso de re
cuperación y posteriormente 
ingresará en este centro sani
tario para seguir tratamiento 
médico.

media vasca. El tercer y últi
mo paso --dice— será su 
puesta en práctica, aunque 
de todos modos yo soy op
timista porque en este país 
los medios de comunicación 
dicen siempre una cosa y la 
gente cree otra”.

También dijo que Herri 
Batasuna se encuentra a la 
espectativa en torno a la 
aprobación del Estatuto. No 
hay duda de que siempre 
que se consigue algo repre
senta un nuevo aplazamien
to de la situación. Con el 
Estatuto que va a comen
zar su andadura se iniciará 
una nueva situación, pero de 
ningún modo servirá para 
que el pueblo se considere 
satisfecho y por tanto se pa
ralice en su movilización pa
ra conseguir el techo de sus 
aspiraciones. El Estatuto no 
logrará que el pueblo vasco 
se desaliente en su lucha por 
los logros a los que aspira.

Inicialmente se puede 
apaciguar la lucha, cosa que 
pretende UCD, pero cuando 
se aprecie en la andadura el 
verdadero contenido del Es
tatuto, el proceso político 
continuará como hasta abo
fa. También proseguirá su 
proceso normal la política 
na Herri Batasuna, porque 
estaba previsto que se apro- 

este Estatuto. Ante to- 
’’® hay que desmenuzar el 
contenido de lo acordado en 
Madrid y llegaremos con 

información exhaustiva 
« pueblo desde un punto de 
’®ta crítico para que éste 

*6a libremente lo quepien-

Herri Batasuna mantiene 
linea de proponer un es- 

toto que dimane directa- 
aspiraciones del 

pueblo.

l’or lo que respecta a la 
"•W parte de las fuerzas 
Políticas vascas, con excep- 

de los partidos y gru- 
de la coalición H.B. el 

statuto ha sido acogido 
"‘Uy Positivamente.

do Zabaleta, teniente 
de p Hel ayuntamiento 

y miembro de 
dn I .®tasuna, ha declara-

“Egin”, de San 
estatuto 

dina ■- ®ncloa es una clau- 
uion vergonzosa”.

Hice: “Comona- 
doc°’ vasco. Y cono las 

®i Estatuto de La
lo pienso Ila- 

eg adelante- me pare- 
eona claudicación ver- 

aja cual 
tomando cham- 

Potfii^^^ He UCD de Navarra, 
la llevar ya, has-
d ni ^Himas consecuencias, 
Para^ ’’’^niiento rupturista 

n j®5tro pueblo, ruptu- 
h'itori 1 ’’Socrática, sino te- 
'’■ada ” y demográfica, ini- 
ción’’ Constitu-

p
uio n parte, José Ánto- 

fbiola, afirma que el ,

Para Euskadiko Ezkerra se 
trata de un gran Estatuto que 
supone el principio del fin 
de Herri Batasuna

El presidente del Gobierno vasco 
en el exilio volverá a España 
después del verano

estatuto es “un paso más pa
ra la asimilación de lo vasco, 
un elemento de juego, ellos 
han jugado y, la verdad es 
que les interesa”.

“Navarra - -añadió Urbio-

ciólogo y diputado forai de 
Guipúzcoa, Luis Nuñez, en 
las que señala que el Estatu
to es un se^ndo paso para 
la fusión “entre la oligar
quía española y la burguesía

LEIZAOLA VOLVERA 
PRONTO

E1 actual presidente del 
Gobierno vasco en el exilio 
Jesús María Leizaola, ha 
declarado que volverá al 
País Vasco después del vera
no. Se espera que su presen
cia sirva para dar el relevo 
en la presidencia del Gobier
no a Carlos Garaicoechea, 
en un intento de establecer 
un puente simbólico entre 
los derechos perdidos en 
1937 y recuperados ahora.

Leizaola, ha elogiado el 
papel negociador de Carlos 
Garaicoechea, su capacidad 
política, sin un día de des
canso, y sus excepcionales 
dotes políticos.

EL PRINCIPIO DEL FIN 
DE HERRI BATASUNA

‘El Estatuto vasco es un

En Rentería y Hernani

Bufíibas Eontra ¡as
R^imtam'ientBS

También han volado una 
zapatería en Bilbao

SAN SEBASTIAN, 19 (Europa 
Press).— Dos explosiones han tenido 
lugar durante esta madrugada en los 
ayuntamientos de Rentería y Hernani 
(Guipúzcoa), donde se da la circunstan
cia que los alcaldes pertenecen al grupo 
independentista "Herri Batasuna".

El primero de los artefactos hizo ex
plosión a la una de la madrugada en el 
ayuntamiento de Rentería. Mientras 
cuatro jóvenes captaron la atención del 
Policía Municipal de guardia, pata que 
les ayudara a mover un Land Rover, un 
quinto individuo dejó una bolsa junto a 
la puerta lateral de la Casa Consistorial. 
Momentos después, cuando los jóvenes 
habían abandonado la zona, se produjo 
una explosión de mediana potencia, que 
produjo importantes daños materiales, 
aunque no causó victimas.

Dos horas más tarde, en el ayunta
miento de Hernani, y en circunstancias 
que se desconocen por el momento, se 
produjo otra explosión que ha causado 
desperfectos menós importantes que 
los de Rentería. Según fuentes policiales 
los artefactos fueron actividades 
mediante mecha rápida.

Se desconoce la identidad y los móvi
les de estos atentados.

BILBAO: VOLADA UNA 
ZAPATERIA

BILBAO, 19 (Europa Press).— Hacia 
las dos y veinte de la madrugada, ha es
tallado un artefacto de alta potencia en 
el establecimiento "Calzados Zubiri Ota- 
zu", en Bilbao, en la calle Ercilla nú
mero 34.

En el momento de la explosión, se 
estaba desarrollando en la ciudad una 
violenta tormenta, con truenos y apara
to eléctrico, por lo que los vecinos de la 
zona confundieron el estallido con un 
trueno más.

El establecimiento pertenece a una 
familia de conocidas vinculaciones con 
el PNV, y ya había sufrido anteriormen
te otros atentados. La tierida ha queda
do prácticamente destrozada, y han 
resultado rotos cristales de estableci
mientos cercanos y de viviendas.

Al parecer, hay un herido, aunque es
ta posibilidad no tiene confirmación. 
Podría tratarse de un camarero de un 
bar próximo a la tienda de calzado.

gran estatuto que supone el 
principio del fin de Herri 
Batasuna y que por muchas 
declaraciones altisonantes 
que haga la mencionada coa
lición, en definitiva ha fra
casado y lo ha hecho de la 
peor forma “aislados y so
los”, ha declarado el porta
voz de Euskadiko Ezkerra, 
Iñaki Martínez.

Para Iñaki Martínez, la 
lucha de clases “se va a agu
dizar”. por lo que considera 
imprescindible la constitu
ción de un partido de ios 
trabajadores vascos” que 
haga frente a las intenciones 
ideológicas del PNV”

RODRIGO ROYO, El 
que fuera fundador de la re
vista S.P. y del periódico del 
mismo título, el primero que 
hubo en España editado en 
offset, ha cambiado de pro
fesión. Este hombre, perio
dista, escritor y creador del 
premio "Ateneo de Sevilla" 
traba como "croupier" en un 
casino de la Costa del Sol, se
gún publica "ABC", de Sevi
lla.

VITORIA: LA POLICIA 
RETIRA PANCARTAS

La policía procedió ayer 
a retirar en dos céntricos lu
gares de Vitoria unas pan
cartas con alusiones conde
natorias hacia el 18 de julio 
de 1936, las cuales iban 
acompañadas de unas ban
deras republicanas sobre las 
que se habían colocado una 
estrella negra. En ambos ca
sos, la bandera y pancartas 
estaban conectadas a unos 
cables que simulaban una 
conexión a un artefacto ex
plosivo. Sin embargo se 
comprobó que se trataba 
de falsas alarmas.

La misma fuente señaló 
que en estos momentos Euz- 
kadiko Ezquerra considera 
su voluntad de participación 
en la vida política, para la 
que se abre una nueva etapa 
de la izquierda vasca”. La 
voluntad de participación 
implicará una agudización 
de todas las cuestiones con 
la derecha vasca representa
da por el PNV, partido que 
deberá asumir toda la res
ponsabilidad y protagonis
mo que le dieron las últimas 
elecciones”.

EL ESTATUTO
VASCO EN
LAS CORTES

La Mesa y Junta de Por
tavoces han sido convocadas 
para esta tarde, con el fin de 
tratar de la habilitación de 
un período extraordinario 
de sesiones, para que la Co
misión Constitucional se 

'reuna y estudie el proyecto 
de estatuto de autonomía 
del País Vasco, aprobado ya 
por la ponencia.

En medios parlamenta
rios se ha señalado que exis
te una petición, firmada ya 
por los grupos centrista, 
PNV, Socialistas del Congre
so, de Cataluña y de Euzka- 
di, y que firmará próxima
mente el Grupo Comunis
ta, para que se habilite el 
periodo extraordinario de 
sesiones y puede reunirse 
la Comisión Constitucional, i

Esta petición puede que
dar aprobada esta tarde por 
la Junta y Mesa de Portavo
ces, sin necesidad de que se 
tenga que pronunciar sobre 
ella el Pleno de la Cámara, 
convocado el próximo lu- I 
nes. I

MANUEL BENITEZ, da
rá la alternativa el próximo 
2 de agosto al novillero sevi
llano Espartaco. Espartaco, 
iba recibir la alternativa el

domingo pasado en la plaza 
de toros de Jerez de la Fron
tera de manos de Antonio 
Ordóñez, corrida que fue 
suspendida por las autorida

des.

LLUIS MARIA XIRINA- 
CHS, obedeciendo un exhor
to de la Audiencia Nacional 
deberá comparecer el próxi
mo día 20 ante el Juzgado 
de Instrucción número 6 pa
ra prestar declaración.

Medios allegados a la abo
gacía han informado a 'Tele- 
expres", que en el. exhorto 
dictado por la Audiencia Na
cional hace referencia a un 
presunto delito de apología 
del Terrorismo que Lluis Ma
ria Xirinachs habría cometi
do a través de la Prensa.

Al parecer, y siempre se
gún el vespertino, se informa 
en medios allegados a la abo
gacía que las acusaciones 
contra el ex parlamentario 
independentista catalán se 
basan e una serie de artículos 
escrito por él en el diario 
“Avui" sobre el asesinato del 

juez Mateu.

ALVAREZ DE MIRAN

DA, ha sido elegido por una
nimidad presidente del Patro
nato de la Fundación Hu
manismo y Democracia. El 
señor Alvarez de Miranda de 
55 años de edad diputado 
por Palencia, fue presidente 
del Congreso de Diputados 
en la Legislatura anterior y 
constituye una de las figuras 
más carismáticas y de mayor 
significación progresista den
tro del partido gubernamen
tal, UCD.
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Correos: un servicio 
en bancarrota

Toda España es un puro clamor ante elpésimo 
servicio de Correos, cuyas deficiencias alcanzan 
en este verano cotas increíbles,

Singularmente, en la franja del litoral mediterrá
neo que va desde Figueras en la Costa Brava hasta la 
Costa del Sol, casi puede decirse que entre huelgas y 
atascos -cinco millones y medio de cartas amontona
das en Barcelona - el servicio de Correos prácticamen
te no existe.

En la zona de Salou-Cambrils llevamos quince dias 
sin cartas ni periódicos y los pocos efectos que se dis
tribuyen alcanzan retrasos de cuatro y cinco dias.

Frente a tan colosal caos, la Administración 
se ha visto obligada a difundir una nota por to
do el litoral en la que reconoce los fallos del ser
vicio cuyas causas son primero la huelga de la 
semana pasada y después las vacaciones estiva
les que casi han reducido a la mitad las planti
llas de personal.

La explicación -se dice en los medios tu
rísticos y comerciales- ni explica nada, ni re
suelve nada, salvo que las cosas van a conti
nuar igual o peor. En este maremágnum de ios 
servicios públicos en nuestro país, donde por 
lo visto, no hay quien ponga un poco de orden, 
el de Correos detenta por ahora el triste "ré
cord" de todos los desmadres junto con el de 
Iberia, que tampoco es manco.

A/E -19-7;79

EL ESTATUTO CATALAN

No se negociara 
en La Moncloa
MADRID, 19 (Logos).- La Asamblea de Parlamentarios 

de Cataluña se reunirá hoy, en la sede del Congreso de los 
Diputados, para estudiar la estrategia a seguir respecto a la’' 
negociación del Estatuto catalán. Las discusiones sobre el 
mismo comenzarán el próximo viernes.

Según ha manifestado a 
Logos Antón Caniellas, di
putado de UCD, el techo 
mínimo para el Estatuto 
catalán será lo conseguido 
en el Estatuto vasco. “En 
este sentido —dijo— puede 
decirse que el Estatuto vas
co influirá de manera impor
tante en el catalán”.

Respecto a la posible in
tervención del presidente 
Suárez en las negociaciones, 
los partidos catalanes de iz
quierda se oponen a que la 
negociación sea protagoni
zada por La Moncloa, por 
considerar que debe ser rea
lizada totalmente en el seno 
dé la ponencia constitucio
nal.

No obstante, el Sr. Canie
llas ha manifestado que si sé 
produjeran dificultades sin 
duda serían resueltas por el

presidente Suárez, como h 
ha oeurrido con los vascos, 
aunque no sería una nego
ciación Suárez-Tarradellas.

CONVENIO DEL 
CONSEJO GENERAL DE 
CASTILLA Y LEON 
CON EL MOPU

BURGOS.— Se han ce
lebrado en el Palacio Pro
vincial convocadas por el 
presidente del Consejo Ge
neral de Castilla y León dos 
reuniones, para firmar el 
convenio de las diputaciones 
con el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo, y 
para constituir la Comisión 
Mixta Consejo General- 
MOPU.

A la primera, asistieron 
en consejero de Obras Pú
blicas y Urbanismo del

I4ÿa; La espoæ de un policía municipal secuestrada

M Hi Berlail
VIGO, 19 (Logos).-Do

ña Concepción Alvarez Am» 
dio de 55 años esposa del 
policía municipal don Juan 
López Castro que había sido 
secuestrada por dos jóvenes 
en la tarde del pasado lunes, 
fue puesta en libertad en la 
madrugada pasada después 
de entregar a los secuestra
dores 300.000 pesetas que 
la secuestrada había pedido 
a una prima suya. Según de
claró concepción Alvarez 
Amado, a las 5 de la tarde 
del lunes y cuando se encon
traba sola en su domicilio, 
se vió sorprendida por la 
presencia de dos jóvenes de 
unos veintitrés o veinticinco 
años que la obligaron a salir 
de la vivienda y a subir a un 
automóvil. Ya en el interior 
del vehículo le vendearon 
los ojos viajando en el mis
mo hasta las diez de la no
che en que fue llevada a un 
local cerrado, donde al reti
rarle la venda pudo advertir 
la presencia de los dos jóve
nes secuestradores, a quienes 
acompañaban un hombre y

(Por un rescate de 300.000 pesetas)
una mujer.

El policía municipal Juan 
López Castro cuando llegó a 
su casa, se encontró con que 
su esposa no estaba en el do
micilio. Más tarde recibió 
una llamada telefónica én la 
que le comunicaban que ha
bía sido secuestrada, extre
mo que posteriormente tam
bién por teléfono confirmó 
la secuestrada. En principio 
parece ser que los secuestra
dores querían un rescate de 
cinco millones de pesetas 
cantidad inaccesible para un 
matrimonio, que carece de 
medios ecónómicos. Ayer 
por la noche, según declaró 
la secuestrada a la policía di
jo a sus secuestradores que 
dina prima suya podía facili
tarle cierta cantidad de di
nero. En unión de ellos fue 
trasladada a un lugar próxi
mo desde el cual se dirigió a 
la casa de su prima a la 
que explicó su situación y 
recogió las trescientas mil

pesetas que entregó a los se
cuestradores. Tras elio/ que
dó en libertad y volvió a ca
sa de su prima donde ha per
manecido hasta ayer que lla
mó a su esposo para comu
nicarle que le habían dejado 
en libertad y que había pa
sado la noche en casa de su 
pariente. También manifes
tó que durante el tiempo 
que permaneció sécuestrada 
no fue objeto de malos tra
tos aunque si fue insultada 
por la mujer que acompaña
ba a los secuestradores y 
que le repetía frecuente
mente que iban a matarla.

La policía está realizando 
las averiguaciones pertinen
tes para poner en claro este 
suceso.

DETENIDOS TRES 
FALSIFICADORES DE 
BILLETES DE 
MIL PESETAS

Brigada de Policía Judicial 
ha detenido a tres indivi
duos, de raza gitana, que lle
vaban consigo una importan
te cantidad de billetes de 
mil pesetas falsos. Corres
ponden a la emisión de 17 
de septiembre de 1971, que 
tiene en su adverso la figura 
de Echegaray y en el reverso 
la vista del Banco de Espa
ña.

Aunque no se ha facilita
do datos sobre este servicio 
policial, se ha podido cono
cer que se han intervenido 
poco más de cuatrocientos 
de estos billetes falsos en 
poder de estos tres hombres 
que viajaban en un turismo. 
Se piensa que dos de ellos 
son de esa capital y el terce
ro de una del norte.

CADIZ, 19 (Logos).-La

Multa de medio millón por
demoler un inmueble

"El techo mínimo para el Estatuto 
será lo conseguido en el vasco" 
(Caniellas)
Consejo General de Castilla 
y León, don Jesús Herbella, 
el secretario general de la 
Dirección General de Urba
nismo y Acción Territorial 
señor Perea y los presiden
tes de las dipiutaciones de 
Burgos, Valladolid, Soria, 
Segovia y Avila, asi como 
los delegados provinciales de 
las citadas localidades.

En la reunión se firmó el 
convenio de las diputaciones 
de las regiones con el MOPU 
que supone una inversión de 
62 millones de pesetas desti
nados a la realización de pla-

nes urbanísticos provincia
les, cuya inversión será fi
nanciada al 50 por ciento 
por el MOPU, el 25 por 
ciento por las diputaciones 
y el otro 25 por ciento por 
parte de los ayuntamientos 
afectados. A continuación, 
se celebró una nueva sesión 
de trabajo para constituir 
la Comisión Mixta del Con
sejo General de Castilla y 
León y el Ministerio de 
Obras Públicas, reunión, d 
igual que la anterior, pren
dida por don Juan Manuel 
Reol Tejada.

VIAJAR
POR ESPANA

82 libros sobre Aragon
MADRID, 19 (Logos).— Se ha inaugurado en la sa

fa de exposiciones del Instituto Nacional del Libro Es
pañol una exposición de libros para viajar por España, 
organizada por el Ministerio de Cultura y el propio or
ganismo receptor. Comprende esta exposición unos 
1.500 volúmenes, cuya preparación y selección ha su
puesto un esfuerzo de varios meses de trabajo y está 
en la línea de las intenciones y proyectos del ministro 
de Cultura, en cuanto a formación permanente y ac
ceso a la cultura.

Esta exposición bibliográfica no está montada con 
la intención de ofrecer al público una serie de libros 
"de viaje", —rutas, guias turísticas, etc.— que tam
bién figuran, si no obras sugeridas de iniciar un viaje, 
prendidos en el placer contemplativo del arte, la lite
ratura o la historia. Pretende más bien descubrir mo
tivaciones viajeras desde otras perspectivas. Por re
giones, la exposición presenta doscientos títulos de
diados a Andalucía; Asturias, 53; Aragón, 82; Balea
res, 69; Canarias, 59; Castilla la Nueva 180; Castilla 
la Vieja y León, 188; Cataluña, 20; Galicia, 75; Mur
cia, 30; Valencia; 82 y Vizcaya, 120.

Permanecerá abierta durante los meses de julio, 
agosto y septiembre.

EL JUZGADO 
SUSPENSION

ACEPTA LA 
DE AZNAR

BILBAO, 
Juzgado de 
aceptó ayer

19 (Logos).- El 
Primera Instancia 
el expediente de

deran que la situación de cusi’ 
"es una maniobra de la 
nal".

GRANADA, 19 (Loí'os). Por reso
lución dictada ^con fecha de ayer el go
bernador civil ha sancionado al propie
tario del edificio número seis de la calle 
Duquesa con multa de quinientas mil 
pesetas por haber demolido dicho inmue
ble en su totalidad, pese a estar en con
tra orden de paralización de las obras 
hasta tanto resolviera la comisión pro
vincial del Patrimonio llistórico-Artisti- 
co de Granada, debido a que el inmue
ble se encontraba ubicado en la zona se
gunda de protección.

El gobernador civil en una nota ofi-

cial hecha pública ayer tarde, afirma que 
considera su deber “velar permanente
mente por la defensa del Patrimonio His
tórico-Artístico al ser este un inalinea- 
ble derecho que pertenece a todos los 
ciudadanos, y contra el que cualquier 
atentado, y mucho más cuando ello es 
irreparable como resulta una demolición 
total, viene a ser al mismo tiempo tam 
bien atentar contra la necesaria convi
vencia social y debida paz pública en 
términos mucho más graves, por su esen
cia, que cual({uier otro ataifue que 
afecte a lapropiedad privada simplemen 
le”.

Parece que los billetes co
rresponden a una falsifica
ción que fue descubierta en 
Marsella y que son de los 
mismos que recientemente 
se detectaron por Extrema
dura.

Los tres individuos ha
bían comenzado a operar 
aquí con compras de escasa 
Cuantía. Pagando con bille
tes falsos y recogían el cam
bio en moneda legal.

Se han producido algunas 
denuncias. En poder de los 
individuos se intervinieron 
casi 20:000 duros, en bille
tes de cien y de 500 de ios 
que están en circulación.

Estos billetes se diferen
cian de los auténticos en el 
papel, el tacto, en la figura, 
en la transparencia, en la nu
be que tiene el reverso sobre 
el Banco de España y en los 
ojos de Echegaray que son 
más sombreados.

suspensión de pagos de la Navie
ra Aznar, por el que la empre
sa podrá acometer un plan de 
reestructuración que le permita 
salir de la actual crisis económi
ca.

Los delegados sindicales de 
la empresa Aznar manifestaron 
refiriéndose a la suspensión de 
pagos, que "es un impulso al 
Gobierno aprovechando la ac
tual situación de Euzkadi, pa
ra conseguir una mayor facili
dad en la consecución de crédi
tos. Partiendo de la crítica situæ 
ción del sector, y al no conse
guir los créditos por otros me
dios, tratan de esta forma de 
presional sobre Abril Marto
rell".

Los trabajadores de la em
presa Y los del Sindicato Libre 
de la Marina Mercante consi-

Si ÏWI
MADRID, 19 (Eíe*" 

Hay masas cálidas sobre 
Península pero aire 
que se acerca por el nod^ 
Pronóstico para mañana,^ 
gún el centro de ar’áílis’S 
Instituto Nacional ó® 
teorología:

Por el Duero, Centrj' 
Aragón, Cantábrico Oh* 
tal y Pirineos, nuboso c 
tormentas dispersas.

Cataluña y Levante t 
drán nubosidad variable c 
posibilidad de precipd®® 
nes dispersas. y

Despejado en el 
ligero descenso de las » 
peraturas por la mitad n 
de España.
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En primer lujíar intervino

brin©

PIÑAR PIDE DOS 
OREJAS Y EL RABO

Después de las ocho 
la tarde, con asistencia 
casi veinte mil personal

ro, 
trico

UNA PISTOLA EN 
EL PECHO

CentfO' 
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MADRID: Tiroteados por presuntos grapos

Tres heridos de bala eo
el mitin de Fuerza Nueva

MADRID, 19 (ARAGON/expres).— Con algunos inci
dentes de importancia se conmemoró ayer la fecha del 18 
de julio en actos organizados por Fuerza Nueva y otros gru
pos de extrema derecha. Los incidentes, aún confusós, se 
produjeron a primera hora de la tarde en las cercanías de la 
plaza de toros de Las Ventas, en Madrid, donde luego se ce
lebraría un mitin con la intervención de Blas Pinar. Tam
bién se celebró, en el Valle de los Caídos, una misa a la que 
asistieron la viuda de Franco y los marqueses de Villaverde.

en la sa- 
Libro Es- 

España, 
ropio or- 
ión unos 
5n ha su
jo y está 
ministro 
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Los sucesos mas graves se 
produjeron alrededor de la 
una y media de la tarde re- 

* saltando, al parecer, tres he
ridos de bala y diversas de
tenciones tras un enfrenta- 
niiento entre miembros de 
i'uerza Nueva y presuntos 
militantes del GRAPO. Se- 
^n “Diario 16”, miembros 

servicio de orden de 
tuerza Nueva vigilaban por 
tes alrededores de la plaza 
Monumental de las Ventas. 
Muy cerca, en la avenida 
^onostiarra, algunos de es
tes jóvenes detectaron la 
presencia de dos individuos 
? Uno de los cuales creyeron 
p como Alfonso 
Rodríguez García, destaca- 
Jo miembro del GRAPO

■ cuya captura la Poli- 
te ofrece la sabrosa suma 

Q°^,f^illc)nes de pesetas”. 
, Según la versión que de 
u facilitó ayer la 
/atura Superior de Poli- 

U 7®®9tínúa “D - 16”- 
s dos jóvenes objeto de las 
spechas ultraderechistas 
uron varias armas de fue- 

, .?tiua metralleta y un 
rift y efectuaron va- 
Mi^ ^teparos al sentirse des- 
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Ofu. ha sido dado a co- 
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co Q Francisco Fran- 
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Pow k individuos que 
do n ^rna.s le fue quita- 

'^‘cmbros de Fuerza 
“Ll' pistola marca 
tros*'^^ ’ nueve milíme- 

cargador se en- 
tres balas. Aun-, 

®®^®®hoso fue du- 
«“"’po.. acorra- 

jóvenes ultradere- 
fuea c oiarse a la 
form -grin la misma in- 
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Interior con

cia consecuen- 
detpn^j®^^®^ óechos fueron 

jóvenes al 
de Fuerza 

elemn’.y ningún caso a 
deraa*^^^ óel grupo consi-

la Basílica del Valle de los 
Caídos, se celebró una misa 
a la que asistieron unas nail 
quinientas personas, se^n 
la agencia Logos. Oficio el 
superior del monasterio 
quien pronunció una homi
lía sin hacer ninguna refe
rencia concreta a la fecha 
del dieciocho de julio, por 
lo que al final de la misma 
se escuchó un murmullo en
tre los asistentes, entre los 
que se encontraban la se
ñora de Me irás, el marqués 
de Villaverde y otros miem
bros de la familia Franco, 
así como el jefe de la Falan
ge Española de las JONS el 
presidente de Fuerza Nueva 
y algunos militares. La viu
da de Franco fue recibida 
con gritos de “Franco, Fran
co” y a la salida se entonó 
el Cara al Sol.

celebró un mitin de Fuerza 
Nueva en la plaza de toros 
de Las Ventas de Madrid, 
presidido por Blas Pinar, 
que se inició con un desfile 
de banderas y el canto del 
himno nacional. Posterior
mente fueron saludando a 
los reunidos los represen
tantes de diversas delega
ciones de extrema derecha 
de Europa, tras darse lectu
ra a una serie de telegramas 
entre los que figuraba uno 
de Giorgio Almirante, líder 
de los fascistas italianos, y 
otro del ex ministro Utrera 
Molina.

La presidencia del acto la 
ostentaban, compartida con 
Blas Pinar, el marqués de La 
Florida, en representación 
de la Confederación Nacio
nal de Combatientes un re
presentante de Falange Es
pañola de las JONS y otro 
de la Comunión IVadiciona- 
lista. No estuvieron presen
tes Fernández Cuesta ni Gi
rón de Velasco.

en el acto un representante 
del sindicato Fuerza Nacio
nal del Trabajo y otro en 
nombre de la representación 
exterior de FN, para tomar 
la palabra a continuación un 
representante belga y otro 
italiano. La falangista sevi
llana Rosario Reina intervi
no también en una alocu
ción de diez minutos para 
decir entre otras cosas que 
“hay a quien le falta valen
tía, coraje y amor a Espa
ña. No vamos a consentir 
que a la bandera la quemen 
ni la pisen, porque entonces 
no solo los hombres, sino 
las mujeres, saldremos a 
buscar a los responsables”. 
Trÿs estas palabras abando
nó la plaza de las Ventas 
y al salir un viandante le 
puso una pistola en el pe
cho e intentó disparar, 
aunque no lo logró porque 
el arma se encasquilló, se
gún informa “Ya”. Al 
parecer, el agresor es un 
miembro del GRAPO que 
había conseguido infiltrar
se entre los asistentes al 
mitin. Según otras informa
ciones, incluso según decla
raciones de Rosario Reina, 
este incidente se produjo 
antes de que resultaran he
ridos tres compañeros de 
Fuerza Nueva, al parecer to
dos de Sevilla, aunque las 
horas de los hechos no coin
ciden.

El acto conmemorativo 
del 18 de julio se cerró con 
la intervención de Blas Pi
ñar, que fue recibido con 
gritos de “Caudillo Blas Pj,- 
ñar”, que sucedían a otros 
de “Suárez traidor”. El lí
der de Fuerza Nueva acusó 
al presidente Suárez de ha
ber comenzado a desintegrar 
España precisamente en este 
18 de julio. Según Blas Pi
ñar existe paralelismo entre 
la legalización del Partido 
Comunista y el acuerdo del 
Estatuto Vasco, porque am
bos hechos “nos han sido 
restregados en las narices 
a los patriotas”. El dirigen
te fuerzanovista dijo: “Su
giero que saquemos el pa
ñuelo para pedir las dos ore
jas y el rabo, refiriéndose a 
continuación al Estatuto 
Vasco, diciendo: “Nosotros 
hacemos hoy profesión de 
fe y nos. pronunciamos es
pañoles”. Para añadir: “Parar

el sol, como han pretendido 
pararlo los miembros de la 
Comisión Mixta que estudia 
el proyecto de Estatuto Vas
co constituye un peligro y 
gravísimo atentado en polí
tica como es astronomía. 
El señor Piñar terminó su 
alocución diciendo: “El Go
bierno es el primero que es
tá en contra de su propia 
Constitución y el primero 
que la ha violado. Es el 
Gobierno de Suárez el que 
ha hecho una Constitución 
anticonstitucional”.

Alrededor del acto había 
un fuerte de^liegue policial 
mientras que centenares de 
jóvenes del servicio de orden 
vigilaban y registraban a los 
asistentes, produciéndose 
algunos i incidentes con 
miembros dd Frente de la 
Juventud. Por último, se 
celebró una cena de herman
dad a la que asistieron, 
entre otros, Pilar Primo de 
Rivera y Raimundo Fernán
dez Cuesta.

CALVO SOTELO, EN LONDRES
MADRID, 19 (Logos).- 

El ministro para las Relacio
nes con las Comunidades 
Europeas, Calvo Sotelo, se 
encuentra en Londres, en 
donde ha comenzado su ín
sita oficial de dos días de 
duración, una vez conclui'da 
su estancia en Grecia. El mi
nistro, según se ha informa
do a Logos, viajó directa
mente desde Atenas a Lon
dres.

En medios del Departa
mento ministerial, se ha nia- 
nifestado que los objetivos 
de esta visita son fundamen
talmente conocer los puntos 
de vista del Gabinete Tacher 
sobre la política europea, y 
en especial, sobre la adhe
sión de España a la Comuni
dad Económica.

En el programa de la visi
ta del ministro para las Rela
ciones con las Comunidades 
Europeas se incluyen entre
vistas con el secretario del 
Eoreing Office, Lord Ca- 
rriniílon. el lord del sello 
privado. Sir Ian Gilmore, el 
ministro de Agricultura, Pe
ter Walker, el de Comerio, 
John Nuit y el del tesoro, 
Nigel Lawson.

Asimismo mantendrá una 
reunión de trahaio con el 
ministro de Asuntos Exterio-

El otro día vino un fontanero a casa. Trabajó 
una hora y cobró mil doscientas por la mano 

de obra. Hoy ha venido un señor a arreglar el ca
lentador del gas. Ha cóbrado trescientas cincuenta 
en concepto de "salida del taller", otro tanto^or 
transporte (a 13,75 el kilómetro), y setecientas por 
hora de mano de obra. Materiales aparte. Impues
to de tráfico de empresas, también.

Mi hija, en el liceo, tiene un profesor de litera
tura que es un fenómeno. Lo sabe todo. Le dices 
una frase y en seguida identifica autor y obra. Se 
sabe libros enteros de memoria. Desmenuza cual
quier clásico en sus últimos componentes. La pro
fesora de arte es más asombrosa aún. No hay cua
dro que ignore. No hay monumento o estilo del 
que no pueda estar hablando tres horas, si la dejan. 
¿Saben lo que cobran? Treinta y cinco mil. Al 
mes, claro. Si no me equivoco eso sale a ciento 
cuarenta y cinco la hora. Con pagas, seguridad so
cial y demás ¿pueden ser trescientas? Pongamos 
trescientas. Menos de la mitad del fontanero y el 
calentadorero.

-Eso —explica mi vecino, que es ejecutivo y en
tiende un rato lo que pasa en el mundo— es por 
la ley de la oferta y la demanda. Hay demanda de 
especialistas en sérvicios y no existe para la cosa 
intelectual. Por ello pagas caro el carpintero, el sol
dador o el mecánico de coches. Por eso el profesor 
y el hombre de pensamiento se mueren cara a la 
pared.

Pues vaya un país, una sociedad o un mundo en 
el que nos ha tocado vivir. Sin tener nada en con
tra del especialista en reparaciones, encuentro esca
lofriante que una persona que ha estudiado doce o 
catorce años y hecho oposiciones, licenciaturas o 
doctorados,rio saque ni para una hamburguesa y el 
de la chapuza, perciba el desplazamiento hasta mi 
casa como si viniera en Rolls y con chófer de uni
forme.

Porque pronto, en cuanto la gente se dé cuenta 
de cómo está la oferta y la demanda, aquí todos 
seremos albañiles, fumistas o persianeros y nadie 
sabrá hacer la o con un canuto.

El conocimiento estudioso no cuenta. Tres mil 
millones de evolución, para eso.

Para conocer los puntos de vista 
de la señora Thacher sobre la 
política europea

res del ‘^Gobierno de la som
bra ” del Partido Laborista, 
Peter Shore.

Antes de su regreso a Ma
drid, Leopoldo Calvo So telo 
se reunirá' con Edmund Dell, 
ex-ministro de Comercio brt- 
tánico y uno de los “tres 
sabios" al que el Consejo 
Europeo ha encargado un 
estudio sobre el futuro de

las instituciones comunita
rias. Las conclusiones de es
tos “tres sabios -el britdni- 
co Dell, el france's Majorlin 
y el holande's fíishueylvel— 
deberán entregar la conclu
sión de sus rejlexiones den
tro de unos meses y, entre 
ellas, se incluirá seguramen
te el tema de la ampliación 
de la Comunidad.
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Asamblea de la Federación de Asociaciones 
de la Prensa, en Madrid

Se estmlia m fatun
Un cirujano en el banquillo 
de la Audiencia de Murcia

DENUNCIADO POR 
AMPUTAR 

EQUIVOCADAMENTE

lev lie la letnaeiée
UNA PIERNA

MURCIA, 19 (ARAGON/expres).- Estos días se comen
ta en Murcia el juicio celebrado en la Audiencia Provincia) 
contra un cirujano de esta ciudad por haber amputado equi
vocadamente una pierna a una paciente.

MADRID, 19 (Europa Press).- La Asamblea déla Fede
ración Nacional de Asociaciones de la Prensa inició sus de
liberaciones esta mañana, tal como estaba previsto, después 
de la reunión del Consejo, celebrada en las primeras horas 
de la noche del miércoles. Estas reuniones, que tienen como 
escenario los locales de la Agencia Efe, se prolongarán hasta 
mañana, viernes.

Asistentes a la Asamblea 
manifestaron a “Europa 
Press” que, probablemente, 
se tratará en primer lugar el 
tema de los Medios de Co
municación Social del Es
tado y,. a continuación, la 
postura de la Federación 
respecto a la futura legisla
ción en materia informativa, 
teniendo en cuenta la supe
ración de la Ley de Prensa e 
imprenta de marzo de 1966.

A este respecto, un por
tavoz de la Federación de 
Asociaciones de la Prensa hi
zo constar a “Europa Press” 
lo siguiente;

1 .— La Federación de 
Asociaciones de la Prensa no 
tiene hasta el momento nin
gún borrador de anteproyec
to que pueda ser considera
do como propio.

2 .— En la Asamblea ini
ciada esta mañana se tratará, 
precisamente, de nombrar 
una comisión o ponencia 
que redacte un borrador que

Destacada participación de la Asociación
de Zaragoza en este proceso

en su día podría ser elevado 
a la autoridad correspon
diente para que. si lo estima
se oportuno, lo tuviera en 
cuenta en el momento de 
elaborar un proyecto de ley 
que sustituya a la Ley de 
Prensa e Imprenta de mar
zo del 66.

3 .— Hasta ahora, la Fede
ración ha recibido múltiples 
sugerencias —el citado por
tavoz cifra en 14— proceden
tes de asociaciones indivi
dualizadas o de personas 
vinculadas a la profesión pe
riodística. De todas ellas, la 
Federación ha dado cuenta 
a cada una de las asociacio
nes.

4 .— Úna de estas sugeren
cias, sin may o i alcance, es la 
publicada en algunos medios 
informativos y que está ela
borada por un técnico en le
gislación informativa, pero 
sin que pueda decirse, natu
ralmente, que es obra de la 
Federación.

En las primeras horas de

la tarde, se espera la publi
cación de una nota de la 
Asamblea de la Federación 
de Asociaciones de la Pren
sa sobre los temas objeto de 
sus reuniones.

PRESENCIA 
ZARAGOZANA EN 
LA ASAMBLEA

ZARAGOZA, 19 (ARA- 
GON/expres).- A la Asam
blea de Asociaciones de la 
Prensa de España que se está 
celebrando en Madrid asis
ten, como representantes de 
la Asociación zaragozana,.su 
presidente, Manuel García 
de Frutos, y el secretario de 
la entidad, Vicente Calvo 
Báguena.

La Asociación de la Pren
sa de Zaragoza, a través de 
su Junta Directiva, estudió 
recientemente ima nueva 
propuesta de ley para la In
formación y de estatuto de 
la profesión periodística. 
Sobre ese nuevo borrador, 
los periodistas zaragozanos 
han sugerido una serie de 
importantes enmiendas rela
tivas, las más de ellas, al re
forzamiento de la futura 
gestión de los colegios pro
fesionales de los periodistas, 

una vez que éstos hayan 
quedado constituidos a par
tir de las actuales Asociacio
nes.

Asimismo en otras en
miendas la Asociación d,e la 
Prensa de Zaragoza pretende- 
que se clarifique el apartado 
referido a los Consejos de 
Redacción, cuya creación se 
contemo la en el borrador de 
la Ley. Por últuno, ios perio
distas zaragozanos incluyen 
otra enmienda por la que se 
deroga cualquier posibilidad 
de acción sancionadora a los 
medios informativos por 
parte de la Administración 
del Estado.

En los estudios y análisis 
de los sucesivos borradores 
elaborados el' colectivo de 
los periodistas zaragozanos 
ha tenido, hasta el momento 
una destacada intervención, 
manteniéndose siempre en 
la línea de propugnar una 
derogación de las actuales le
gislaciones sobre este tema 
para su sustitución por unos 
documentos o normas uni
tarias en los que se recojan 
las últimas innovaciones so
bre legislación informativa 
que están apareciendo en or
denamientos jurídicos de 
otros países democráticos..

Según la prueba pericial, 
ninguna de las dos piernas 
de la paciente estaba sana, 
si bien era la derecha la que 
en principio se debía ampu
tar ya que ofrecía más cla
ros síntomas de gangrena.

El cirujano procesado de
claró que desde el primer 
momento se había preocu
pado por la pierna izquier
da, pese a que era la derecha 
la que a simple vista ofrecía 
un aspecto más alarmante. 
De ahí,que antes de iniciar 
la operación decidiera am
putar la izquierda. El hecho 
es que días más tarde la pa
ciente debió ser intervenida 
de nuevo para amputarle la 
otra pierna, falleciendo pos
teriormente, Hay que acla
rar que, según las pruebas 
periciales, hay que descartar 
cualquier relación entre las 
amputaciones y la muerte 
de la anciana que se debió a 
una arterieesclerosis aguda 
complicada con un proceso 
diabético que la enferma de 
74 años de edad, padecía 
desde hacía años.

MUERE EL AUTOR 
DEL HIMNO DEL PSOE 
BARCELONA, 19 (Logos).— Ha sido identificado 

un muerto por accidente, el pasado domingo, en la ca
rretera de Gavá, en las cercanías de Barcelona, se trata 
del famoso compositor y componente del conjunto 
de rock sevillano "Smash” Julio Matito.

El fallecido era muy conocido dentro del mundo 
de la música moderna y, junto con la esposa de Felipa 
González, era el autor del actual himno del PSOE.

El motivo en sí de la de
nuncia por parte de los fa
miliares de la difunta señora 
venía de las discrepancias en
te la sobrina de la misma y 
el cirujano en cuestión, pues 
mientras el familiar de la pa 
dente aseguraba que el doc
tor le había dicho, termina 
da la operación, que en ocho 
días su tía podría volverá 
casa, el cirujano negaba ro
tundamente tal afirmación 
asegurando quea la vista del 
cuadro clínico de la enferma 
y su avanzada edad tal pro
nóstico era del todo inviable.

A preguntas de su defen 
sor, el médico procesado 
manifestó que en lo que va 
de año llevaba realizadas 
187 intervenciones quirúr
gicas de las 123 habían sido 
a corazón abierto. Y se ma
tizó que su reciente traslado 
se debía a un concurso con
vocado tres meses antes de 
la operación que ha motiva
do el juicio.

El caso quedó visto pa
ra sentencia.

LAS TRAGEDIAS 
DEL FUEGO

ESPAÑA ACOGERA 
A MEDIO MILLAR DE 

REFUGIADOS ASIATICOS

m , A tragedia del Corona de Aragón 
HI va a traer, sin duda alguna, im
previsibles consecuencias.

El primer timbre de alarma ha sona
do en la misma capital de España, don
de ios grandes almacenes, han experi
mentado estos días una notable rece
sión de público, absolutamente injusti
ficado porque en la teoría todos ellos 
y en la práctica muchos, como Gale
rías Preciados de Zaragoza y toda su 
cadena en distintas poblaciones, cuen
tan con unas instalaciones y una pues
ta a punto de todos los servicios contra 
incendios que pueden considerarse mo
délicas.

Pero la sicósis es la sicósis y el mie
do no hay quien nos lo quite del cuer
po.

Otra cosa son toda esa intermina
ble teoría de sótanos y bodegas que 
ahora les llaman "pub” y que tanto

proliferan por España, auténticas rato
neras, muchas de ellas,para aspirantes 
a la parrilla.

En la Costa del Sol la tragedia del 
Corona de Aragón ha producido un 
fuerte impacto, porque.allí, eso de los 
“pub", las bodegas y los garitos, se 
agrava con la existencia de edificios 
de veinte y más pisos en ios que ios 
servicios contra incendios apenas exis
ten.

Todos los indicios parecen indicar 
que la tragedia del Corona de Aragón, 
como en su día lo fue el incendio del
teatro Novedades de Madrid, va a ser
vir, al monos, para una profunda revi
sión de ios locales públicos y 
para que los españoles em
pecemos a tener un poco 
más de previsión frente a las 
posibles tragedias del fuego

MADRID, 19 (Europa Press). 
El secretario de Estado para 
Asuntos Exteriores ha presidido 
una reunión preparatoria de la 
participación española en la con
ferencia que comenzará en Gine
bra, mañana, sobre los refugia
dos del Vietnam, Laos y Cambo- 
ya. Asistieron representantes de 
los Ministerios españoles intere
sados, asi como de Cruz Roja 
Española y de Caritas Española.

Fueron estudiados los pro
cedimientos que la delegación 
española en dicha conferencia 
presentará para acoger e integrar 
al millar de refugiados que el 
Gobierno decidió recibir en la 
última reunión del Consejo de 
Ministros.

Según fuentes oficiales, el 
criterio de selección será" el de 
mantener la unidad de las fami 
lias, y acoger también a un cier
to número de huérfanos. Se es 
pera que que estos refugiados 
puedan llegar en su totalidad a 
España en un plazo aproximado 
de seis meses, a partir de sep
tiembre próximo.

Quienes deseen participar en

esta acción humanitaria, podrán vicio de Refugiados de la 
ponerse en contacto con el Ser- Roja Española.
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í/IADRID, J9 (Logos). - Los ingresos líquidos han expe
rimentado un notable incremento durante el periodo enero- 
junio de este año: en total se han recaudado 688.997 millo
nes de pesetas lo que supone un aumento del 23,07 por cien 
sobre el primer semestre de 1978, según datos provisionaids 
{¡cilitados por el Ministerio de Hacienda.

l'as se comen- 

ña ProvindaJ 
ipuíado equÉ

sólo en el mes de junio, 
los ingresos líquidos ascen
dieron a 134.329 millones 
de pesetas, un 63,74 por 
ciento más que en junio del 
año anterior.

En total, en el primer se
mestre se recaudaron 
337.130 millones de pesetas 
por impuestos directos, con 
un incremento sobre el mis

I

I sí de la de
te de los fa- 
funta señora 
epanciasen- 

! la misma y 
lestión, pues 
¡liar de la pa- 
I que el doc- 
ho, termina- 
que en ocho 
Iría volver a 
> negaba ro 

afirmación
I la vista del 
e la enferma 
idad tal pro- 
ido inviable, 
de su defen- 
) procesado 
an lo que va 
a realizadas 
>nes quirúr- 
habían sido 

to. Y se ma
inte traslado 
incurso cen
ses antes de 
Î ha motiva-

mo período de 1978, del 
31,85 por ciento.

Dentro del capítulo de 
los impuestos directos, el 
impuesto sobre la renta de 
las personas físicas supuso 
una recaudación de 90.197 
millones de pesetas a lo lar
go del primer semestre. Sólo 
en el mes de junio se recau
daron por este concepto

■ 688.997 millones se recaudaron 
de enero a junio

26.980 millones de pesetas. 
El impuesto sobre socieda
des supuso en el primer se
mestre de este año 36.971 
millones de pesetas, un 3,05 
por ciento más que el año 
anterior.

Los ingresos correspon
dientes a los impuestos indi
rectos durante el primer se
mestre del presente año as
cendieron a 288.167 millo
nes de pesetas, con un por

Mientras no reciba otras instrucciones

"SOY EL UNICO 
REPRESENTANTE

Jó visto pa-

LEGAL 
DE NICARAGUA"

(puntualiza el embajador)

OR

►SOE
entificado 
), en la ca
ía, se trata 

conjunto

leí mundo 
1 de Felipe 
’SOE.

MADRID, 19 (Logos). 
"En ningún momento hu
bo nada que se parezca a 
una ocupación o toma de 
la Embajada de Nicaragua 
en Madrid", manifestó a 
Logos César Salinas, mi
nistro-consejero de la re
presentación diplomática 
del país centroamericano 
en España.

Según el citado fun
cionario del Gobierno so- 
mocista, ayer alrededor 
de las doce de la mañana, 
cinco jóvenes nicaragüen
ses, aunque una de las chi
cas parecía tener acento 
español, irrumpieron en 
la Embajada y profirie
ron diversos gritos contra 
el régimen del dimitido 
general Somoza y contra 
el embajador. Acto segui
do, descolgaron un retra
to del hasta ayer jefe del 
Estado de Nicaragua y

colgaron una bandera del 
Frente Sandinista de 
Liberación Nacional 
(FSLN) y otra de la na
ción, pero sin escudo.

A continuación el em
bajador de Nicaragua en 
España salió de su despa
cho y les átendió "ama
blemente". Los presun
tos Sandinistas leyeron 
unas proclamas contra el 
general Anastasio Somo
za y trataron de quedarse 
en la representación di
plomática. En ese mo
mento, intervino la Poli
cía Nacional que habi
tualmente monta escolta 
en la Embajada y los ex
pulsó tras algunos force
jeos, aunque al parecer 
no hubo detenidos ni 
violencias.

Asimismo, César Sa
linas, ministro-consejero 
de la Embajada, aseguró

ados de la W

a la agencia Logos que el 
incidente duró apenas 
unos diez minutos, pre
guntado sobre las noti
cias que les llegaban de 
su patria, señaló que no 
había recibido ninguna 
comunicación oficial de 
la salida del presidente 
Somoza del país, lo que 
achacó a "posibles pro
blemas del correo". En 
cuanto a la posibilidad 
de que el embajador de 
Nicaragua en España di
mita de su cargo, indicó 
que "no pensaba hacerlo 
hasta que no reciba ins
trucciones del Gobierno 
constituido de su país, 
"puesto que el era el 
único representante legal 
ante el Gobierno espa
ñol", y esto mismo es lo 
que respondió con firme
za a los ocupantes de la 
Embajada".

Los actos del 18 de julio fueron 
presididos por Sixto de Borbón

LOS SOCIALISTAS fíETIRAN 
SU CONFIANZA AL 
GOBERNADOR

_ Santander, 19 (Europa Press).- La comi- 
ejecutiva regional del PSOE ha dirigido una 
abierta al gobernador civil de Santander, en 

a gue, entre otras cosas, le retiran su confianza 
como demócrata y autoridad", por su presunta 
olerancia en la colocación de una pancarta con 

'a leyenda "Caudillo, aún vive", frente a la es- 
** ^ora ecuestre erigida al general Franco.

8ace cinco días, también apareció entre las 
^enos de la imagen una bandera nacional. Ante 

logar, unas 3.000 personas se manifestaron 
®Ver para conmemorar el 18 de julio. La manifes- 
®ei6n fue encabezada por don Sixto de Borbón.

En su carta, los socialistas dicen que no entien- 
” gue la bandera nacional, "patrimonio del

pueblo español y bajo cuyos colores los socia
listas nos sentimos representados, pues acepta
mos la Constitución desde el primer al último 
artículo, pueda ser utilizada por minorías que se 
arrogan en exclusiva la defensa de España '.

"Esta utilización -añaden- no puede ser ca
lificada más que de ultraje a la bandera de la Es
paña constitucional y al pueblo español".

"Ante opciones políticas -termina el comu
nicado- que discrepan con la realidad constitu
cional actual, no se puede tener en nombre de la 
democracia actitudes de tolerancia sólo con aque
llos que niegan la propia democracia".

La bandera nacional en cuestión ha sido reti
rada esta mañana por orden del Gobierno Civil.

centaje de incremento sobre 
igual período del año ante
rior del 12,77 por ciento. 
Los ingresos por impuestos 
indirectos sólo durante el 
mes de junio fueron de 
37.950 millones de pesetas 
un 0,38 por ciento más que 
en junio de 1978.

En el capítulo de impues
tos indirectos, la principal 
partida corresponde al im
puesto sobre el lujo, que re
caudó en el primer semestre 
90.178 millones de pesetas 
un 27,82 por ciento más 
que el año anterior.

El impuesto sobre el trá
fico de empresas recaudó 
79.388 millones de pesetas 
en el primer semestre del 
año 10,42 por ciento más 
que en igual período de 
1978.

Por segunda vez

DENEGADA LA 
EXTRADICION 
DE UN SUBDITO 
BELGA
MADRID, 19 (Logos).— La sala segunda de lo Pe

nal de la Audiencia Nacional ha denegado, por se
gunda vez, la extradición solicitada por el Gobierno 
belga, a través de su Embajada, del súbdito de dicha 
nacionalidad Michel Lydie Josef Marie Van Damme.

En la primera ocasión la denegación se basó en mo
tivos de forma, por no haber cumplido el Estado re
ciamente las exigencias del convenio firmado en Bru
selas el 17 de junio de 1870 entre los representantes 
de Bélgica y España.

En esta segunda ocasión, entrando en el fondo del 
asunto, la sala acogió la tesis del abogado defensor del 
reclamado don Gustavo López-Muñoz y Larraz, en el 
sentido de que el Tribunal que condenó a Van Dam
me a siete años de prisión por diversos delitos contra 
la propiedad había sido un tribunal de excepción, 
pues se trataba del consejo de guerra de Gante y, ade
más, lo había juzgado en rebeldía, por lo que resulta
ba aplicable el número 3 del artículo 7 de la ley espa
ñola de extradición de 26 de diciembre de 1958 como 
supletoria de lo no previsto en el tratado, acordándo
se denegar la extradición solicitada por el Gobierno 
belga y ordenándose su inmediata puesta en libertad.

TEST 
llRELLI 

el confort de los neumáticos

silencioso
,>»das P°*

aoacon““

ionesge''®’

TRES PREGUNTAS 
PARA LAS QUE 
HAY UNA RESPUESTA

SERIE ANCHA
EN SU NUEVA VERSION P3 serie 70

CON Y SIN CAMARA

Banda de rodaje más ancha, unos 
flancos que fúncionan como muelles, 
una estructura interna que garantiza 
una marcha silenciosa, y una respuesta 
cómoda al volante.

P3 serie 70, el neumático de quienes gustan del 
confort en su coche.
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El programa 
económico 
del Gobierno

DEFINITI-
VAMENTE

TERMINADO
MADRID. 19 (Logos).

La comisión delegada del 
Gobierno de Asuntos Eco- 
nómicos^ en su reunión 
de ayer trató fundamen
talmente de la revisión del 
programa económico del 
Gobierno que será presen
tado ai Congreso el pró
ximo día 20. Según fuen
tes consultadas por Lo- 
gos, el programa está ya 
dfinitivamente termina
do, aunque quedan algu
nas dudas sobre la fórmu
la de presentación a la 
Cámara.

Además del programa 
económico se trataron 
tres temas: revisión de al
gunos precios (entre ios 
que figura el del cemen
to), homologación de ' 
convenios y la subida de 
las autopistas. En sema- ! 
ñas anteriores subió el ! 
peaje de la autopista de 
Viliacastín. !

* Un Colchón de muelles

Con relleno
*Antirreumático

ASPOL utiliza en sus Colchones una fibra especialmente fabri
cada por los laboratorios Hoechst con propiedades Antirreumá- 
ticas y Antialérgicas.
El gran poder de absorción de esta fibra impide que la humedad 
salitrosa depositada por el cuerpo en el colchón permanezca en 
éste consiguiendo con ello la máxima higiene y reuniendo gran
des ventajas para quienes padecen o quieran evitar enfermedades 
como el reuma y la alergia.
Modelos Antirreumáticos: CINCO ESTRELLAS - RENO - OXFORD 
y MERLIN.

Un descanso mas sano'

Si no se aprueba 
una prima a la 
exportación de 

2,50 pesetas litro

racional -    a/e-19:^7? I1 ' ■

Los viticultores
pasarán a la acción

MADRID, 19 (Logos).- El sector vitivinícola está en 
plena ebullición, aunque las acciones de protesta previstas 
para ayer en algunas zonas como Badajoz han quedado apla- 
2:adas al tener conocimiento de que el tema de las subven
ciones a la exportación iba a ser estudiado de nuevo por la 
comisión delegada del Gobierno para Asuntos Económicos.

Por lo pronto van a exportar 150.000 
hectolitros de vino a la URSS a través 
de una firma francesa

Según han manifestado 
a Logos fuentes agrarias 
bien informadas, la vicepre
sidencia económica ha vuel
to atrás en su decisión de 
primar únicamente con una 
peseta por litro, sin límite 
de cantidad, la exportación 
de vino, hecho que ha levan
tado protestas en todo el 
sector vitivinícola puesto 
que en diversas reuniones 
mantenidas en el FORPPA 
se había prácticamente acor
dado que la ayuda fuese de 
2,50 pesetas hasta un límite 
de 700.000 hectolitros. Las 
mismas fuentes aseguran 
que el presidente del FORP
PA, Luis García, habría lle

gado a presentar su dimisión 
en el caso de que prevalecie
se la postura de reducir la 
prima a una peseta. Según 
todos los indicios, tal dimi
sión no tendría lugar puesto 
que finalmente parece que 
va a prevalecer la cifra pri
mitiva de subvención que 
fue debatida en el FORPPA.

En relación con este 
mismo tema, ayer se celebró 
una asamblea masiva de viti
cultores en Valdepeñas, con
vocada por el Centro Nacio
nal de Jóvenes Agricultores 
pero con participación de 
afiliados a todas las organi
zaciones agrarias presentes 
en La Mancha y represen

tantes de cámaras agrarias y 
cooperativas en la que se 
acordó esperar hasta el lu
nes antes de tomar ningún 
tipo de medidas de fuerza. 
De no producirse en este 
fin de semana la aproba
ción de la ayuda a la expor
tación, el lunes habrá una 
nueva asamblea en Alcázar 
de San Juan de la que, con 
toda seguridad, saldrían me
didas drásticas de presión.

VINO PARA LA URSS

Cabe señalar, por otra 
parte, que ya se ha firmado 
un contrato de exporta
ción de 150.000 hectolitros

Las uvas de la ira.

de vino destinados a la 
URSS aunque la operación 
se hará a través de una firma 
intermediaria francesa. Esta 
partida podría salir de Espa
ña a finales de esta misma 
semana o comienzos de la 
próxima. También se han 
celebrado diversas reuniones 
oficiales con los embotella
dores de vino para intentar 
llegar a algún acuerdo que 
posibilite el descenso en dos 
o tres pesetas del precio de 
venta al público para el vi
no embotellado

EL DIA 27: “JORNADA 
DE LUCHA”

“De seguir con, la actual 
política de importación de 
alcoholes, el mercado del 
vino entrará en un desequi
librio irreversible”, han ma
nifestado en una rueda de 
prensa los dirigentes de la 
Unió de Pagesos de Catalun
ya.

Los campesinos afectos 
a la citada central sindical 
mayoritaria entre los agri
cultores catalanes, salen así 
al paso de las notas puUi- 
cadas en nombre de deter
minados sectores industria
les que se consideran sería
mete perjudicados por la 
negativa del campesinado a 
las importaciones de alco
hol.

La Unió de Pagesos, al 
referirse a la citada nota, ha 
declarado que “no estamos 
en contra de que se importe 
alcohol ni estamos contra la 
industria de la perfumería, 
pero estas importaciones 
debn controlarse para evi
tar el hundimiento de los 
precios del vino”. En apoyo 
a estas declaraciones indican 
que mientras que en el 
período de 1966 - 1977 el 
promedio anual de importa
ción de alcohol fue de 17 

millones de litros, en los 
últimos 15 meses ya se lie 
van importados 73 millón» 

Al solicitar de la AdniF 
nistración Central una ade 
cuada política, en lo que se 
refiere a las importaciones 
de productos del campOi 
han indicado que, por le 
que hace referencia a les 
transaciones de alcohol js 
política actual forma pane 
de una política agraria 
neral equivocada y and 
campesina”. ., 

Los vinos de baja cale 
dad —han manifestado m* 
adelante— se han venido ufe 
tizando para la obtenciU’ 
de alcoholes por dest»' 
ción. De seguir importé" 
dose estos, tales vinos inu" 
darán el mercado, con ¿ 
que no sólo el consumid^ 
perderá vinos de calidad* 
no que los precios de 
sector van a hundirse.

“PAGAREMOS EL 
CARBURANTE 
DIRECTAMENTE”

Al ratificarse en su adh^, 
sión a la “jomada de lucj 
convocada para el 
día 27 por la Coordinad^ 
de Agricultores y Ganad^ 
(COAG), Unió de Paí'í 
manifiesta la relación da 
jomada con el reciente 
cremento en los 
los combustibles. Así, 
la que “el sistema de 
veniones empleado, da r 
a complicados trámite L 
corrupciones. Noso 
—añaden— queremos T 
gar directamente en 
solineras lo que 
carburante a precios sun 
clonados, sin tener 
trar en trámite para 
luego se nos devuavaloH ( 
pagamos de mas, al P^.^ 
precios no subvencioné 
que es lo que se hace aC^ 
mente”.
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NUEVA YOKE, 19 (Por Gloria 

CONTIlE. de Efe).— En la noche 
del 18 de julio de 1969 el automó
vil del senador Edward Kennedy, 
en el que iba acompañado por su 
secretaria Mary jo Kopechne, se 
hundió en las aguas de la bahía de 
(ihappaquiddick, y con él parecie
ron hundirse las esperanzas políti
cas del menor de los hennanos de 
la legendaria familia.

Pero diez años después del acci
dente que costó la vida a la secreta
ria, el futuro político de Edward 
Kennedy es mas brillante que nun
ca y las posibilidades de convertir
se en presidente de Estados Uni
dos son cada vez mayores.

En un momento en que las en
cuestas de opinión le dan como fa
vorito del público norteamericano 
para ocupar la Casa Blanca, inclu
so por delante de Jimmy Carter, la 
sombra de Chappaquiddick ha vuel
to a aparecer en el horizonte, pe
ro esta vez el menor de los Kennedy 
ha decidido a encararse de una vez 
por todas con el problema.

En una decisión sin precedentes, 
Kennedy concedió estos días una 
serie de entrevistas en que por pri
mera vez trató a fondo la cuestión 
del accidente de Chappaquiddick y 
reconoció sus errores y culpabilida
des.

Los puntos oscuros en tomo al 
accidente, que ocurrió cuando el se
nador regresaba de una fiesta con 
otros cuatro colaboradores y seis se
cretarias, son todavía numerosos, 
Eero el principal sigue siendo las 

oras que Edward Kennedy dejó 
transcurrir sin dar parte de lo ocu
rrido à las autoridades.

El accidente ocurrió al caer al 
agua el automóvil desde un puen
te situado en una apartada carre
tera a las 23,15, pero Kennedy no
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Camboya

FOSA COMUN CON 
26.000 CADAVERES

BANGKOK, 19 (Efe-Upi).— Las autoridades camboyanas han 
encontrado otra fosa común, utilizada por el régimen jemer rojo 
Para enterrar los cadáveres de las 26.000 víctimas de una matan
za, informa hoy la agencia de noticias vietnamita.

Se han encontrado cuatro pozos, de ocho por ocho metros, 
llenos de cadáveres, a 35 kilómetros al oeste de Phnom Penh, 
añade la agencia.

En las cercanías de la fosa se encontraron palos y garrotes de 
madera y bambú, al parecer utilizados como armas en la maten- 
^3, dice la agencia vietnamita.

Alrededor de tres millones de camboyanos, dice Vietnam, 
fueron asesinados por el régimen jemer rojo entre 1975 y ene- 
m de este año.

MEXICO, 19 (Efe).-- La 
Asociación de “Petróleos 
Mexicanos” (PEMEX) y

LA VEIL CON COLOMBO
HASBURGO.-- La exministro francesa de Sanidad, Simone Veil, durante la entrevis- 

rnantuvo, en el Palacio de Europa, en Estrashurtru, con el que fue presidente del 
ento Europeo, Emilio Colombo, que felicitó a la señora Veil, tras su elección, co- 

presidente del citado or^ranismo. El Parlamento Europeo celebró hoy su primera 
sesión. (Pelefoto E/e-tIpi).

que 
^‘irlam

“Petronor” es un eje alrede
dor del que fructificarán 
otras empresas económicas 
hispano-mexicanas, dijo 
ayer José Andrés de Oteyza, 
secretario mexicano de Pa
trimonio (recursos).

Al hablar luego de la fir
ma del convenio mediante el 
cual “Pemex” adquirió el 
quince por ciento de las 
acciones de la empresa refi
nadora española “Petróleos 
del Norte”, de Oteyza califi
có el acto de “trascenden
tal” en las relaciones entre 
los dos países.

A la ceremonia de firma 
asistieron, además, el direc
tor del patrimonio del Esta
do español, Arturo Romaní, 
el director de Pemex, Jorge 
Díaz Serrano, y el director 
de la Compañía Arrendata
ria del Monopolio de Petró
leos (CAMPSA) de España, 
Enrique Sánchez de León, 
entre otros.

Para Romaní, la asocia
ción es muy satisfactoria, 
puesto que “se está dando 
un paso más, gigantesco, yo 
me atrevería a cahficarlo de 
un paso decisivo, dentro de 
la impresionante escalada 
que el intercambio hispano- 
mexicano económico, técni
co, cultural y político esta 
experimentando”.

El director del Patrimo
nio del Estado español ex

Su futuro político, más brillante que nunca

Diez años después del accidente 
de Chappaquiddick, los 
norteamericanos le han perdonado

infonnó a la policía de lo ocurri
do hasta bien entrada la mañana 
águiente, después de consultar con 
dos de sus mas directos colaborado
res.

El menor de los Kennedy ase
gura que durante esas horas intentó 
rescatar a la secretaria y después se 
f)uso a salvo él nadando hasta una 
ocalicad cercana, pero nunca supo 

explicar bien qué ocurrió exacta
mente.

Las dudas sin aclarar durante 
toda esta década, incluyen también 
la cantidad de alcohol que se consu
mió en la fiesta, por qué Kennedy 
llegó hasta esa apartada carretera 
con la joven secretaria y por qué no 
acudió rápidamente a alguna de las 
casas cercanas a avisar por teléfo
no a la policía, lo que quizás hubie
ra podido salvar la vida de Mary Jo.

“ME SIENTO CULPABLE"

El juez que llevó el caso cuando 
el accidente no planteó ninguna de 
estas cuestiones y condenó al sena
dor a dos meses de arresto suspen
dido, más un año de libertad con
dicional y doce meses de suspensión 
del carnet de conducir, todo ello 
por el delito de abandono del esce
nario de un accidente, único cargo 
del que Kennedy se declaró culpa
ble.

En su momento hubo veladas, 
y no tan veladas acusaciones de que 

la justicia de Massachusetts, el es
tado dominado por los Kennedy, 
trató demasiado benévolamente al 
senador, pero este siempre insistió 
en que recibió un trato justo por
que nunca cometió ningún otro 
delito.

En su única referencia pública al 
accidente en las semanas simientes 
a que ocurriera, Edward Kennedy 
admitió errores en su comporta
miento durante la noche del 18 de 
julio, pero diez años después acep
tó mayor responsabilidad en la 
muerte de la secretaria.

“Mi comportamiento fue irracio
nal e irresponsable y cometí aécio- 
nes por las que tomo plena respon- 
sabifidad”, declaró en las entrevis
tas concedidas con motivo del dé
cimo aniversario del accidente.

La decisión de enfrentarse ple
namente a lo ocurrido parece res
ponder a la cada vez mas decidida 
posición' de la opinión pública nor
teamericana a perdonar al senador 
por el accidente.

Una reciente encuesta mostró 
que aunque el 80 por ciento de los 
norteamericanos recuerdan perfec
tamente Chappaquiddick, tan sólo 
un 23 por ciento cree que influiría 
en ellos a la hora de dejar al margen 
a Kennedy en unas elecciones presi
denciales.

Y lo que parece aún más impor
tantes, un 55 por ciento, señalo su 
confianza en la capacidad de Kenne

Por e/ acuerdo entre "Pemex" y "Petronor"

Jubileo energético 
Madrid■ México

dy para actuar adecuadamente y to
mar decisiones en una situación de 
presión, porcentaje que superó con 
creces al que concedió la misma ca
pacidad al presidente Jimmy Car
ter.

MEJOR PRESIDENTE

Estas cifras parecen indicar la 
idea aceptada en los medios poKti
cos y repetida por el mismo Kenne
dy de que los errores de decisión 
cometidos entonces no sé repetirían 
ahora. Y menos aún con respecto a 
una decisión política en caso de lle
gar a ser presidente del país.

Y como'señaló ayer el historia
dor Arthur Schlesinger, es bastante 
posible que Chappaquiddick ha^a 
del senador Kennedy un todavía 
mejor presidente de los Estados 
Unidos.

presó además el reconoci
miento español f‘al apoyo 
y comprensión que por 
parte mexicana ha existido 
en todo momento, sin mer
ma de la justa y legítima de
fensa que cada parte ha he- 
chó de sus intereses”.

FECHA GOZOSA

Así, Romaní calificó el 
día como “fecha gozosa”, 
mientras Sánchez de León 
consideró que se trata del 
cumplimiento de uno de los 
deseos tradicionales de 
ambos países, “que tienden 
irremediables a estar y cola
borar juntos, porque su pa
sado es muy común y su 
destino, lógicamente, tam
bién tiene que ser común”.

“Tengo la impresión, ex
presó Sánchez de León, que 
nuestras compañías están re
cíprocamente contentas de 
haber llegado a este acuer
do”, tras recordar que en 
“CAMPSA”, la palabra “Pé- 
mex” ha sido “moneda co
rriente permanentemente”.

Por su parte, Díaz Serra
no declaró que “como pro
ductores de petróleo de im
portancia en el concierto 
mundial, aspiramos a algo 
más, desde luego mucho 
más que convertirnos a ex

Berlín sigue 
siendo la 
capital de la 
"guerra fría"

CANJE 
DE ESPIAS 
JUNTO 
AL MURO

BERLIN Occidental, 19 (Efe 
Reuter).- Un espía de Alema
nia Oriental ha sido liberado de 
una prisión del sector occiden
tal de la antigua capital germa
na, como intercambio por la 
liberación de cuatro alemanes 
occidentales, dicen fuentes in
formadas.

Heihricb Burger, ex-portavoz 
del Partido Socialdemócrata en 
Berlín Occidental, fue entrega
do el martes por la tarde a los 
alemanes del Este, dicen las fuen
tes. Burqer había sido condena
do a siete años de prisión en 
1977 por haber sido declarado 
culpable de realizar actividades 
de espionaje.

PROCESO DE ESPIONAJE

Los servicios especiales de la 
República Democrática Alema
na reclutan agentes entra los 
alemanes occidentales que bus
can empleos por medio de anun
cios, según se ha descubierto du
rante un proceso de espionaje 
que se celebra en Berlín Occi
dental.

El acusado, Reinhard Neuge
bauer, de 59 años, ha declarado 
haber sido contratado de esta 
manera en 1961. Reconoció ha
ber trabajado para la RD A has
ta enero de 1979, época en que 
fue desenmascarado después de 
las revelaciones hechas por el 
teniente Stiller, oficial de segu
ridad del Estado de Alemania 
Oriental pasado al Oeste. 

portadores de crudo des
pués de surtir el mercado 
nacional”.

El director de “Petróleos 
Mexicanos” aseveró que su 
país desea iniciar “un mer
cado externo, tanto al Orien
te como al Occidente, que 
nos permita enviar produc
tos petrolíferos y productos 
petroquímicos”.

En ese plan, agregó, “Es
paña puede ser el lugar de 
donde iniciemos este comer
cio, este tipo de relaciones 
con Europa. Tal es la razón 
por la cual, después de mi
nuciosos estudios, hemos 
cerrado esta operación y 
creemos que va a ser para 
bien, tanto de España como 
de México”.

“FLORES” MUTUAS

En su discurso, de Otey
za pidió de los españoles, 
“nuestros hermanos y ahora 
nuestros socios”, la mayor 
ayuda posible, ofreciendo a 
cambio el apoyo mexicano 
“en la medida que nosotros 
podamos aportar algo”.

El secretario mexicano 
de Patrimonio añadió que 
México no podría haber ini
ciado sus operaciones inter
nacionales en ese terreno 
con un socio mejor que 
España.
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SAN JOSE, 19 (Efe).- La Junta de Gobierno de Reconstrucción de Nicaragua lanzó 
ayer tarde un llamamiento a todas las tropas de la Guardia Nacional de ese país, para 
que depongan las armas.

La proclama del Gobierno sandinista fue leída en Radio “Reloj”, de San José, Costa 
Rica, sede hasta ayer de esa Junta formada hace un mes.

El Gobierno sandinista, que se instaló ayer tarde en la ciudad nicaragüense de León, 
dijo que dará asilo y protección a los guardias nacionales que se rindan y que éstos debe
rán buscar refugio en hospitales, iglesias y centros de asistencia de la Cruz Roja.

Informes contradictorios dados a co
nocer en la capital costarricense y en Pa
namá daban cuenta de que la Guardia Na
cional nicaragüense estaba deponiendo las 
armas.

RENDICION EN LA FRONTERA

El presidente costarricense, Rodrigo 
Garazo, confirmó anoche que varias uni
dades de la Guardia Nacional nicaragüen
se estacionadas en poblados de la región 
fronteriza con Costa Rica, se entregaron 
a las fuerzas sandinistas.

El mandatario costarricense, se en
cuentra en un puesto fronterizo con Ni
caragua observando los acontecimientos 
que se desarrollan en el frente Sur de Ni
caragua.

Carazo llegó al sector acompañado de 
sus más inmediatos colaboradores y de al
tos oficiales de la Guardia Civil costarri
cense.

Según una información difundida ayer 
por radio en Panamá, se ha producido un 
resquebrajamiento y desbandada en las 
fuerzas del Ejército nicaragüense que ha 
culminado con la rendición de varias guar
niciones de la guardia nicaragüense situa
das en la región Sur, fronteriza con Costa 
Rica.

Radio “Libertad” dijo específicamente 

que las plazas militares de La Virgen y 
Rivas, en el sector Sur de Nicaragua, ha
bían depuesto sus armas ante las fuerzas 
sandinistas.

HUIDA HACIA HONDURAS

También ayer salieron hacia Tegucigal
pa catorce aviones de la fuerza aérea de 
Nicaragua que no han regresado a sus ba
ses de Nicaragua.

Ciento ochenta y seis personas, entre 
tripulación, personal militar y civiles, lle
garon ayer a Tegucigalpa en esos aviones.

Un boletín oficié de la Oficina de Re
laciones Públicas de las fuerzas armadas 
de Honduras señaló que las personas de
sembarcadas de los aviones nicaragüenses 
solicitaron y recibieron del Gobierno de 
Honduras la protección que conforme al 
Derecho Internacional les corresponde.

De las catorce aeronaves nicaragüenses, 
ocho pertenecen a la fuerza aérea (FAN) 
y seis al transporte civil.

Los aviones llegaron en forma inespe
rada y recibieron en pleno vuelo al permi
so para aterrizar.

URCUYO, EN GUATEMALA

El expresidente provisional de Nicara
gua, Francisco Urcuyo Malianos, llegó

Con su actitud pudo poner en peligro muchas vidas más

■ Urcuyo ha huido a Guatemala, 
después de haber gobernado 
sólo 40 horas

■ Los sandinistas armados se dirigen, 
campo a través, a conquistar la capital

anoche a Guatemala en una avioneta, pro
cedente de Nicaragua.

Urcuyo, de 55 años, médico, que asu
mió la madrugada del martes el Gobierno 
nicaragüense tras la dimisión del presiden
te Anastasio Somoza, se vio obligado a di
mitir ayer miércoles, por presiones del 
Gobierno estadounidense y de la pro
pia Guardia Nacional.

Urcuyo había afirmado que se man
tendría en la presidencia hasta 1981, 
pero sólo gobernó su país durante un 
período de 40 horas.

El expresidente provisional llegó al 
aeropuerto guatemalteco de La Aurora, 
rodeado de extraordinarias medidas de 
seguridad. La acompañaban su familia 
y ^gunos allegados.

Urcuyo pasará la noche en un hotel 
de Guatemala, dijeron sus amigos.

El expresidente provisional fue em
bajador nicaragüense en Guatemala.
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LOS SANDINISTAS CONFIRMAN 
LA SALIDA DE URCUYO

Voceros del “Frente Sandinista de 11' 
beración Nacional” (FSLN) confirmaiM 
anoche en San José de Costa Rica, qiiei 
las 18,45 horas locales (00,45 gnit),d 
presidente provisional de Nicaragua, Fm' 
cisco Urcuyo Malianos, abandonó ¡I 
“búnker”, a fin de dirigirse al aeropueito 
de Managua y salir de Nicaragua.
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avanzaEl Departamento de Estado nortean cnnnp^ 
ricano reaccionó ayer tarde ante la notia ^pRl!» M 
de la rendición del Gobierno nicaragüens 
comentando: “Parece que todo va de ni» 
vo por el buen camino
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¡Síestos deUn portavoz de dicho Departamení 
dijo que informaciones procedentes 
Embajada de los Estados Unidos en Mai ® ® 
^a y de “otras fuentes” confirmaban 
impresión de la rendición. j “

“Las negociaciones en orden aun 
^wés.
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URCUYO EL EFIMERO
PANAMA, 19 (Por Antonio MARTINEZ de 

Efe).- Francisco Urcuyo Malianos, un pedia
tra provinciano de cincuenta y cuatro años, se 
convirtió ayer en el presidente más efímero de 
Nicaragua, con sólo cuarenta horas de relativo 
mandato.

A primera hora de la noche abandonó Nica
ragua, asediado por columnas guerrilleras y pre
siones internacionales.

El miércoles había congelado las celebracio
nes triunfalistas de los sandinistas, anunciando 
su intención de completar hasta mayo de 1981 
el período presidencial para el que fue electo 
su antecesor, el general Anastasio Somoza.

Pero ni siquiera alcanzó a nombrar a todos 
los miembros de su gabinete cuando la Guardia 
Nacional, también con mandos nuevos tras la 
huida de los generales, se desplomó en varios 
frentes, mientras la fuerza aérea se asilaba en 
Honduras, con aviones incluidos.

El ayer "presidente sorpresa", hoy ya ex
presidente, voló anoche camino del exilio.

Urcuyo fue elegido por el Congreso nica
ragüense a las dos de la madrugada deí martes, 
en una breve sesión en la que primero se aceptó 
la dimisión de Somoza.

EL"JARRD"DE AGUA FRIA

Según el plan internacional para poner fin a 
la guerra civil nicaragüense, plan que contó con 
el protagonismo de muchos países americanos, 
Urcuyo debía habgr entregado el martes por la 
tarde el poder a la Junta de Gobierno de los 
sandinistas.

Tres de los cinco miembros de esta Junta es
taban en San José, ya prácticamente en la esca
lerilla del avión que ios llevaría a Managua, 
cuando recibieron la sorprendente información 
de que Urcuyo había dispuesto permanecer en 
la presidencia.

Simultáneamente, la Guardia Nacional había 

anunciado que seguiría combatiendo a la guerri
lla.

Aunque muchos medios políticos lanzaron 
ojeadas o 3 recelo hacia Washington, el Departa
mento norteamericano de Estado mostró la más 
inocente sorpresa.

CHANTAJE

Como prueba de su disgusto, retiró ayer por 
la mañana de Managua al embajador Lawrence 
Pezzullo, y luego trascendió en Washington que 
se había pedido a Somoza, en su retiro de Mia
mi, que convenciera a Urcuyo, porque de lo 
contrario podrían deportarlo a él.

El asilado ex-presidente no fue ajeno a la 
"operación Urcuyo", última baza de una Jinas- 
tía que rigió Nicaragua por casi medio siglo.

En declaraciones dadas ya desde Miami, So
moza dijo que la llegada de los sandinistas al po
der no era inevitable.

"Precisamente por eso dimití. Porque he de
jado suficiente fuerza, dinero y balas a la Guar
dia Nacional y al Partido Liberal Nacionalista, 
para que no puedan ser vencidos y lleguen a un 
acuerdo honroso", dijo Somoza.

DESDE EL"BUNKER

El nuevo presidente, instalado en "el bún
ker", el despacho fortificado que construyó 
Somoza, emitió ayer por radio y televisión su 
primera proclama al país, pidiendo a los guerri
lleros que depusieran las armas.

El Frente Sandinista respondió con la orden 
de que todas las columnas se dirigieran a Mana
gua y tomaran esa capital "a sangre y fuego", 
si era necesario.

La Junta rebelde, entre tanto, se fue ayer de 
madrugada hasta León, la antigua capital de Ni
caragua, en el Norte del país.

Era un paso inevitable en vista de la decisión

El presidente Urcuyo en sus primeras declaraciones a los periodistas.

de muchos países de aplicar la "Doctrina Estra
da", según la cual se reconoce a) Gobierno que 
tenga el poder sobre el territorio de la nación 
respectiva.

Un paso tan inevitable como arriesgado, 
ya que en León la Junta pudo quedar comple
tamente incomunicada y a tiro de cañón de la 
Guardia Nacional.

SE DESPLUMAN LDS PRETORIANDS

Pero parece haber sido un factor determi
nante del desplome de la Guardia Nacional so- 
mocista, que ayer tarde empezó a entregar las 
armasen varios frentes a lossandinistas.

La rendición de la guardia, anunciada prime
ro por corresponsales en el frente y luego, en 
San José por portavoces de la Junta rebelde, fue 
negada en Managua por un secretario de Urcuyo 
a media tarde, pocas horas antes del colapso de
finitivo.

Urcuyo llegó a la presidencia de Nicaragua

en su calidad de dirigente liberal (somocista) de 
Congreso. Representaba en el Parlamento alsO’ 
reño departamento de Rivas, donde se libró uní 
de las más fieras batallas de la guerra civil.

Había sido ministro de Salud y embajador 

en Guatemala.
En varias ocasiones estuvo atrapado en zo 

ñas de combate. En dos de estas ocasiones « 
salvó la Guardia Nacional, rescatándole primefO 
con un helicóptero y después con un tanou® 
"Sherman". ,

La última vez que estuvo en peligro, se9 
relató él mismo en Managua, fue en una ocasi 
en que viajó a Costa Rica, por tierra, para***' 

tar a unos amigos ganaderos.
A la vuelta, en la zona fronteriza, le i” 

ceptó una patrulla sandinista que desarmó a* 
guardaespaldas.

Afortunadamente para él, uno de los I” , 
nes guerrilleros le reconoció como el 
tico que años atrás. En Guatemala, le h® 
prestado ayuda. Le dejaron libre por ello.
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MEXICO RECONOCE AL GOBIERNO 
DE RECONSTRUCCION

México reconoció ayer al Gobierno de 
Recons^cción Nacional de Nicaragua y 
le ofreció'toda su cooperación para lograr 
Hismetai

Un comunicado de la Secretaría de Re- 
líciones Exteriores, puntualizó que el Go- 
hiemo mexicano “se ha enterado con be- 
leplácito de la instalación en territorio 
nkanràense del Gobierno de Reconstruc
ción Nacional”.

Además, agregó, “hace votos porque 
su gestión abra la senda de paz, recon- 
cí¡ación, libertad y progreso para el her

mano pueblo centroamericano”.
La cancillería añade que los dos go- 

Diemos^ acordaron establecer relaciones 
diplomáticas.

México rompió relaciones con el Go
bierno de Nicaragua el pasado 20 (te ma
yo, luego de que el presidente López Por
tillo recibiera un informe de la situación 
iiicar.^ense por su colega de Costa Rica, 
Rodrigo Carazo.

avanzan los SANDINISTAStado norteaiw -------------
! ante lanoóó ^^^^EMANAGUA

Varias columnas de guerrilleros sandi- 
ïBtas se dirigían ayer tarde hacia Mana-

Departamenl iniciar el asalto final contra los 
icedentes del^^tos de la Guardia Nacional acantona-

Inidos en .
confirmabanlj de los periodistas mternaciona- 

que viajaban hacia León pudo obser- 
orden a un ®®dteníires de sandinistas armados 

"ue se dirigían hacia Managua campo a

. Desde las primeras horas de la maña- 
hallaba reunida en León la Junta de 

peonstrqpéión Nacional de Nicaragua 
í***K^^ comandantes de la zona 
Wolada por el Frente Sandinista.
. hn la misma ciudad, Jorge Villo Whea- 
íia d politico de la fracción proleta- 

• ^'‘eete Sandinista declaró que “era
jjPomista sobre el futuro”.

mocista)íl®l 
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se libró uní 

I civil.
f embajador

portavoz de la Junta de Recons- 
’2”® Nacional de Nicaragua informó 

que 1 Costa Rica a “Efe” 
«enh Gobierno de esta nación 

instalará hoy, jueves, 

encuentra desde la madru-' 
Itaaí- ®d la occidental ciudad ni- 
lara^t”.^ León, a donde viajó desde 
*'JíWcostamcei¿e, 

del paK- '^^dte indicó que los miembros 
X asesores del Gobierno san- 

lo llegado a Nicara- 
hov”^*^ desde San José al mediodía 

léxico * del avión presidencial de 
® capital con tal 

®®®dnuó señalando el portavoz, 
de acimiento de países ami- 

^9 dpkj vuelos sobre Mana- 
confuí ® personal de la torre 

ha aeropuerto de “Las Merce- 
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lole
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* endonado sus puestos.
’^dos “bolsones” de sol-
^Púan c ®j^ito nicaragüense que con- 
del l’^den do en diversos sectores

■^^tono de este país.
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dependencias gubernamentales, con más 
de dos mil rehenes dentro.

Otros comandantes guerrilleros avan
zan con sus hombres desde diversos pun
tos del territorio nicaragüense hacia la ca
pital, para concretar la transmisión del 
mando militar.

En tanto, en el aeropuerto internacio
nal “Juan Santamaría” en las afueras de 
San José de Costa Rica, cientos de perio
distas y ciudadanos nicaragüenses espe- 

.ran la autorización para subir a aeronaves 
Ique proyectan volar a Managua.

La torre de control del aeródromo no 
autoriza vuelos a la capital de Nicaragua, 
ante el temor de que militares nicara
güenses secuestren los aviones, para po
der de esta forma contar con un medio 
de transporte que tes permita huir de 
Managua.

AUN HAY COMBATES EN EL SUR

Pese a haber transcurrido siete horas 
desde que se confirmara que la Guardia 
Nación^ de Nicaragua depuso las armas, 
hay aún combates en el Sur del país, sec
tor que limita con Costa Rica.

Una fuente del “FSLN” en San José ' 
de Costa Rica dijo que patrullas del Ejer
cito continúan luchando con los insuden- 
tes en la región de Ostayo, donde el Ejér
cito estableció un “cuello de botella” que 
imposibilitó a la guerrilla el paso hacia la 
sureña ciudad de Rivas.

Ostayo se encuentra a orillas del lago 
de Cocibolca, o “Gran Lago”, y cerca de 
la carretera interamericana, que los insu
rrectos pretendían utilizar para infiltrar 
hombres y artillería pesada a Nicaragua 
desde Costa Rica, donde tenía varias ba
ses y arsenales.

Los portavoces de la guerrilla indica
ron que el puerto de Corinto, en el Ocea
no Pacífico, al igual que la ciudad de 
Chinandega, al Norte de Managua, caye- 
içon ayer de forma definitiva en poder 
del “FSLN”.

FIESTA EN LEON

La ciudad de León, sede provisional 
del Gobierno de Reconstrocción Nacio
nal de Nicaragua, comenzó anoche a fes
tejar la rendición del ejército nicaragüen
se.

En una emisión de la radio rebelde 
“Venceremos”, de León, el comandante 
marxista del “FSLN” Tomás Borges Mar
tínez, hizo un llamamiento al pueblo 
nicaragüense para que no anticipe la cele
bración del triunfo de la revolución, por
que “la lucha continúa”.

También hablaron por la emisora el 
obispo de León, monseñor Manuel Sala- 
zar y Espinoza, la guerrillera Dora María 
Téllez, “Comandante Dos”, y líderes del 
barrio indígena de Subtiava.

HONDURAS APLICARA LA 
“DOCTRINA ESTRADA”

Honduras se apega a la doctrina “Es
trada” en el caso de Nicaragua, declaró 
ayer en Tegucigalpa el canciller Eliseo 
Pérez Cadalso.

Esa doctrina reconoce tácticamente 
a los gobiernos de un país en conflicto 
que vayan asumiendo y reteniendo el 
poder, con una simple sustentación de 
sus representaciones diplomáticas a ni
vel de Embajada.

El canciller hondureño dijo que el Go
bierno militar de Honduras se mantiene 
a la expectativa sobre los sucesos de Ni
caragua.

El canciller hondureño se negó a co
mentar la llegada de catorce aviones de 
la fuerza aérea de Nicaragua a Teguci
galpa esta mañana, en una deserción ma
siva de esa arma en Nicaragua.

EL GOBIERNO SANDINISTA 
ANUNCIA LA ABOLICION DJ LA 
CONSTITUCION

El Gobierno de Reconstrucción Nacio
nal de Nicaragua anunció ayer la aboli
ción de la Constitución y la disolución de 
las cámaras de Diputados y Senadores del 
Congreso de su país.

Joaquín Cuadra Chamorro, nuevo mi
nistro de Hacienda de Nicaragua, anunció 

en un hotel de la capital costarricense el 
decreto del “Estatuto Fundamental”, o 
norm^ programáticas del Gobierno Re
volucionario proclamado el 16 de junio 
anterior por el Frente Sandinista de Libe
ración Nacional (FSLN).

El “Estatuto Fundamental” contempla 
en su primer punto la puesta en vigencia 
del programa del Gobierno de Recons
trucción Nacional.

Además de la derogación de la Consti
tución, se establece que no serán aplica
bles las leyes constitucionales, se disuelve 
la Corte Suprema de Justicia, el Tribunal 
Superior de Trabajo, y “(temas estructu
ras del poder somocista”.

Igualmente se (terogan las leyes que 
afectan al Partido Conservador, única 
oposición permitida por el dimitido pre
sidente Anastasio Somoza Debayie, y cu
yos miembros son denominados popular
mente en Nicaragua como “zancudos”.

Edén Pastora, et "Garibaldi" de la revolución 
nicaragüense.

El estatuto garantiza la plena vigencia 
de los derechos humanos en Nicaragua, 
y la igualdad incondicionada de todos los 
nicaragüenses.

Igutdmente se garantiza la libertad de 
conciencia y de culto, de pensamiento ha
blado y escrito, y de organización políti
ca y sindical.

La organización del Estado sandinista 
incluye tarés poderes provisionales: la Jun
ta de Gobierno, el Consejo de Estado 
(ministros y asesores) y los tribunales de 
Justicia.

Promesas de/ nuevo Gobierno sandinista

Na liÉri n^as
/ si libertaaes

SAN JOSE, 19 (Por Mau
ricio BARRERA, de Efe).— 
La Junta de Gobierno de 
Reconstrucción de Nicara
gua pidió el miércoles. En 
San José de Costa Rica a los 
guerrilleros sandinistas que 
sean generosos en la victo
ria, así como fueron impla
cables en el combate contra 
las fuerzas de Somoza.

En su primer acuerdo, 
dado a conocer ayer tarde 
en San José, la Junta, que se 
encuentra desde la madruga
da del miércoles en la ciu
dad nicaragüense de León, 
recomendó a los combatien
tes sandinistas que deben 
respetar la inmunidad de las 
sedes diplomáticas dispues
tas a recibir a los funciona
rios y jefes militares del ré
gimen somocista.

El llamamiento fue for
mulado por la Junta mo
mentos después del rendi
miento de la Guardia Nacio
nal, que entregó sus armas 
a los sandinistas a las 33 ho
ras de que su jefe, el ex-pre
sidente Anastasio Somoza, 
abandonara Managua 
su exilio en Miami.

hacia

REFUGIO EN LAS 
IGLESIAS

La Junta gubernamental, 
integrada por Violeta de 
Chamorro, Sergio Ramírez 
Mercado, Alfonso Robelo, 
Moisés Hassán y Daniel Or
tega Saavedra, añadió que 
las iglesias de Nicaragua han 
sido reconocidas como refu
gio para los somocistas que 
deseen asilarse, siempre que 
ingresen sin armas.

Además, el nuevo Gobier
no pidió a toda la población 
nicaragüense que se manten
ga en calma en estos mo
mentos de transición.

La Guardia Nacional ca
pituló ayer tarde ante la J un
ta, en León, después de una

USA forzó a Urcuyo a dimitir, 
con la amenaza de que, si no lo 
hacía, entregarían a Somoza a 
los sandinistas

mañana de intensas negocia
ciones y presiones interna
cionales para que el presi
dente provisional, Francisco 
Urcuyo, entregara el Gobier
no a los rebeldes, tal como 
había convenido Somoza 
con Estados Unidos.

AMENAZA USA

Dentro de esas presiones, 
el Gobierno de Washington 
amenazó con deportar a So
moza de Estados Unidos, si 
Urcuyo no cumplía con lo 
pactado, transfiriendo el 
poder a la Junta de Recons
trucción.

Por la mañana se produ
jo en Nicaragua una deser
ción masiva de la fuerza 
aérea y de los altos mandos 
castrenses, quienes resolvie
ron retirar su apoyo al Go
bierno de Urcuyo y trasla
darse a Honduras a bordo de 
catorce aviones.

En momentos en que la 
radio nacional de Nicaragua 
negaba el rendimiento de la 
Guardia Nacional, desde Ma
nagua, la Junta insurgente 
dio a conocer en la capital 
costarricense su primera 
proclama de Gobierno.

PROMESAS

En tal declaración, el Go
bierno sandinista prometió 
constituir “un régimen de 
democracia, justicia y pro
greso social”.

La Junta prometió elec
ciones libres, aunque no pre

cisó a qué plazo, y garantizó 
el funcionamiento de todos 
los partidos políticos, sin 
discriminación ideológica.

El Gobierno insurgente, 
reconocido oficialmente 
ayer por Costa Rica y Méxi
co, esbozó las bases para la 
futura organización del Es
tado nicaragüense, precisan
do que le corresponderá la 
responsabilidad ejecutiva y 
administrativa, durante el 
tiempo que se requiera pa
ra sentar las bases de un 
genuino desarrollo democrá
tico.

Según la primera procla
ma, las funciones legislativas 
del Gobierno serán compar
tidas por un Consejo de Es
tado, formado por 33 miem
bros.

En el Consejo de Estado 
de Nicaragua estarán repre
sentados el Frente Sandinis
ta de Liberación Nacional, 
el Frente Patriótico Nacio
nal, el Frente Amplio Oposi
tor, el Consejo Superior de 
la Empresa Privada (COSEP) 
la Universidad Nacional 
Autónoma de Nicaragua y la 
Asociación Nacional del Cle
ro.

Asimismo, la Corte Su
prema de Justicia será es
tructurada como organismo 
máximo del poder judicial.

La nueva Junta añadió 
que garantizará la libre emi
sión información y difusión 
del pensamiento, la libertad 
de culto y la libre órgani- 
zación sindical, gremial y 
popular.
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SE cumple ya el décimo aniversario del viaje espacial tripulado que 
permitió al hombre posar su planta en un mundo ajeno al suyo. El 
21 de julio de 1969, a las 2 horas 55 minutos y 20 segundos, hora.de 

Greenwich, Neil A. Armstrong posaba su pie izquierdo en la Luna. La 
nave portadora se había posado en upa región del Mar de la Tranqui-

H Marte es la próxima meta 
de los astronautas

lidad con extraordinaria exactitud, 
piaron la hazaña por televisión.

Armstrong descubrió una placa adapta
da a una de las patas del módulo lunar, a 
la vez que leía la célebre frase: “Hemos 
venido en paz, en nombre de toda la hu
manidad”. A continuación recogió las pri
meras muestras del satélite. Diecinueve 
minutos después, tras depositar en el inte
rior del módulo las rocas entregadas por 
su compañero, Edwin E. Aldrin, el segun
do atronauta, descendió también. Entre 
los dos izaron la bandera de los Estados 
Unidos. Una hora y 54 minutos después 
regresaba al módulo y poco después lo 
hacía Armstrong. Michael Collins, el ter
cer astronauta, permaneció todo el tiem
po en el módulo de mando, sin desembar
car.

En su corta visita Armstrong y Aldrin 
recogieron muestras del suelo, realizaron 
fotografías e instalaron algunos instru
mentos científicos. La proeza fue el resul
tado del Apolo 11, iniciado el 16 de julio 
en Cabo Kennedy. El regreso resultó per
fecto y sin incidentes.

LA CONQUISTA DE LA LUNA, 
EN SOLO TRES AÑOS

El viaje del Apolo 11 fue la culmina
ción de un proyecto iniciado solo tres 
años antes. Entre febrero y agosto de 
1966 se llevaron a cabo las misiones 
As 201, 202 y 203 de vuelos suborbitales 
y orbitales no tripulados. Desde noviem
bre de 1967 a abril de 1968 se realizaron 
las misiones Apolo 4, 5 y 6 con vuelos de 
pruebas del cohete impulsor Saturno V en 
trayectoria orbital y el primer vuelo del 
módulo lunar pata comprobar el funciona
miento de sus motores de frenado y ascen
so. El vehículo Apolo se componía de un 
cohete lanzador Saturno V y tres seccio
nes: módulo de mando, módulo de ser
vicio y mcxlulo lunar.

En octubre de 1968 el Apolo 7 se con
vertía en la primera misión tripulada del 
programa; durante once días Schirra, Ei
sele y Walter Cunningham desarrollaron

Millones de seres humanos contem-

múltiples experiencias. En diciembre, el 
Apolo 8 llevaba a cabo el primer vuelo al
rededor de la Luna emulando las fantasías 
juliovemescas, con Frank Borman, James 
A. Lovell y William Anders, que realiza
ron diez órbitas en tomo al satélite.

Seis meses más tarde, en marzo, el 
Año de la Luna, el Apolo 9 llevó a cabo 
el primer vuelo conjunto de los tres mó
dulos Apolo en órbita terrestre: James A. 
Me. Divitt, David R. Scott y Russell L. 
Schweickart estudiaron el comportamien
to del módulo lunar. En mayo, el Apolo 
10, tripulado por Stafford, Young y Cer- 
nan permitía al módulo lunar descender 
hasta 15 kilómetros de la superficie del 
satélite, y transmitía por vez primera imá
genes en color desde el espacio. Todo es
taba dispuesto para el asalto definitivo. Y 
este, en efecto, dos meses más tarde se lle
vaba a cabo con éxito. El hombre pisaba 
la Luna.

La hazaña llevada a cabo felizmente 
habría cobrado su cupo de vidas con an
terioridad. El 27 de enero de 1967, mien
tras procedían a un examen rutinario de 
una cápsula espacial en la plataforma de 
lanzamiento 34 Grisson, White y Chafee 
(seleccionados como primera tripulación 
para ser puestos en órbita terrestre en un 
vuelo de dos semanas de duración), pere
cieron en su interior víctimas de un re
pentino incendio. Como consecuencia del 
accidente se introdujeron modificaciones 
en la cápsula y en los trajes espaciales.

LOS OTROS VUELOS TRIPULADOS

Si hace diez años el mundo se conmo
vió con la gesta de Armstrong, Aldrin y 
Collins, los posteriores viajes a la Luna 
despertaron una expectación menor, has
ta el punto-en que hoy„no todo el mundo 
recuerda cuántas veces volvió el hombre 
allá.

Fueron cinco los viajes posteriores co
ronados por el éxito, y uno, el del Apolo 
13, en el que se dió la razón a los supers

ticiosos, pues una explosión impidió el 
alunizaje de Lovell, Haise y Swigert.

El Apolo 12 (noviembre, 1969) tripu
lado por Conrad, Bean y Gordon se posó 
en el Mar de las Tempestades, dispuso de 
dos períodos para la exploración y dejó 
montado el ALSEP (Apollo Lunar Surfa
ce Experiments - Conjunto de experimen
tos Apolo para la exploración lunar), co
lección de instrumentos científicos para 
determinar la estructura y estado del saté
lite. Entre las muestras recogidas fíguraba 
una piedra de extraordinaria antigüedad, 
unos 4,6 millones de años, lo que la hace 
contemporánea con la formación del Sis
tema Solar.

Con el Apolo 13 (abril, 1970) el “ma
leficio” del número empezó a dejarse no
tar antes del vuelo. Uno de los astronau
tas, Thomas K. Mattingly, estuvo expues
to a un contagio de sarampión y se le sus
tituyó para no correr riesgos. La perfec
ción del vuelo propulsado distó mucho de 
la de los lanzamientos anteriores, y para 
más desdicha, falló una de las pilas que su
ministraba la electricidad, por lo que se 
abandonó la idea de alunizar. Por si no 
fueran suficientes estos problemas, cuan
do la nave se encontraba a más de tres
cientos mil kilómetros de la Tierra, la 
temperatura y la presión aumentaron tan
to que una explosión destruyó ))arte del 
mftdulo de servicio privando a la cápsula 
de oxígeno y energía eléctrica.

El cine ha fantaseado sobre esta situa
ción produciendo la película “Atrapados 
en el espacio”, recientemente emitida por 
TVE donde, de algún modo se recreaba el 
dramatismo de la situación para proceder 
al salvamento de los astronautas. En el 
Apolo 13 las cosas se resolvieron con me
nos complicación: se ordenó a Lovell y a 
sus çompaheros pasar al módulo lunar 
que estaba intacto, y después de tres días 
y medio de orbitar en tomo a la Luna lo
graron regresar sanos y salvos.

LAS ULTIMAS EXPEDICIONES

La misión Apolo 14 (febrero, 1971), 
con Shepard, Mitchell y Roosa a bordo. 

se posó al norte del cráter de Fra Mauro, 
permaneció 34 horas en La Luna y reco
gió 49 kilos de muestras. Los astronau
tas trataron de hacer “montañismo” lu
nar: intentaron llegar a la cumbre de 
un cráter cercano, de 122 metros de al; j 
tura, pero después de un recorrido de casi j 
tres kilómetros, a sesenta metros de la 
cumbre abandonaron por culpa del polvo, 
la pendiente y el cansancio.

El Apolo 15 (juho, 1971) llevó a la Lu
na a Scott, Borden e Irvin. Se posó cerca 
de la grieta Hadley y permaneció allá tres 
días. Fue la primera misión verdaderamen
te científica del programa. Se colocó una 
tercera estación ALSEP, formando u® 
conjunto triangular con las dos que había 
ya instaladas y funcionó el primer coche 
en la Luna, el Rover con cuatro motres de 
un cuarto de caballo cada uno, que dispU' 
so de una cámara de televisión accionada 
desde la Tierra.

Las dos últimas misiones (Apolo 16> 
abril 1972 y Apolo 17, diciembre 1972) 
llevaron como tripulaciones a Young, f 
Duke y Mattingly, y a Ceman, SchmifY S 
Evans Hota respectivamente. La primera i 
alunizó cerca del cráter Descartes y lase- I 
gunda en la región Taurus-Littorow. E® j 
ambas expediciones se volvió a usar u® 6 
vehículo Rover y se realizaron investiga* I 
ciones astronómicas. Por primera vez se i 
utilizó un medicamento espacial para co- a 
rregir las perturbaciones cardíacas expeU' 
mentadas por Irvin y Scott. El Apolo 1 ' 
recogió 110 kilos de muestras y puso 
al programa de investigación humana de 
la Luna. j

hr

¿VALIO LA PENA?

Ahora, al cumplirse el décimo aniverst' 
rio de la gesta, la opinión pública apar®í* 
bastante olvidada de las aventuras espacia* 
les. Las tensiones internacionales, los coH' 
flictos armados, el fenómeno terrorista V 
otros problemas de igual magnitud acapæ 
ran la atención mundial. La crisis energ®' 
tica, que al llegar el hombre a la Luna s® 
vislumbraba como una amenaza es yau®^ 
triste realidad. No se puede elevar la mit®'
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Los astronautas trajeron de la 
Luna una roca tan antigua como 
el Sistema Solar

El lugar del primer alunizaje,
señalado por la cruz

da a las estrellas porque somos mcapaces 
de resolver los enfrentamientos y diferen
cias sociales, políticas y económicas a ras
del suelo.

Cuando el Apolo 11 alunizó el 21 de 
julio de 1969 mucha gente se preguntó 
si aquél esfuerzo no debía haberse canali
zado en la resolución de cuestiones más
urgentes. En el Congreso de Astronáutica 
de Viena, a finales de 1972, los soviéticos 
se inclinaron por los aparatos automáticos
en contra de los tripulados, porque aque
llos cometen menos fallos y no ponen vi
das en peligro. En la actuahdad diversos 
artefactos sin tripulación exploran el Sis
tema Solar, y con el Apolo 17 concluyó 
momentáneamente una etapa de los viajes
humanos por el Cosmos.

Lo cierto es que, gracias al programa, 
la investigación avanzó notablemente. Sus 
beneficios, como en toda investigación de 
vanguardia, se harán patentes en el futu

Las próximas etapas a cubrir serán el 
primer viaje a Marte, ya que Venus, aun
que más cercano es un astro con una tem
peratura en superficie; próxima a los 500 
grados C. y hace imposible el desembarco 
de cualquier tripulación. Mercurio, dema
siado próximo al Sol, tampoco es visita-

En etapas posteriores se irá a alguno de 
los once satélites de Júpiter para explorar
los y descender desde tal base al planeta. 
A Saturno aún se tardará más tiempo.
porque su distancia de la Tierra es do Me 
que la de Júpiter, y el viaje no será muy 
atractivo. Y no digamos ya a Plutón, don
de el tiempo de ida y vuelta, más una cor
ta estancia exigiría unos ocho años.

Tarde o temprano esta aventura se aco
meterá porque la humanidad está abocada 
a ella. Y para eso, los viajes a la Luna sí
habrán valido la pena.

JOSE G. MARTINEZ
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ROSITA I 

Y LOS PASCUALES I
IÈHI con democracia ni sin ella se nos tolera, Pas- I 

cual. Esto es un asco de vida. I
—Y total porque estamos arrejuntaos y nos quere- I 

.• I 
Cuando lo cierto es que ni mi mujer ni tu mari- I 

do necesitan de nosotros, pues se las entienden tan ri- I 
camente con sus planetes. Que yo nunca hubiera sido I 
el prirpero en dar el primer paso al adulterio. Pero co- I 
mo ella me engañaba con todos, no quise desentonar I 
y me lié contigo. I

—A mí me pasa algo muy parecido con mi marido. I
-Sí, Rosita. Y lo bueno del caso es que mis hijos I 

están encantados en que haya dejado a mi mujer. I 
i —Como que son hijos de tu primera esposa y odian I 

a tu mujer. Por el contrario a mí me quieren muchisi- I 
rno y no saben dónde ponerme las criaturas, pues a I 
pesar de lo jóvenes que son, tienen mucho conoci- I 
miento. Es más, por mí no habría inconveniente en I 
que se vinieran a vivir con nosotros. No me impor- I

I taría ser su segunda madre. I
I —Dirás la tercera, porque mi esposa actual se de- I 
I sentendió de ellos inmediatamente. Muchas gracias I 
I por el ofrecimiento y no sabes cómo te lo agradezco. I I Pero los chicos viven bien con su abuela y yo los man- I I tengo. II —Les tengo mucho cariño. Especialmente al mayor I I que tiene mucho mundo y es muy cariñoso. II -Como que se lleva a las chavalas a barullo. Ya tie- I I ne dieciséis años y se lo rifan. Ha salido a mí, pero me I 
I hace viejo el chaval. I
I —¿Qué vas a ser viejo, cariño? Estás en plenitud de I 
I potencia física. SI lo sabré yo. I
I —No creas, hay noches que me pesa el cuerpo y I 
I que me duelen los riñones. I
I —Pues si no te llegan a doler, querido. I
I —Es que siempre he sido muy camero. Con mis I 
I mujeres me ha gustado más estar largo que de pie. I 
I Bueno, menos con la Carmela, que con esa no hay I 
I quien esté de ninguna manera. I
I —Carmela tenía que llamarse. Y así te tiene de fri- I 
I to. Que hasta tiene nombre de sartén. I
I -¿Verdad que tú, a pesar de no ser mi esposa lega- I 
I lizada, no serías capaz de engañarme como ella? I 
I —Que me corten los pechos si me los toca alguien I 
I que no lleve tu nombre y tu apellido. I
I —Así te quiero oir. Nunca estaré lo bastante satis- I 
I fecho de haberme venido a vivir a tu casa abandonan- I 
I do la mía y a mi mujer. Por lo menos la primera fue I 
I cariñosa y me dio hijos, que la Carmela sólo me ha da- I 
I do disgustos. No veas la que 1ié el día que me la en- | 
I contré en un bar de camareras, ligándose a un abuelo 
I baboso.
I —Es lo mejor que te pudo pasar. Si no hubiera sido 
I así, aún seguirías viviendo con ella. Lo que me extra- 
I ña es que no te pareciera raro que trabajara de noche.
I —Me decía que iba a limpiar las oficinas de un Ban- j 
I co. Hasta que un amigo me dio el chivatazo y com- 
I probé que me la estaba pegando la tía.
I -Lo tenías todo a tu favor. Pudiste denunciarla y
I divorciarte.
I —¿Y para qué,si no pienso volver a casarrpe?
■ —Hombre muchas gracias, Pascual. No creo que
I merezca que me lo digas así.
I —Es que tú también estás casada y estás en la mis-
I ma situación.
I —Di, por lo menos, que no te casas conmigo por-
I que no puedes. Me quedaría más tranquila y agradeci- 
I da.
I —¿Tanto me quieres, Rosa?
I —Muchos detalles de cariño te he dado. Hasta a tus
I hijos los quiero. Deja que vengan a vivir conmigo.
I —Que no, que están bien con su abuela. Que cam-
I pen a sus anchas y se hagan hombres. Ya los traigo a
I comer con nosotros algunos domingos.
■ —Pero eso es poco, que se queden a dormir aquí.
I Hay camas para los cuatro.
I —Te digo que no y no me vuelvas a insistir, Rosa.
I Soy celoso de tu cariño y no quiero que ni a mis hi-
I jos quieras.
I —Bueno, pues como tú digas. Pero por mí dormi-
I rían aquí todas las noches.

I Pascual, de 51 años, casado, separado y que vive
■ amancebado con* Rosa, de 39 años, se.llevó el disgus-
I to más gordo de su vida cuando el último domingo,
I al regresar a casa antes de la hora habituad halló en su 
I habitación a su hijo mayor acostado con su amante.
■ El padre y el hijo se liaron a golpes y ambos tuvieron 
I que acudir a un centro asistencial desde el que se dip 
I parte del hecho a la Comisaría.

I BRUNET

IuulciUd
Iis Hmcelaes

ZARAGOZA, 19 (ARAGON/exprès, por Manolo PRA
DOS)^- El Pleno ordinario municipal de esta tarde tratará 
un amplísimo orden del dia^del que hay que destacar algu
nos de sus puntos por el interés que pueden despertar en la 
opinión pública. Aunque en el primer orden del día repar
tido no figuraba, un anexo a este orden del día, contiene el 
punto 148, que se refiere a las percepciones económicas de 
los concejales.

Este punto del orden del 
día dice exactamente: “Apli
car el Real Decreto 1531/79 
de 22 de junio sobre asigna
ciones y compesaciones a 
percibir por los miembros 
de las Corporaciones Loca
les”. Es una decisión, la de 
las percepciones económicas 
que era esperada con interés 
y en más de una ocasión 
ARAGON/exprés, se ha refe
rido a ella, apreciando en 
principio que es justo que se 
abpne una cantidad por un 
trabajo desempeñado, sobre 
todo si se tiene en cuenta 
que estas percepciones, re
glamentarias y conocidas 
por la opinión pública, pue
den evitar la obtención de 
otros beneficios por cami
nos no legales. Transparen
cia, pues, y ahora sí se po
drá exigir dedicación y res- 
ponsabüidad a los rectores 
de nuestra vida pública mu
nicipal.

ximo. Otras seis mil pesetas 
cobrarán los presidentes de 
comisión por cada reunión 
de su comisión, generalmen
te una a la semana, es decir 
veinticuatro mil pesetas al 
mes, y cuatro mil quinientas 
pesetas los vocales de comi
sión por cada reunión que 
tenga la comisión, como mí-

GASTOS DE 
REPRESENTACION

El acuerdo que se somete 
al Pleno ordinario de esta 
tarde, con arreglo al decreto 
mencionado, no prevé más 
sueldos que el del alcalde, 
mientras que el resto de los 
concejales, percibirán canti
dades en concepto de gastos 
de representación y por asis
tencia a determinadas reu
niones. De estos sueldos, a 
los que siempre nos referire
mos en bruto, hay que de
ducir los impuestos (el doce 
por ciento) y el seguro que 
cada uno de los concejales 
quiera acogerse, ya que el 
Ayuntamiento no cubrirá la 
Seguridad Social. Hay que 
hacer notar, además que, se
gún testimonios de algunos 
concejales, aunque aparente
mente los sueldos sean altos, 
algunos de ellos dejaran de 
percibir cantidades mayores 
ya que tendrán que abando
nar sus anteriores trabajos.

El único sueldo, el del al
calde, será de ciento setenta 
y cinco mil pesetas mensua
les, de donde habrá que de
ducir los impuestos, inclui
do el de la renta y los segu
ros. Como gastos de repre
sentación figuran cuarenta 
y una mil pesetas para los 
tenientes de alcalde, que son 
ocho, y treinta y cinco mil 
pesetas para los concejales, 
que son veintidós, deduci
dos los tenientes de alcalde 
y el propio alcalde.

DIETAS POR REUNIONES

Por lo que se refiere a 
dietas por reuniones, se abo
narán diez mil pesetas a los 
concejales que asistan a los 
Plenos ordinarios, uno al 
mes, y cinco mil pesetas a 
los extraordinarios, que pue
den ser varios mensuales. 
Por cada delegación que ten
ga un concejal cobrará seis 
mil pesetas, cobrando por 
dos delegaciones como má- 

nimo dieciocho mil pesetas 
al mes. Por último, los 
miembros de la Comisión 
Permanente, que son diez, 
cobraíán cinco mil pesetas 
por reunión, es decir, veinte 
mil pesetas al mes porque 
hay Comisión Permanente 
todas las semanas.

NADIE MASQUE EL 
ALCALDE

Con todas estas cifras, 
que en algunos medios con
sultados por ARAGON/ex- 
pres^se han considerado ex
cesivas, comparadas con la 
Diputación Provincial que 
dentro de pocos días decidi
rá, también sus percepciones 
económicas, pero no con la 
Diputación General, se pue
den hacer algunas especula
ciones. Por ejemplo, ningún 
concejal cobrará más que el 
alcalde. El máximo supuesto 
sería un teniente de alcalde.

que cobraría como tal cua
renta y una mil pesetas, diez 
mil pesetas por un pleno or
dinario y cinco mil por otro 
extraordinario, doce mil pe
setas si el supuesto concejal 
tiene dos o más delegaciones 
veinticuatro mil pesetas por 
cuatro reuniones, una sema
nal de la comisión informa
tiva que presida, y dieciocho 
nñl pesetas si es vocal de 
una sola comisión, al mar
gen de la que presida. Por 
último, este concejal supues
to,. percibiría veinte mil pese
tas por las cuatro reuniones 
de la Comisión Permanente, 
una reunióri cada martes. En 
total este supuesto máximo 

de que pertenezca a la Co
misión Permanente.

Todos los supuestos ex
plicados se basan en que só
lo haya una reunión semanal 
de Comisión y sólo haya un 
pleno extraordinario al mes, 
ya que como se sabe, tanto 
las comisiones como los Ple
nos extraordinarios pueden 
ser convocados con más fre
cuencia, según el volúmen 
de expedientes que haya 
que resolver. También hay 
que explicar que la mayoría 
de los concejales son miem
bros de más de una comi
sión informativa. En defini
tiva, que es difícil que coin
cidan las percepciones entre
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■■ El único sueldo en sentido estricto 
es el del alcalde; los demás figurarán 
como gastos de representación
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rago] 
deba' 
nado 
porqi 
sufici 
como 
síntei 
provi 
apara 
dimis 
vincie 
sión I 
nes p 
sione! 
que e;

treinta mil

: **l***V,í»t

cobraría ciento 
pesetas.

LOS QUE MENOS 
COBRAN

los concejales y que ha 
una amplia gana entre la . 
tenta y las ciento treinta 
pesetas.

car 
tario 1 

ÜCD, 
y las 
loexi 
fOS.P(

Por su parte, el supuesto 
mínimo, en el que están 
incluidos algunos concejales 
de los grupos minoritarios, 
cobraría las siguientes canti
dades; en concepto de gasto 
de representación de con
cejal, treinta y cinco mil pe
setas, por asistencia a un 
Pleno ordinario, diez mil y 
a otro extraordinario cinco 
mil. Suponiendo que no sea 
presidente de ninguna comi
sión,. ni tenga delegación al
guna, cobrará también die
ciocho mil pesetas por las 
cuatro reuniones de comi
sión de la que sea vocal, en 
el caso de que lo sea sólo de 
una. En total, el concejal 
que menos cobre percibirá 
sesenta y ocho mil pesetas, 
y veinte mil más en el caso

pS:ONgATIBILlDAP^

Aunque todas estas 
dades no se percibirán,* 
timos, como sueldo 
mo gastos de representa 
y dietas, era Previsible 
se estableciera un reg' 
de incompatibilidades, P 
no ha sido así. Parece 
sin embargo, que se va^ 
gir la dedicación excW»*^ 
aquellos concejales 
tenientes de alcalde, P - 
dente de comisión o h 
tengan más de una de 
ción, pero estos exu 
no nos han podido 
firmados, ya que no n „ 
tenido acceso al jstí 
que será dado a conoce 
tarde, cuando se somei 
Pleno.

• Ír'’® va- 
'a

îÇss 
iCa”' 
'¡"ÏÏ".?’-

*^^rsQ i
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, posterior a la trágica jornada en que Chicago 
I reducido a cenizas, una asamblea de comercian-

Esta tarde, en el

9-7.79

estos ex- 
n que s6- 
1 semanal 
I haya un 
10 al mej, 
be, tanto 
o los Ple- 
s pueden 
i másfrí- 
volúmen 
ue haya 
bién hay 
1 mayoría 
on miem- 
na comi- 
ín defini- 
que coin- 
nes entre

treinta

(DADE^

estas can"' 
birán.insj 
‘do resentaci 
; visible^.

Jades, 
Pare''® f ;

' se va a

les

ilei»'

'S extrcn'.
’tí* 

e no

pta »1 e someta

EL INFILTRADO

Esta tarde nos toca, qué suplicio, marathon mu
nicipal, otro de osos pleno que resultan larguí
simos si se pone cada uno de los portavoces a decir la 

correspondiente puntualización quisquillosa. En el or
den ciudadano hay algunas cosas interesantes, tanto 
en urbanismo como en prevención de incendios, pero 
en el orden político el interés se centra en una mo
ción que, según su enunciado está firmada por los par
tidos de izquierda y por el PAR, aunque luego no fi
gure la firma de Isabelo Forcén, portavoz regionalista. 
UCD prometió ayer su adhesión, pero no firmó. Ya 
saben que eso dei artículo 151 más que un sapo es 
una culebra que terminará tragándose el partido cen
trista, si el tiempo no lo impide.

A El tema de la moción autonomista se decidió en 
la última reunión, el lunes, de la Comisión de 

Gobierno del Ayuntamiento, a la que asisten represen
tantes de la mayoría municipal y que sirve de órgano 
político coordinador del programa de la izquierda. 
La moción, claro está, no se relaciona con la política 
que llevan adelante en la Diputación General de Ara
gón, donde el PSOE es minoritario. Volvemos a la 
contradicción de siempre del PSOE, que tiene el po
der en el Ayuntamiento y la "oposición", así entreco
millada, en el ente preautonómico. Habrá que ir acos
tumbrándose a este toma y daca socialista, a este con
tinuo trasiego de intereses diferenciados, según las 
personas que lo defiendan.

También el PCE continúa con sus problemas in
ternos. Después de la asamblea provincial de Za

ragoza parecía que todo había quedado claro y que el 
debate interno, bastante transparente, había solucio
nado los problemas. Pero no ha sido así, seguramente 
porque no ha habido debate o porque este ha sido in
suficiente. El comité provincial, que había buscado 
como secretario a Burriel, un hombre intermedio, "de 
síntesis", empieza a tener problemas. El secretario 
provincial de CC.OO, Navarrete, y otros miembros del 
aparato de esta central presentaron hace unos días la 
dimisión de su cargo como miembros del comité pro- 
uncial del PCE ai secretario Adolfo Burriel. Una se
sión marathoniana del comité provincial el pasado lu
nes parece que resolvió el problema, ya que las dimi
siones fueron presentadas al secretario, no ai comité, 
que es quien debe conocerlas.

El problema suscitado, según algunas fuentes 
comunistas, tiene su punto de partida en la con

fusión de los intereses del partido con los del sindica- 
fp, indicando las mismas fuentes que los problemas 
sindicales no hay que trasladarlos ai partido. La polí
tica de Comisiones en relación al Estatuto del trabaja- 
°ur, política de oposición y de movilizaciones, parece 
i|ue no ha despertado entusiasmo en el PCE, aunque 
utras versiones quieren hacer ver que los problemas 
suscitados y la dimisión de Navarrete sería por moti
bus personales. Sea como fuere, la dimisión no se ha 
consumado y los dirigentes de Comisiones continúan 
cusus puestos del comité provincial del PCE.

A Y para terminar por los mismas derroteros, de- 
cir que en la UCD hay una fuerte pugna interna 

ue cara al otoño, cuando haya que elegir nuevo secre- 
ijp*2 del partido en estas tierras, aunque la 

IjD es un partido menos transparente y los rumores 
y 'US versiones encontradas se disparan por doquier, 

u existiendo fórmula para saber por donde van ios t¡- 
us. Pocos y mal avenidos.

JIormativas para el próximo 
gjggjscolar

'¡o de(ARAGON/expres).— En pleno perio- 
''"'50 I escolares, pero pensando en el próximo

Provincial del Ministerio de Educación 
'f’to d I general conocimiento que, según el de-
ide i K julio de 1974, el período mínimo de utiliza- 
;’'fútale ‘f® texto y material didáctico en los centros 

estatales en los que se imparte enseñanza de 
'“Urín y BUP,es de cuatro años, durante los cuales no 

^^^tituidos por otros. Se hace la salvedad que 
Í'ísame casos excepcionales, que serán resueltos ex- 
'*"cación delegación provincial del Ministerio de 

i^OfT^ativa que regula el procedimiento excep- 
sustitución de libros de texto.hay que tener en 
habrá de solicitarse antes del 30 de abril de 

.*® audiencia de la Asociación de Padres de 
'’"te el exponer en el tablón de anuncios du-
"'•lizarí ^® junio la relación y material didáctico que se 

® ®n el siguiente curso.

Ayuntatniento 1 PLENO

AUTOm/STA
ZARAGOZA, 19 (ARA- 

GON/expres).— En el Pleno 
ordinario de esta tarde se 
dará a conocer una moción 
presentada por los partidos 
de izquierda, PSOE, PCE y 
PTE, a la que han prometi
do adherirse tanto el PAR 
como UCD, según sus porta
voces. Esta moción se refie
re al proceso autonómico y 
está redactada en cumpli
miento de la moción apro
bada por unanimidad en la 
sesión plenaria del pasado 
trece de junio, es decir, en el 
último Pleno ordinario. La 
moción se expresa en los si
guientes términos:

“PRIMERO: Ratificar la 
necesidad imprescindible pa
ra la continuidad de Aragón 
como comunidad histórica 
y para su desarrollo como 
comunidad humana moder
na y progresista, de acceder 
a una autonomía plena, real 
y democrática, rechazando 
cualquier tipo de autonomía 
simulada, caciquil o conti- 
nuista.

Declarar, en el mismo sen
tido, que la participación 
del Ayuntamiento de Zara
goza en la iniciación del pro
ceso autonómico previsto 
en los artículos 143 y 151 
de la Constitución, se basa 
en los siguientes principios: 
• En la existencia de un 

auténtico autogobier
no regional con órganos po
líticos, es decir. Asamblea 
legislativa, órganos ejecuti
vos y Tribunal Superior de 
Justicia.

•
 En el control efectivo 

de los recursos natura
les y energéticos de la Re
gión.

•
 En el respeto a las co

munidades locales, 
provinciales y comarcales, 
con arraigo y en la ordena
ción del territorio.

•
 En la elección median

te sufragio universal y 
representación proporcional 
en los órganos de gobierno 
de la Región, sin perjuicio 
del respeto a la personalidad 
de todas las comarcas regio

nales.
Declarar que tales princi

pios deben ser recogidos en 
un Estatutq elaborado con 
la participación de todos los 
aragoneses y organizaciones 
políticas y sindicales y cor
poraciones locales.

SEGUNDO: Solicitar y 
recabar el apoyo de todos 
los ayuntamientos de Ara
gón a la moción y principios

TERCERO: Convocar pa
ra el mes de septiembre de 
1979 un Congreso-Asamblea 
de todos los ayuntamientos 
de la Región para que se 
acuerde la iniciación en nues
tra Región del proceso auto
nómico de acuerdo con los 
dispuesto en el artículo 151 
de la Constitución.

CUARTO: Proceder de 
inmediato a la constitución 
de un equipo técnico y ju
rídico para que prepare y 
redacte un anteproyecto de 
bases para la autonomía de 
Aragón, conforme a los 
principios indicados en el 
apartado primero.

QUINTO: Recabar el apo
yo de las corporaciones e 
instituciones aragonesas,

Partidos políticos, centrales 
sindicales y aragoneses en 
general tanto residentes en 
Aragón como emigrados”.

Esta moción está firmada 
por los portavoces de los 
tres partidos de izquierda y 
viene a significar el lanza
miento definitivo del proce
so autonómico, al margen 
de lo que decida en este sen
tido la Diputación General 
de Aragón.

■ Importantes temas en 
urbanismo

Nueva ordenanza de prevención 
de incendios

Además, en el Pleno ordi
nario de esta tarde se trata
rán^ otros asuntos de gran in
terés, modificándose, por 
ejemplo, los componentes 
de Comisiones Informativas 
y conociendo una propues
ta de la alcaidía sobre Servi
cio de Incendios, además e 
independientemente de la 
aprobación del proyecto de 
de ordenanza de condicio
nes técnicas generales a que 
deben ajustarse las edifica
ciones a efectos de preven
ción de incendios.

SUSPENSION DE 
LICENCIAS

que encontrarla en la falta 
de eficacia de este organis
mo que, al parecer, no se ha 
reunido entre los meses de 
febrero y junio. Las compe
tencias de la Comisión Pro
vincial de Urbanismo pasa
ron el primero de Junio a la 
Diputación General de Ara
gón, pero este cambio no ha 
significado una mayor agili- 
zación de los trámites sino 
que, por el contrario, mu
chos expedientes urbanísti
cos están paralizados por la 
Diputación General.

sede de la Organización Sin
dical. En el expediente figu
ran incluso dos dibujos de 
alzada del edificio en el que 
figuran claramente tres ban
deras, generalmente utiliza
das durante el régimen ante
rior.

Es posible que a última 
hora se incluya también un 
acuerdo por el que se suspen
den las licencias de la man
zana de la calle Verónica. El 
asunto se sometió ayer a la 
aprobación de la Comisión 
de Urbanismo, que aprobó 
finalmente denegar la licen
cia para construcción de edi
ficio. de siete plantas en el 
solar donde se descubrieron 
los sillares del teatro roma
no, propiedad de la CAZAR. 
Tanto el PSOE como el PTE 
votaron a favor de suspen
der la licencia, mientras que 
el PCE y el PAR votaron a 
favor de que se concediera 
la licencia. A la reunión de 
la Comisión de Urbanismo, 
como ya es habitual, no asis
tió el representante de UCD, 
hasta ahora Carlos Lahoz y 
a partir de hoy Miguel Meri
no.

También en Urbanismo 
se cometerán a aprobación 
algunos temas de interés co
mo un acuerdo por el que se 
deja sin efecto el acuerdo 
plenario de fecha 14 de fe
brero de 1974 por el que se 
aprobaba con carácter ini
cial el proyecto de modifi
cación de las Ordenanzas de 
Edificación, aceptándose la 
reclamación formulada por 
el Colegio Oficial de Arqui
tectos de Aragón y Rioja. Y 
el número veintiuno del or
den del día por el que se de
ja sin efecto el acuerdo ple
nario de 13 de octubre de 
1977 por el que se aprobó 
con carácter inicial proyec
to de urbanización de servi
cios en Carretera de Caste
llón, kilómetro 7,400, pro
movida por Colmenero S.A. 
y en consecuencia se estime 
la alegación formulada por 
el Colegio Oficial de^Arqui- 
tectos durante el período de 
información pública.

Otro expediente anecdó
tico que aparece absoluta
mente camuflado es presen
tado por la Comisión de 
Propiedades con el número 
noventa y dos del orden del 
día que dice: "Reiterar de la 
Delegación Provincial del 
Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, la cesión gra
tuita de un terreno en calle 
Albareda”. Realmente se 
trata de una permuta de te
rrenos en la que el Ayunta
miento pierde algunos miles 
de metros cuadrados. En los 
antecedentes del expediente 
se puede conocer que este 
terreno de la calle Albareda, 
junto a la sede del Instituto 
Nacional de Previsión, esta
ba destinado, en principio a

Por último, también en la 
Comisión de Propiedades 
hav que destacar un punto 
del qrden del día referente a 
la situación dé las viviendas 
de propiedad municipal, en 
relación con la ocupación de 
las mismas por sus adjudica
tarios. Como se recordará, el 
tema de las viviendas muni
cipales desocupadas se sus
citó cuando dieciocho fami
lias de Valdefierro ocuparon 
otras tantas viviendas vacías 
propiedad de la Diputación 
Provincial. En aquel mo
mento se inició una inves
tigación y ARAGON/expres 
ya publicó un reportaje en 
el que se recogían los extre
mos de la investigación lle
vada a cabo por la Policía 
Municipal, según la cual mu
chas viviendas municipales 
estaban vacías y otras semio- 
cupadas o bien ocupadas 
por quienes no son titulares. 
Esta tarde el Pleno munici
pal conocerá la situación 
real de estas viviendas.

UN día, 
quedó

También casos anecdóti
cos se producen en torno a 
algunos puntos que se some
ten al Pleno. Uno de ellos es 
el conocimiento de resolu
ción de la Comisión Provin
cial de Urbanismo aproban
do con carácter definitivo el 
proyecto de remodelaciórr 
de la calle Don Jaime I. Co
mo es público y notorio es
ta resolución de la Comisión 
Provincial de Urbanismo se 
produce cuando ya se han 
acabado las obras de esta 
calle. Al parecer la razón de 
estas contradicciones hay

tes se instaló en State Street, para contemplar el solar a que 
había quedado reducido sus respectivos negocios.

Todos decidieron abandonar Chicago y comenzar -de 
nuevo- la instalación de sus establecimientos en el lugar más 
boyante que existiera en el país.

Sólo uno de ellos, entre todos, llamado Marxhall Field, 
exclamó así; "¡Vayan Vds. donde quieran! i Yo, en cambio, 
en este mismo lugar de Chicago/asolado por la catástrofe, 
levantaré el mayor comercio de la Tierra! ¡No importa las 
veces que el fuego pueda destruírmelo!".

Allí, al fínese edificó el gran comercio donde hoy se eleva 
un monumento en memoria de quien supo demostrar al mun- 
dq lo que puede lograr el valor, una decisión definida e inque
brantable, más la fé y confianza por la idea amada.

Sabemos que los hombres de Turismo Zaragoza, S.A. for
man parte de quienes con el trabajo, eí entusiasmo y la volun
tad, serán capaces de repetir -si no mejorar- la obra que el 
fuego quiso destruir.
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VALDANO LLEGO, FICHO Y SE C FE

T
odavía está muy caliente la tragedia del hotel 

"Corona de Aragón" que, al margen de otras histo
rias dramáticas, también ha tenido consecuencias relacio
nadas con el deporte. Ahí están para el recuerdo -triste 

recuerdo- la muerte del famoso jinete Queipo de Llano o 
las graves heridas sufridas por el futbolista Badiola recien 
fichado por el Zaragoza. Todas las víctimas se sienten con 
profundo dolor, pero inevitablemente, las que gozan o go
zaban de una popularidad, al pueblo llano le llegan más 
adentro.

Entre los muertos que más tardaron en ser identifica
dos estaba una mujer jóven y guapa, impecablemente ves
tida y luciendo unas valiosas joyas. Una mujer que segura
mente dejó de existir por axfisia. ¿Saben quién era? Se lo 
vamos a contar.

Se trata de Marta Bamala de treinta y dos años. Era hi
ja del conocido promotor de lucha libre Bamala y viuda 
de Jesús Diaria (Diaria IV), el ex futbolista internacional 
del Español de Barcelona que todavía no hace un año en
contró la muerte en la carretera cuando regresaba a Bar
celona después de haber pasado las fiestas patronales en su 
pueblo natal de Villafranca de Navarra. Si la memoria no 
me falla, su esposa Marta prefirió volver a la Ciudad Con
dal en avión, acompañada de las dos hijas, que además del 
chico, tenía el matrimonio.

Ahora, diez meses después, el destino ha querido que 
Marta Bamala, la viuda de Diaria, perdiera la vida en el 
incendio del Corona, i En que poco espacio de tiempo se 
deshace una familia!

Los Diaria formaron una dinastía de futbolistas nava
rros que alcanzaron justa fama. El primero de ellos jugó 
en el Atlético de Zaragoza y el segundo formó aquella 
inolvidable línea media del Osasuna junto a Marañon. Te
nían clase y sobre todo lucían esas virtudes caracteristicas 
de la tierra que les vió nacer, de lucha, entrega y pundo
nor. Fueron siempre unos excelentes profesionales.

CABALLERO

G
AIeLEDO, el veterano central, cuando recibió la ba

ja del Sevilla cogió una rabieta fenomenal y se apre
suró a comentar que le habían hecho una faena y que sin

ceramente no esperaba recibir ese trato, sin darse cuenta, 
tal vez, que los años no perdonan y que los clubs no pue
den convertirse en asilos de ancianos. Ancianos para jugar 
al fútbol, claro.

Pero luego, por lo visto, el de Puerto Real ha sabido 
reaccionar con sensatez y sentido común e incluso con ge
nerosidad. Vean lo que escriben al respecto en "Nueva 
Andalucía";

"Dallego ha vuelto a dar una lección de honradez y de 
amor a los colores blancos. Como todos ustedes sabrán, el 
club le entregó la carta de libertad el pasado 29 de junio. 
Pues bien, si el jugador hubiera querido, podía haber se
guido una temporada más en el Sevilla, pues la baja se la 
tenían que haber comunicado antes del día 15, como man
da el reglamento. Dallego no ha querido aprovecharse de 
la situación y ha firmado la carta con fecha del día 14 de 
junio. El error burocrático ha sido grande, aunque la suer
te del Sevilla ha sido encontrarse con un caballero. Todo 
lo que se haga para que su homenaje sea un éxito, es po
co".

MUNDIAL

Y
a están decididas las sedes del Mundial-82, tras una 

genial pirueta de Raimundo Saporta que ha sabido 
emplear su varita mágica para dejar contentos a todos.

El alcalde socialista de Madrid, el profesor Tierno Dal- 
van, ha opinado sobre el tema y ha dicho, entre otras co
sas, lo siguiente;

-Nos va a caer bastante peso, pero será la consagra
ción democrática de, la capital de España. El deporte co
mo convivencia tiene mucha importancia y este Mundial 
será el reconocimiento a la consolidación democrática a 
través del deporte internacional. Siempre se va a gastar 
más de lo que se va a recibir; esto tiene poca importancia 
porque el Mundial va a contribuir a la paz y el deporte es 
un gran vehículo. Se va a gastar el dinero por la paz y eso 
tiene rqás valor que gastarlo para la guerra.

Y después de sus palabras nos enteramos de que el 
"viejo profesor" fue en sus años mozos jugador de balon
cesto y pionero líe este deporte en nuestro país, jugando 
en el Colegio Ateneo Politécnico, al lado de Alejandro 
Barbero, Alejandro Donzález, Constantino Mengual, Joa
quín Usua "Quinchu", Mauro, Alberto Sanroman, etc. 
Figuras legendarias del enceste que seguramente en aque
llos tiempos no se les ocurriría ni soñar con el auge y la 
profesionalidad que iba a alcanzar el deporte del balonces
to.

José Luis ERCIljLA

«SOY MIÏ lin
N

adie nos avisó -así de bien organizado está 
el Zaragoza en suS relaciones públicas -pero 
nos olió à traspaso y allí estuvimos. La espera no 
fue demasiado larga, pero si aburrida. Y menos mal 

que un amable directivo nos obsequió con un rico 
vaso de agua fresca para amainar el sofoco.

Alto, trigueño, piel tostada y con ojos de color 
miel, según Gloria Arias, Valdano irrumpió en la 
sala de juntas junto al vicepresidente primero, se
ñor De Felipe, que estaba con el amable subido. 
Durante el coloquio-entrevista-conversación se 
hablo de todo, formal e informalmente, incluso 
alguien sugirió buscarle novia al soltero más famo
so del Zaragoza. Pero como no hubo acuerdo, como 
no se espabilen las cazadotes se quedará soltero. 
Incluso alguién, muy importante, me dijo al oido: 
“Que bueno sería que los de “A/e^- y “Zaragoza 
Deportiva” os llevarais bien con este hombre... ’.

—Sepamos, Valdanito, co
mo té llamas.

—Por culpa de mi abuela 
tengo muchos nombres: Jor
ge, Alberto y Francisco. Mis 
apellidos son Valdano Caste
llano y mi nacionalidad, la 
argentina. Tengo 23 años, 
mido 1,80 y peso 75 kilos. 
Nací en la provincia de San
ta Fé, a los 15 años ya juga
ba en Rosario, y a los 17 era 
jugador de Primera División

en las filas del Newol's Old 
Boys. Con este equipo fui 
campeón de Copa a los 18 
años para llegar poco des
pués a internacional.

—Ya estás en España. 
¿Quién te llevó al Alaves?

—Fue el señor Zárraga. 
En Vitoria he jugado cuatro 
temporadas.

—Se dice que el Zaragoza 
ha pagado por ti de 18 a 20 
millones y que casi el cua-

EL ESTADO DE MAIER ES SATISFACTO^

MOUTIE'RS (Francia), 19 (Efe).- El ex campeón ciclistaes- 
pañol Luis Ocaña y el piloto de la cadena de televisión francesa 
Antena-2, Jean Sarazin, se encuentran en estado estacionario, 
según fuentes del hospital de Moutiers.

una de ellas independiente, pero que se asemejan una a la otra.
Ahora esta propuesta será presentada por la federación a los 

clubs de Tercera División afectados, 45, con los que es posible 
se reuna el próximo lunes. Los únicos grupos que permanecen 
inalterables son los de Dalicia, Levante, Cataluña y Baleares.

OCAÑA, EN ESTADO ESTACIONARIO

TELETIPO 
DEPORTIVO

CICLISMO: CASI TODO SIGUE IGUAL
EN EL TOLJR______________ ________

DIJON, 19 (Efe).- La vigésima estapa del 'Tour" de Francia 
disputada ayer entre Saint Priest y Dijon, con un recorrido de 
239,6 kilómetros no la ganó como siempre el primero en atrave
sar la meta, sino el ciclista italiano Serge Parsani que había llega
do en segundo lugar.

Naturalmente todo tiene explicación, y la de este hecho para
dójico es que el jurado decidió penalizar con un descuento de 
diez segundos al corredor holandés Derrie Knetemann por haberse 
apoyado en la recta final en el automóvil de su director deporti
vo.

El fraude motivó inmediatamente las protestas de los ciclistas 
que habían presenciado, cómo durante casi 150 metros, el holan- 

I dés se daba impulso con el coche dq,su equipo para poder asi de
jar atrás al compacto pelotón;y alcanzar a Parsani que iba en ca
beza.

La etapa que ha transcurrido con traquilidad, casi como si se 
tratará de un monótono paseo, no nos ha reservado grandes sor
presas, a excepción de la del final.

El francés Bernard Hinault que llegó en quinta posición si
gue conservando el maillot amarillo.

NUEVAS PROPUESTAS DE LOS 
"TERCERAS" VASCOS Y EXTREMEÑOS

MADRID, 19 (Efe).- De cordial y de concordia, tratando de 
hallar una solución al problema planteado, calificaron la Federa
ción Española de Fútbol y los equipos extremeños y vascos de 
Tercera División la reunión que tuvieron ayer en la sede del orga
nismo oficial.

En la citada reunión, que fue presidida por Pablo Porta, se 
presentaron dos nuevas propuestas de grupos, una por parte de 
los clubs extremeños y otra por parte de los clubs vascos, cada

-Que e! 
con muchc 
lo he visto 
una pena I 
he hablado

y cobrará del Alavés 
una importante cantidad 
por su traspaso 

renta por ciento de esta ci
fra va a ser para tí. ¿Qué 
hay de esto?

—De dinero no me gusto 
nunca hablar. Pero si, me 
llevo una parte del traspaso, 
cuyo porcentaje ya estaba 
estipulado que me pagase el 
Alaves.

—¿Eres habilidoso? 
—Soy argentino.
—Pero también se ha di

cho que muchas tardes, a la 
hora de jugar, eres un vago.

—No se de donde ha po
dido salir esto. Jugar cuatro 
años en Segunda te obligan 
a correr y a luchar.

—¿Por qué has demorado 
tanto este traspaso? Parece 
que has estado jugando al 
escondite con el Zaragoza. 
¿Es que hubo diferencias 
entre lo que te ofrecían y lo 
que tu querías?

—Diferencias económicas 
no hubo, prácticamente, 
ninguna. Yo pedí una cifra.

el presidente me ofrecía 
otra, pero todo se arregló. 
No fue eso. Es que yo te 
nía un verdadero interés 
afectivo en volverá mi tierra 
Piense que mi familia es 
muy corta, mi madre, yo,y
mi hermano, y queríamoi 
estar juntos. Pero ahora hi
aumentado la familia, y ímporada
que me casé. Estoy mu ¡Qué han ।
contento de estar en el Zan ¡n el recon
goza del que se que es ui -Que e
equipo joven, con futuro acado má 
y luchador. Y con bueno lengo mu( 
jugadores apetecidos po lar aquí. E 
otros clubs, pero que » ler grande 
traspasan. Podemos hace nás motive
una bonita temporada.

—Confiése. ¿Cuál ei Y eso fi
mayor defecto futbolísw llegó, firmé

—Que soy un jujá tiéndonos.
flue es mumuy irregular. Pero «i 

Ofrezco al Zaragoza oil flue avisa.
riedad y mi trabajo.

—¿Qué puede decir 
de su accidentado comía 
ro Badiola?

haidor. Aj 
flué pasa...

MUNICH (Alemania Federal), 19 (Efe).-Sepp Maier, guaf- 
dementa del Bayern Munich y de la selección nacional, queIx® 
ra víctima de un grave accidente en la noche del sábado al doiwi* 
go pasado, sufrió ayer una intervención quirúrgica de doshofa’ 
de duración.

La operación, llevada a cabo en la Clínica Universitaria de a 
ta ciudad, se hizo necesaria en las últimas horas, cuando los'^® 
dicos descubrieron diversas lesiones en el pecho y vientre 
futbolista.

El boletín emitido por las autoridades sanitarias de la clin’ 
señala que el estado de Maier es "satisfactorio".

TENIS: FASE FINAL DE LA COPA 
"ANñIE SOISBAULT"__________ _

LE TOUQUET (Francia), 19 (Efe).- El sorteo de la fasel^ 

de'la Copa femenina de tenis "Annie Soisbault", que tuvo 
anoche en esta ciudad, donde se disputará los días, 20, 21Y 
del presente mes, dió el siguiente resultado:

Cuartos de final: Checoslovaquia-Holanda; Rumania-Ai 
nia Federal; Cran Bretaña-Austria; Suiza-Unión Soviética.

El título de campeón de este torneo está en poder de u 
Soviética.

AUTOMOVILISMO: GRAN PREMIO
DE BRASIL_____________________

RIO DE JANEIRO, 19 (Efe).- El alcalde de «s» ^¡¡ 

anunció ayer, miércoles, que el Cran Premio Automóviljj. 
Brasil de 1980, no podrá disputarse en Rio deJaneiro.comu, 
taba prácticamente previsto, debido a la "difícil situación 6 
mica que atraviesa el municipio". jjl

Por lo tanto, el Oran Premio de Brasil, programado pa 
mes de enero, después del Cran Premio de Argentina,^ ® gn 
transferido del Autodrómo de Jacarepagua. al de Interlago, 
Sao Paulo.
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SE C FES o

anos

la familia, y femporada, una seria lesión.
>é. Estoy mu' iúué han dicho los medicos
estar enelZan niel reconocimiento?

-Que estoy bien. Me hane se que es ui

Y eso fue todo. Valdano

M. Angel BRUNET

POLEMICA

¿FUE EL HUELVA
10 EL PRIMER CLUB
CTORIO

El equipo onubense que ganó en Cádiz la Copa de S.M. ^fonso Xlll.

ni madre, yo,y 
», y queríame 
. Pero ahora hi

emporada.
e. ¿Cuál es
rto futbolísW llegó, firmó y se confesó di- 
ay un ¡usé tiéndonos, ya de entrada, 
ar. Pero esoi (lue es muy irregular. Y el
Zaragoza ii<< 
trabajo, 
puede decir 
sntado comf!

n ciclista es- 
lión francesa 
estacionario,

Maier, gua’- 
mal, que lue- 
ado al doniio 
de dos hora!

1 a la otra, 
nación a los 
je es posible 
permanecen 
aleares.

mucho.
-Usted tuvo, durante la

n, con futuro acado más de 200 placas. 
Y con bueno fengo mucha ilusión por es- 

ipetecidos po lar aquí. El Zaragoza quiere 
, pero que n ler grande y con él tengo 
Podemos haa nás motivaciones para triun-

(|ue avisa, señores, no es 
traidor. Así es que, a ver 
(|ué pasa.,.

es 
ntidad

e me ofrecía 
odo se arregló.

Es que yo te. 
'd adero interés 
olvera mitierra 

mi familia es

.-Que es un gran jugador, 
con mucho futuro y que yo 
lo he visto ir a más. Ha sido 
una pena lo sucedido, pero 
he hablado con los doctores 
y ra mejor.

-¿Qué le ha dicho Villa- 
nova?

-He hablado solo un po
quito. Parece muy buen 
iwmbre. _ _ _ _ _ _

-¿Qué le pediría a la afi 
(ión de Zaragoza?

-Que sean buenos, ten
gan paciencia y nos animen 

EN ESPAÑA, 0 EL 
G. TARRAGONA?

fútbol, deporte rey 
excelencia, co- 

'‘^0 a practicarse en nues-

rsitaria de 
lando los Hit 
y vientre d*'

s de la clínit’

> esta cío** 
novilístico 
airo, coifO 
jacióneco"^

imado píf’ 
na. deberá^ 

InterlagoS'

e la fase fi"’' 
ue tuvo lüj 
, 20, 21V*

mania-Alei’’’ 
ética.
.derdeUnií^

Pf^ a finales del siglo 
j*” °, traído por los ingle- 
^or sus navegantes a los 

os de dos ciudades, las 
se disputan el decana- 
fundación.

f^^cro que la 
Inglesa de Fút- 

^pa y 

de sus 
tch„ las siguientes 
i ^^^áación: 
¿'^’'fenal en 1.886.- 

Í^S94, en 
fni ^^ujcastle se fun- 

fnin ^^y^^da de Huelva 
■ ^^rias de Riotinto 

^esK España, eran los 
trabajaban co- 

y 9^^ fueron 
^riseñaron el deporte

«ño hacia 1.873 

íí ' “tielva Recrativo 
“ de / ^^hargo el Anua- 
tPüñr,!^ l'^deración 

¡i) ? Fútbol, señala 
octubre de 1.889

^^r rii 
‘ Con ° extrañar 
' ootos 

Triario, que celebró 

durante el año 1974 el club 
onubense, la Federación no 
quisiera saber nada con es
tos, siendo muy poca la di
fusión que se le dió, no se 
sabe que hay de cierto en 
todo ello, el caso es que el 
primer documento oficial 
conocido y que es testi
monio de la existencia del 
club, apareció en el diario 
“La Provincia"' el 28 de di
ciembre de 1.889.

La cosa no tendría gran 
importancia, si no existiera 
otro club, el Gimnástico de 
Tarragona, que reivindica su 
derecho al decanato de las 
sociedades balompe’dicas es
pañolas, ya que en el referi
do anuario de la R.F.E.F. , 
figura como fecha de funda
ción la de 1,886, pero esta 
fecha es. la que por vez pri
mera se formó un equipo de 
fútbol, o simplemente figu
raban en sus secciones la 
gimnasia, esgrima, y algún 
otro deporte.

Nada claro en este aspec
to. Por el momento la Na
cional, parece inclinarse por 
el G. Tarragona como el más 
antiguo en su fundación, sin 

* embargo se señala de mane
ra tan poco clara, que, cual
quier dtá, aparecerá un do
cumento, en el cual Ma
drid o Barcelona, desbanca
ran a los verdaderos pione
ros del balompié' español.

Pablo VALDES

COSAS DEL PELOTON PEQUE^

IXrectívos a escote
E

l pasado viernes va

rias directivas se die
ron cita en la Federación 
Aragonesa de Fútbol, para 

renovación de fichas y otras 
gestiones. Déspués de hacer 
unos cientos de kilómetros, 
tuvieron que marcharse sin 
poder realizar gestión algu
na.

Al parecer la citada Fede
ración no ha recibido algu
nos documentos que son ne
cesarios para la tramitación 
de fichas.

Otros directivos fueron a 
la Federación para contra
tar los campos federativos, 
para entrenar la próxima 
temporada y tampoco se les 
pudo atender, porque según 
nos han informado, el res
ponsable no se encuentra en 
Zaragoza.

Hechos como estos de
muestran una vez más, por 
una parte., el nulo interés de 
la Federación Española de 
Fútbol hacia las regionales 

y por otro la poca capaci
dad de gestión de la Arago- 
h^sa, pues no entendemos 
cómo después de gastar unas 
cuantas pesetas y pérdida de 
horas para trasladarse a Za
ragoza, los directivos modes
tos tienen que meter la oreja 
bajo el ala y marcharse por 
donde han venido sin poder 
hacer nada.

¿Para que tanta reunión 
en La Coruña? ¿Para qué 
tanto viaje a Madrid? ¿De 
quéi sirve exponer los pro
blemas de la Federaciones 
Regionales, si los magnates 
del deporte rey no hacen ni 
caso?.

Triste, pero real, el fút
bol modesto camina sin 
rumbo y gracias al bolsillo 
de unos directivos modes
tos, ejemplares y que no co
nocen las comilonas, ni los 
puros se va manteniendo, 
pero sin fruto.

En muchas ocasiones he
mos criticado, censurado y

Mis confidentes 

Jiro m Mr 
simUrjiil

M
IS avisadores, que son varios, no uno solo, como 

algunos han pensado, y además extraordinarios, 
me avisaron hace ya más de un mes, aunque muy poco 
mas, de que el Real Madrid “coqueteaba” con cierto ju

gador del Real Zaragoza, que terminaba contrato el trein
ta de Junio y todavía no lo había renovado. Por aquel 
entonces, quizá para picarme, mi pajarito de turno, lla
mémosle mi confidente “B”, no quiso revelarme la iden
tidad de tan codiciado jugador blanquillo, instándome a 
que lo adivinase yo, con la promesa de revelarme seme
jante secreto de estado, si no conseguía acertar con la 
diana y algún colega se me podía adelantar.

Repasé la relación de jugadores zaragocistas que ter
minaban contrato el treinta de Junio próximo pasado, 
examiné sus historiales deportivos e hilvané un proceso 
de eliminación, pensado en lo que podía ser interesan
te para el Real Madrid, pero, también, pensando en “el 
zorro” de Vujadín Boskov,sin duda alguna el “recomen
dador” del codiciado valor zaragocista. Y después del re
paso, del exámen y del proceso de rigurosa eliminación, 
me quedaban en cartel dos nombres, el de Victor y el de 
Pérez Aguerrí. Cualquiera de ios dos podría ser nuestro 
protagonista, pero, al fin, ha sido Arjoi.

Victor, por su calidad de internacional, por su juven
tud y por el brillante porvenir que se advierte ante él, 
podía interesar al Real Madrid y a otros varios conjun
tos españoles denominados “grandes”, a pesar de que 
Vujadín Boskov, tal vez por despistar, recrimina el ex
cesivo individualismo de Victor y casi siempre le hablaba 
de un balón para él solito. Pérez Aguerri, por otra parte, 
y ésto me consta, es el jugador del Real Zaragoza que 
mas agrada a Vujadín Boskov, de cuantos figuran como 
centro-campistas, y ésto ya no es un secreto para nadie, 
ya que lo manifestaba a todas horas; en todo momento, 
lugar y circunstancia.

Victor y Pérez Aguerri, pues, incluso en opinión de 
mi confidente “B", que se las sabe todas y “ésta” mas 
que ninguna, eran et fruto de una buena elección de posi
bles, hasta el punto de que permitió que “me remojase”, 
saliendo publicado estos nombres, merced á la precipita
ción de un compañero, en el último número de “ZA
RAGOZA DEPORTIVA”. Se trataba, pues, de una pie
dra magníficamente arrojada, pero que no acertó él blan
co. Me dijo que no, mi confidente “B”, y yo seguí pen
sando.

Caí en la cuenta, a región seguido, de que en las mas 
recientes entrevistas que yo misma le hice a Arjol, preci
samente en la anterior semana, el chaval me había dicho, 
con cierta firmeza, que todavía no había renovado con
trato con el Zaragoza, que creía que estaba en libertad, 
por su condición de amateur, pero que, a este respecto, 
le habían comunicado en el club que continuaba reteni
do, por haber sido juvenil blanquillo. Mas, de pronto, en 
mi “magín” se hizo la luz, al recordar unas palabras del 
propio Boskov, antes de su salida del Real Zaragoza. 
Fueron éstas, casi textualmente: “Además de Camus, 
el Zaragoza tiene dos centrales marcadores de categoría, 
Gómez y Arjol, está llamando a las puertas de la fama”

Mi confidente “B”, cuando llegué a esta faceta pensa- 
toria, ni siquiera me dejó terminar la exposición detecti- 
vesca. Ese es, Gloria, no sigas exprimiéndote “el meollo” 
Se trata de Arjol y el chaval ha estado muy cerca de 
tomar las de Villadiego, ya que no desea amanerarse en 
la Tercera División, perderse en ella, como tantos otros, 
y después lamentarse de por vida. Arjol se siente capacitado 
para incluirse en el fútbol de los grandes, y el Real Ma
drid, además del Zaragoza, saben de sobra que le asiste 
la razón. Mis informantes no me fallan jamás, éso está 
más que demostrado.

Gloria ARIAS

hasta fiemos pedido cabezas 
de ios federativos aragone
ses, pero también es cierto 
que estos señores tienen que 
hacer grandes milagros para 
que la Federación Aragone
sa termine la temporada sin 
problemas.

Quizás, los federativos 
tengan una gran culpa, qui
zás en las Asambleas digan 
a todo “sí señor”, quizás lo 
mejor seria marcharse, pero 
también es verdad que algu
nos miembros de nuestra 
Federación han luchado has
ta lo imposible por conse
guir una asignación digna 
para Aragón y se han teni
do que venir con las manos 
vacias o con unas misera
bles pesetas.

El fútbol modesto no 
interesa a los magnates del 
fútbol español, de este fút
bol no se puede presumir, 
no se puede estar en el pal
co con el puro, ni se puede 
estar en Hoteles de muchas 

estrellas.
El fútbol modesto sólo 

vale para esos directivos sen
cillos, modestos y llenos de 
una gran ilusión por dar a 
su localidad un deporte pu
ro, sano y lleno de sacri
ficios.

¡Cuántos directivos se 
tienen que "rascar" el bol
sillo! Y... no digamos nada 
de los problemas que pasan 
los clubs modestos para ter
minar la temporada; rifas, 
loterías y algunos clubs ter
minan la temporada esco
tando los directivos.

Muchas veces nos pregun
tamos si merece la pena se
guir dándole a la tecla de 
nuestra máquina, si no sería 
mejor dejar todo y marchar
nos, (eso quisieran algunos) 
pero sería injusto, pues el 
fútbol modesto necesita de 
nuestro apoyo y pueden es
tar seguros que, mientras 
nos dejen, estaremos con él.

Paco CANTÉRO
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LA MEJORA DE AYER
SIN CONTINUACION

BOLSA de

BANCOS

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/expres).

que coloca papel -5 a 74 por 
100. Realizaciones en el sector 
eléctrico con pérdidas para el 
conjunto del grupo, siendo la 
máxima la de Unión -2,25 la 
excepción es la mejora de 1/2 
punto en Viesgo. Claro predo
minio negativo para los valores 
de monopolios. Campsa -3 y 
Tabacalera —1. Pocas variacio
nes se recogen en el resto de 
los valores, abundando las repe
ticiones y colocando muchos tí
tulos posiciones sin operación. 
El cierre flojo. Indice: 92,05, 
más 0,26.

Central y 3 en Hispano. Las 
- eléctricas pasan negativamente 

con pérdidas que van de 0,50 a 
1,25, Sevillana por contra recu
pera 1,25 igual comportamiento 
cabe adjudicarle al grupo quími
co donde la oferta es más osten
sible. Campsa cede 5, Petróleos 
3 y 2 Cros. Mejor mercado ha 
mostrado los valores de cons
trucción oriéntandose el grupo 
al alza con la máxima de 4,5 
en Dragados. El cierre equili
brado.

MADRID BARCELONA BILBAO

- 19-7-7Q

HOY

Sesión discreta con un ne
gocio más bien corto e irregular 
aunque al final el balance era 
positivo con dominio de las ga
nancias. En los principales ban
cos comerciales se recogen me
joras de 5 en Banesto y 4 Cen
tral e Hispano, también Santan
der recupera 2 puntos, pasando 
el resto con repeticiones. Los 
bancos industriales tienen un 
comportamiento similar y desta
ca el industrial del Mediterráneo

La sesión ha tenido un com
portamiento muy irregular, de
sarrollándose en un ambiente de 
atonía y pesadez en la contrata
ción. Ni la oferta ni la demanda 
han presionado excesivamente 
originando un mercado bastante 
equilibrado que ha perdurado 
durante toda la jornada. En los 
principales bancos comerciales 
se recogen repeticiones con algu
nas mejoras como las de 7 en

La inesperada mejora de la 
sesión precedente no ha tenido 
continuación en la de hoy, las 
posiciones muy cortas, tanto de

oferta como demanda, han ela
borado un mercado pobre, ca
rente de fuerza e irregular. La 
contratación ha transcurrido de 
forma lenta y en algunos mo
mentos podría hablárse de nula. 
El mercado continua orientán
dose a los valores eléctricos y 
bancario que acaparan el grueso 
del negocio. Los valores eléctri
cos han tenido un comporta
miento irregular recogiendo pér
didas y ganancias sin orientación 
definida. En los valores banca- 
rios el balance final ha resultado 
positivo contabilizándose tam
bién numerosas repeticiones. 
Como alzas destacadas figuran 
los 10 puntos del Santander y 
los 5 del Popular. Al cierre las 
posturas de oferta y demanda 
estaban muy equilibradas y el 
índice general pasa con una pér
dida de 8 centésimas.

Banco Zaragozano .................... 
Banco Exterior............................  
Banco Central ............................  
Banco Español de Crédito . . . 
Banco Hispano Americano , . . 
Banco de Santander .................  
Banco Popular Español...........  
Banco de Bilbao..........................  
Banco de Vizcaya.......................  
Banco Industrial de Cataluña . 
Banco Occidental 
Banco-Atlántico..........................  
Banco Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur............

ELECTRICAS

De aquí al 31 de diciembre 
de 1980

Hidro Española . . . 
Sevillana ........ 
Cantábrico ...... 
Eléctrica Viesgo . . . 
Hidro Cataluña . . . . 
Iberduero.................  
E. Reunidas ...... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa.......................  
Fecsa Í.OOO...............

Amcios Fimmos
BANCO OROUUO, S.A

BONOS OE CAJA 7,5 % 
EMISION: 31 de Julio de 1975

Se pone en conocimiento de los señores titulares 
de Bonos de esta Emisión, que a partir del día 31 de 
Julio de 1979, se procederá al pago del ouppn núme
ro 8 con arreglo al siguiente detalle:

Importe bruto..................................... •
A deducir:

Retención 15 % por rendimientos 
del capital.........................................

Importe Líquido ................................

37,50 Ptas.

5,625 Ptas.
31,875 Ptas.

El citado cupón, podrá hacerse efectivo en las Ofi
cinas Centrales, c/ Alcalá, 47 - Madrid, así como en 
las Sucursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, 
Gijón, Huelva, La Coruña, Murcia, Oviedo, Sevilla, 
Tarragona, Valencia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 12 de Julio de 1979 
El Consejero-Secretario

BOI^DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios del día 17 de Julio de 1979

------ --------- COMPRADOR VENDEDOR

l Dolar USA 65,920 66 120
I Dólar Canadiense . . 56,885 5 7,'124
1 Franco Frances 15,580 1 5,646
1 Libra Esterlina .... 148,801 149;517
1 Franco Suizo . 40^31 40 477

100 Francos Belgas (com) 226,536 228,007
1 Marco Alemán .... 36,309 36,520

1 00 Liras Italianas .... 8,061 8,095
1 Florín Holandés . . 33,011 33,194
1,Corona Sueca 15,626 15 711
! Corona Danesa 12,629 12,692
1 Corona Noruega . . . 13,073 13’138
1 Marco Finlandés 17,168 1 7^65

100 Chelines Austríacos . 493,191 498'41 7
100 Escudos Portugueses 135,609 136'583
100 Yens Japoneses . . . 30,414 30’577
1 00 Francos Belgas (fin) . 214,373 216;432

CHRYSLER 
INVERTIRA 

7.000 MILLONES
MADRID, 19 (Logos).- 

Chrysler España, S.A., fabri
cante de los automóviles 
"Talbot” y de los camiones 
"Dodge”, realizará una in
versión record con un total 
de más de 7.000 millones de 
pesetas de aquí al 31 de di
ciembre de 1980. La noticia 
la ha anunciado M. Francois 
Perrin-Pelletier, presidente 
de Chrysler Europa.

M. Perrin-Pelletier dijo 
que esta suma estaría dedi
cada a la modernización de 
las plantas propiedad de la 
compañía, situadas en Villa- 
verde, al aurnento de la ca
pacidad de producción, lan
zamiento de nuevos mode
los, tanto de automóviles 
Talbot como de camiones 
"Dodge” y al fortalecimien
to de la red de distribución 
y ventas. Parte de esta inver
sión la ralizarán subsidiarias 
propiedad de la compañía.

M. Perrin-Pelletier que se 
halla en España para tratar 
con los dirigentes de la em
presa sobre los resultados 
del año pasado, asi como del 
estudio de futuros planes, 
confirmó también que la fir
ma no solamente continuará 
sino que aumentara sus acti- " 
vidades en la fabricación y 
venta de vehículos industria
les.

los fines recaudatorios del 
Ministerio de Hacienda, que 
ha tomado el camino más 
difícil, recaudando sobre la 
gasolina y el automóvil. Con 
respecto al primer aumento 
que calificaron de “brutal”, 
señalaron que la subida del 
carburante coloca a la gaso
lina en España entre los ni
veles más caros de Europa, 
debido en buena parte al 
establecimiento de un recar
go adicional de dos pesetas 
con destino a los Ayunta
mientos, y el consumo me
dio por vehículo matricula
do ha bajado más del 30 por 
ciento en los últimos ocho 
años, como lo prueba que 
en 1970 con un parque de 
2.316.800 automoviles-gaso
lina, se consumieran 3.683,3 
millones de litros; y en 19/8 
con un parque de 6.378.229 
automóviles-gasolina, el con
sumo fue de 7.014,3 millo
nes, sin tener en cuenta el 
crecimiento del número de 
vehículos extranjeros que 
nos visitan en régimen tu
rístico.

SUBE EL IMPUESTO 
DE LUJO

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.................  
Urbis.......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

LOS FABRICANTES DE 
AUTOMOVILES MUY 
PROCURADOS

Los fabricantes de auto
móviles, camiones, tra::tores 
y sus motores, están preo
cupados por la repercu
sión en la demanda que pue
da originar el reciente 
aumento de la gasolina y el 
próximo impuesto de lujo, 
según ha manifestado en 
una rueda de Prensa.

Tras señalar que el mer
cado se encuentra en rece
sión y que de enero a junio 
de este año las ventas han 
bajado en un 6,4 por 100 
han declarado que ambas su
bidas obedecen en parte a

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

^Con respecto al impues
to de lujo, señalaremos que 
según las previsiones, se pre
para el proyecto de ley so
bre régimen transitorio de la 
imposición indirecta que 
por procedimiento de urgen
cia se está tramitando en la 
Comisión de Hacienda del- 
Congreso de ios Diputados. 
El impuesto de lujo, aplica
do sobre el precio de los ve
hículos, pasará del 22 por 
ciento actual a un 26 por 
100.

Desmintieron más adelan
te que el sector del automó
vil haya aumentado sus pre
cios en los últimos años en 
un 30 por 100 como afirmó 
el vicepresidente para Asun
tos Económicos, Sr. Abril 
Martorell, al explicar el 
aumento del índice de pre
cios al consunrx) en un 6,5 
por 100 el pasado mes de 
mayo. En este sentido afir
maron que de mayo de 
1977 a 1978, la subida del 
precio del automóvil osciló 
entre el 17,92 por 100 y el 
21,54 •'or 100, y que en los 
últimos 30 meses osciló en
tre el 19,74 por 100 y el 
31,86 por 1 00.

Telefónica............ 
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera............  
Unión Fénix . . . 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

Preced.

221 
264 
273
226 
234 
251
223 
256
257 
145
152 
220
227 
194 *

61,5 
54
61,5 
52
46 
56
34,5 
59
54
53,5

30
38

12,5
34

56,5
248
45

124
33,5
25,25

105
46,5
73
80

70
49

222
113
300

51
51

212 
264 
274
231 
238 
253 
223
256 
257
145 
149

231
194

60,5 
54,75 
62 
52,5 
45 
55,75

56,75 
54
53,25

39,5

13

248

122,5
33,5
26,5

110
50
73
79,75

70 
49 

219 
112 
300

51

Cambios de la sesión.de 
hoy facilitados por

¿UflJflMflHOCCOS 
M ZflMCOZfl. flBflOOn Y RIQIH

EL GASOLEO DE LA 
MARINA MERCANTE, 
’al mismo PRECIO 
QUE EL AGRICOLA

El precio del gasóleo pa
ra uso de la Marina Mercan
te queda establecido en 10 
pesetas por litro para los 
barcos con menos de lO.OOO' 
toneladas de registro bruto, 
según ha manifestado el mi
nistro de Transportes y Co
municaciones. Salvador Sán-

chez Terán en la asambl . 
Anave. ,,, '

En relación con 
mandas de los navieros. 
chez Terán anuncio 4“®A, 
estaban aprobadas 
vas tarifas para el transp®'* 
de viajeros, granos Y °;ii 
de carácter, local, y 4^, 
comisión delegada del 
bierno para Asuntos E®” u 
micos estudiará en bre*' 
importante cuestión d* 
te de crudos, teniendo 
cuenta lós factores 4**® 
fluyen en estos fletes^^^^

bánco de huesc9... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL
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Escribe:
Manuel 
ROTELLAR

ELISEOS: Sabana violenta
"Este perro mundo" ("Mondo ca

ne", 1961), documento cinematográfi
co realizado por Gaulterio Jacopetti 
inicia un nuevo concepto de lo que en
tendemos por documental, que habría 
de dar en la diana comerciaL aunque 
los medios utilizados no sean estricta
mente ortodoxos. Rodeado de un 
equipo eficiente que a su vez se frac
cionaba en otros conjuntos de filma
ción ordenados por un realizador que 
"estaba en el secreto", Jacopetti, hom
bre inteligente donde los haya, creaba 
mediante ciertos "arreglos" documen
tos estremece dores que retenían ai 
espectador en la butaca. Unido a esto, 
una música, que se hizo muy popular, 
ensamblaba temas tratados por prime
ra veZ/ con una fuerza expresiva que 
rayaba en el sadismo. "Este perro 
mundo" fue un film muy criticado y

constituyo un éxito resonante. Son 
distintos los conceptos morales ios 
que se tienen para el cine de hoy, y no 
cabe duda que el amor entre los pue
blos salvajes, puede ser tan sugestivo 
en el cine, como para llevar casos iné
ditos en esta especialidad al público 
occidental. "Sabana violenta", es la 
segunda parte del film, aludido, que han 
realizado ios mismos directores. Diga- 
mos<que poco ha cambiado en el con
cepto narrativo y cinematográfico, 
aunque las imágenes sean más audaces, 
más sugerentes si cabe para el especta
dor. La muerte como ritual, la procrea
ción o la violencia, están captadas, di
gamos, sin remilgos, con lo que se ga
rantiza la emoción y, en algunos casos, 
la repugnancia.

En el desierto, bajo el mar, o en las 
alturas, el hombre y la bestia luchan

combatido, pero cred escuela y secue
la. Con sus trucos y una escenografía 
convencional, ninguno de los "docu
mentos" que seguían las directrices 
del de Jacopetti alcanzaron su reso
nante éxito. En España tuvimos tam
bién nuestro "mondo cane", aunque 
Javier Aguirre se limitó a seguir en su 
"España insólita", la pauta que mar
cara Jacopetti.

En ese camino encajaba "Hombres 
salvajes, bestias salvajes", otro docu
mento italiano que firmaron Antonio 
Climati y Mario Morra, que también

para subsistir. El carnaval en Rio; el ro
daje de un film pornográfico interrum
pido porque el actor que debe "ac
tuar" no entra "en situación". El re
pertorio múltiple y diverso de curiosi
dades, buscan más bien una compla
cencia llevada al público por interme
dio de imagen audaz, o una escena cu
yos paralelismos se nos antojan comu
nicación y mensaje. Todas las razas y 
especies del mundo en acción, nos lle
van hasta sus ambientes y, a veces, este 
es un mundo estremecedor que nos 
sonroja. Un espectáculo deslumbrador, 
en suma.

GRAN VIA: El ladrón de Bagdad
Una reposición que agradará mucho 

al público infantil, o ai espectador que 
guste de historias fantásticas. "El la
drón de Bagdad" ("The Thief of Bag
dad", 1939), se inspira en los cuentos 
orientales de Las mil y una noches, y 
una primera versión en el cine mudo 
^ue la interpretada por Douglas Fair
banks, padre, que dirigió Raúl Walsh, 
en 1924, y que constituyó un éxito 
a escala mundial. Hoy puede verse 
alguna vez en televisión y, no cabe du
da, sigue siendo una obra maestra del 
oine de aquel tiempo.

El film repuesto ahora fue dirigido 
Por tres personalidades del cine bri
tánico que procedían de distintos luga- 
tes de Europa: Ludwig Berger (ale- 
o^án), Michael Powell y Tim Whelan 
ingleses); mas el productor Alexan
der Korda, que era de origen húngaro. 
Un fino observador podrá percatarse 
de qué dispares elementos humanos se 
outría el cine británico en los albores 
de los cuarenta, con una peliaguda cri
b's cinematográfica por causa de la II 
Querrá Mundial, y acaso podrá calibrar 
tarnbién los estupendos resultados ob
tenidos.

El relato de este film tiene suficien
tes incentivos., como para pasar por 
®*to alguna deficiencia de unidad. 
Paliadas en parte, con los cataclismos 
ugrados por Camerón Menziez, la fo
tografía casi mágica de Perinal, los 
ti’Ucos de Lawrence Mutler y el monta
is de Charles Crichton. Nombres todos

que pasaron a otros campos de la acti
vidad cinematográfica y se revelaron 
después como figuras señeras. La direc
ción, esta compartida por los tres hom
bres ya mencionados y los tres impor
tantes. No cabe la menor duda de que 
la mayor responsabilidad recayó en el 
germano Ludwig Berger, extraordina
rio hombre del expresionismo germa
no y autor de una insuperable versión 
de "La Cenicienta" llena de trucos y 
de poesía; Michael Powell, otro direc
tor ya muy famoso, realizaría mas 
tarde "Las zapatillas rojas" y "Los 
cuentos de Hoffman", sin olvidar por 
supuesto el terrorífico "Peeping Tom" 
("El fotógrafo del pánico"), un clási
co del terror. Tim Whelan, tercero de 
los realizadores, se especializaría en 
la segunda etapa de su carrera en bue
nos films dramáticos. En esencia, pues, 
tal disparidad de nombres perjudican 
a "El ladrón de Bagdad", superados 
con bellos fragmentos, con el calor 
fantástico de la aventura, aunque se re
sienta su unidad. Unidad dispersada 
con los efectos especiales, por el ser
vicio a la fantasia y a la individuali
dad. Pero también encontramos bue
nos fragmentos llenos de poesía y en
canto. Tenemos como gratificante, 
la música de Muir Mathienson, ai en
cantador Sabú verdadero poeta y hfi; 
roe del, film. Y tenemos a uno de los 
más grandes actores del cine de todos 
los tiempos: Conrad Veidt, que logra 
una creación memorable del perver
so y maligno Jaffar.

CUANDO 
EL RIBAZO
SE PONE 
GUAPO

CON su peinado a lo 
huevo frito, ya un 
poco pasado de aceite, 

llegó esta Yolanda Far a 
su ribazo y se puso a fu
mar como una condena
da. Y luego decimos que 
arde el monte, señor con
de. Con esta belleza por 
los suelos, arde cual
quiera aunque tenga el co
razón de témpano y la 
sangre de horchata.

De la cara se le salen 
los ojos y del escote lo 
que se ve salir hay que 
contarlo en plural. Da 
busto verla. Está en com
pañía de si misma, como 
si se hubiera citado pun
tualmente con la soledad 
para escuchar el concier
to campestre de los gri
llos y las cigarras. Y aun
que no se le ven, seguro 
que la Yolanda tiene mu
chos pájaros mil en el ni
do rizado de su cabeza. 
Es verano y el ribazo se 
ha puesto hermosísimo ■ 
con ella...

GRAjW TEATRO FLETA
MAÑANA ESTRENO EN ESPAÑA

La aventura espacial más espectacular de la historia

f;4DiNn

Buck Rogers el primer 
hombre espacial retorna a la tierra 

en el siglo 25

EL AVENTURERO DEL ESPACIO
n urna ivanwfM la Brace" u«» p-oouckw m gœn 4 iarson .on m iiuai. Mafia ninsuy. lea Mar.
IMIXMMN r laWT SUVI cmm Kwi Eumt po> 6LEN A. LARáONa LESLIE STEVENS PioAicic tucuiiw CIEN A l ARSON 

RMuoO RICHARD CAfTEV, LESLIE STEVENS Mm<» «t STU PHILLIPS 0«<«<o w- DANIEL HALLER
ti MMWBM MCTWS ® itT»'JUMVWSM C*T* StuOOS MI ••Gw’S niwnvfo Cifwm*

TODOS PUBLICOS - 6.7-9 y 11
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Estreliita Castro vuelve a los escenarios
José Rubio, acosado por la gente

de waa V aoaa© . <

Per: Eduardo ALARCON

Carmen Sevilla se retira

I
JOSE SAZA TORNIL "SAZA

BERLIN.— Estos arqueros se encuentran en sus re^ectivasP 
dones, dispuestos para realizar una de tas pruebas, duran 
Campeonato del Mundo de Arco, que se celebra en BerllH’ 
tos 43 países participantes en este campeonato, sólo P^rrnaVB 
28, tras haberse retirado 15 países, la mayor parte de ello¡ 

razones políticas. (Telefoto Efe-Upi). j

MARIA JOSE ALFONSO

Hg STRELLITA Castro es la madrina artística 
de Carmen Sevilla. Ella fue la primera en dar 

la mano a una niña pizpireta, graciosa, guapita en^ 
tonces>que había de alcanzar con el tiempo las más 
altas cotas de popularidad. Los años no pasan ni 
perdonan en balde y mientras Carmen anuncia re
tirada definitiva de todo su medio, Estreliita Cas
tro, con menos “parné" vuelve a los ruedos del tea
tro, haciéndolo en Barcelona, teatro Victoria, ple
no Paralelo, junto a otras veteranas como Carmen 
Morell y Lilian de Celis. Estrella necesita el dinero 
para seguir; Carmen, que le debe sobrar, también 
confía en su nuevo matrimonio. La vida dá mu
chos cambios y uno es este: mientras la madrina 
sigue jugándose voz y tipo dentro de un espectácu
lo, la ahijada se permite el lujo del retiro a una 
edad relativamente joven, la de los cincuenta años. 
Contrastes.

—Yo prácticamente me encuentro retirada
—dice María José Alfonso— porque no me 

llama nadie para hacer ni cine, ni teatro, ni televi
sión y si algo de radio. Mía no es la culpa. Puede 
mantenerme muy bien porque mi marido trabaja. 
Lo mió es realidad no es que sea un lujo, pero si 
una ayudita casera que nunca viene mal.

-l'rabajo mucho, lo sé —comenta José Sazator- 
nill “Saza”— porque es mi único negocio y oficio. 
No he notado ningún bache de crisis pero aunque 
asi fuera tampoco me dañaria demasiado. Soy 
hombre ordenado y previsor. Sé guardar.

Buen detalle del actor sobre profesión tan inse
gura.

—¿Y tú, José Rubio?
—Gano más dinero en provincias que en Ma

drid y trabajo todos los días del año. Sí, tengo di
nero, dos pisos, un chalet, dinero en el Banco. Pue
do estar temporadas largas sin trabajar, pero no sé 
lo que haría. No he nacido millonario para estar 
parado y aunque vivo bien,necesito todos los días 
estar en el escenario, justificarme ante la vida co
mo ser humano y no un “paria”.

Pepe Rubio ha mejorado notablemente pero 
no puede salir a la calle. Su imagen se ha populari
zado demasiado por el atraco y casi muerte que 
sufrió hace dos meses. Todos le preguntan, todos 
le miran. Está acosado.

—Son gajes déla popularidad que agradezco mu
cho, muchísimo. Estando en el sanatorio recibí 
más de once mil cartas y llamadas teléfonicas, tele
gramas, la locura.

— ¿Qué se siente cuando se está al borde de la 
muerte?

—Nada, porque no me di cuenta. Cuando reco
bré el conocimiento me encontraba en estado más 
o menos normal. No me di cuenta de la gravedad 
hasta que esta pasó y me lo dijeron.

Ha nacido dos veces, le dijo uno de los doctores 
y esta “segunda vida” la está viviendo intensamen
te Pepe,-con mucho brío y entusiasmo, el mismo 
que le ha acompañado siempre en la vida.

•
 Pleno verano el que estamos viviendo, y Ma

drid que se queda sin gente. Se nota en las 
carteleras de teatro: nada. O casi nada. Alfredo 
Mañas ha repuesto “La historia de los tarantos”, 
que es hoy de lo mejorcito que se puede ver, ai que 
le guste esta historia de “Romeo y Julieta” entre 
gitanos, y le entusiasme el cante y baile flamenco. 

Están de enhorabuena. Alfredo Mañas no se renue
va o tampoco le dejan que así sea. El caso es que 
no estrena y ha de recurrir, dentro de la peor tem
porada del año, a una reposición suya, precisamen
te la que le abrió las puertas a su nombre. En cine 
fue Carmen Amaya su protagonista. Ahora es Ro
sa Durán, una gran “bailaora", desaprovechada por 
todos sus costados. Apenas se la conoce y es pena 
porque Rosa es de lo mejorcito que tenenos. No 
tiene publicidad, no está promocionada, y así se 
está muriendo un “monstruo” en la obscuridad. 
Esto me hace pensar en muchos valores escondi
dos, desconocidos que de vez en cuando asoman 
modestamente su rostro en la prensa especializada 
para decir algo sobre su trabajo. Mientras ésta mis
ma prensa abre sus páginas a “starlets" que no ha
cen nada ni sirven para nada. Tiempo en descom
pensaciones.

JOAN COLLINS PREPARA 
OTRA PELICULA EROTICA

Joan Collins, en una escena de ''El Semental", acompañada 
oor Oliver Tobías.

La actriz norteamericana Joan Collins, famosa en tan poco tiem
po por su interpretación en la pantalla en la película “El semental” 
—cuyo ^ión era de su hermana— y su aparición televisiva hace poco 
en la serie Traficantes de dinero”, donde hacía de una chica dedica
da a la dudosa vida, va a rodar una nueva película en donde volvería 
enseñamos sus atributos físicos de señora erótica —los artísticos di
cen que también los posee— que tanto y tan pronto la dieron a co
nocer en el mundo cinematográfico. “La dama y el campeón” será 
la nueva película en donde esta sex-simbol de la década de los se
tenta tendrá la dificultosa papeleta de resolver el problema send 
mental que le surge en su matrimonio cuando conoce a un boxeadtft 
su mando es un ocupado primer ministro queno puede atenderla 
exigencias de su esposa y, claro, ella, atraída por el extraño y pecu
liar mundo que supone la vida de un boxeador que disputa la coroni 
de los pesados, tiene una aventura con él. De momento, en el “rol' 
interpretativo solo son se^rós los papeles que protagonizan Chris- 
thtmer Plummer, como primer ministro, y el de Joan Collins, como 
el de su esposa^' en cuanto al personaje asignado para el fuerte bo
xeador, es una meógnita, y Ron Kass, productor y esposo de la ci' 
tada actriz, busca incansablemente un actor adecuado que esté de 
acuerdo con las características de la Collins.

ARQUEROS 
EN BERLIN
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Un ‘'angeU^ con sexy

HOLLYWOOD.- Farrah Fawcett-Majors debuta como "vede
tte" en una superproducción de Las Vegas.

Es una noticia que satisface enormemente a sus millones de 
admiradores en todo el mundo. Sí, porque esta bella mujer que ha 
venido revolucionando al mundo con su sexy y esa personalidad ru
tilante, quiere demostrar que es un artista total. "Total quiere decir 
que se puede hacer de todo sobre un escenario o delante de cual
quier cámara", expresó la propia Farrah Fawcett.

UN AÑO DE
PREPARACION

Que es una actriz como la 
copa de un pino, ya lo ha po
dido demostrar en su serie te
levisiva “Los Angeles de Char
lie”, así como en docenas de 
programas especiales/para la 
pequeña pantalla y protagoni
zados por ella^ También en el 
cine, recientémente, junto a 
ese veterano galán que se lla
ma Kirk Douglas. Pero, como 
mujer ambiciosa (en el buen 
sentido de la palabra) siempre 
ha aspirado a mucho más. 
“Siempre he pensado que, en 
este mundo del cine, hay que 
ser lo máximo. Y yo me lo he 
propuesto”, afirma rotunda
mente.

Mi encuentro con este mo
numento de mujer se llevó a 
cabo en el estudio de televi
sión de la Universal Pictures. 
Allí se preparaba para asistir 
a una entrevista en uno de los 
mejores programas de nuestra 
televisión; “El Show de John
ny Carson”. Cuando le expre
sé el interés que tenía de en
trevistarla para mi columna,se 
prestó amablemente y con 
nna sonrisa que muchas hu
biesen querido tener.

— Farrah, ¿esta nueva face
ta que va a emprender en su 
carrera, es algo que ya tenía 
planeado?

-Sí, por supuesto. Siem
pre quise ser una “vedette” 
de primera categoría.

— ¿Le interesa más que ser 
actriz?

-No. Lo que más me im
porta es ser completa..., po- 
^er abarcarlo todo en cuanto 
3 la actuación.

— ¿Cree usted que todas las 

actrices piensan del mismo 
modo?

-Estoy casi segura que en 
nuestro país todas las actri
ces viven con la misma preo
cupación.

— ¿Ha cantado usted an
tes?

— No, pero siempre me han 
dicho que tengo condiciones.

— Luego entonces ha teni
do que prepararse, ¿verdad?

—Sí, llevo un año dé pre
paración. Un año tomando 
clases de baile, canto, música 
y modelaje.

La iHïia del mendo
“LOS ANGELES DE 
CHARLIE” ME APORTA
RON FAMA, PERO ME 
LIMITARON COMO 
ACTRIZ”

La televisión —según algu
nos famosos—, es un medio 
de trabajo muy difícil y bas- i 
tante elástico en cuanto a si 
se gana con ella, o se pierde. 
Mientras que algunos les hu
yen terribleménte, otros quie
ren trabajar solamente en es
te medio. Para aquellos,-que 
han pasado por todo, que tie
nen cierta edad y que aún 
continúan siendo figuras res
petadas y queridas por el gran 
público, este medio les ha ve
nido fenomenal. Pero para 
ciertas jóvenes actrices que as
piran..., que son —repito— 
ambiciosas, la televisión pue
de resultar algo así como su 
propia “tumba” artística. ¿Có
mo piensa esta hermosa mujer 
que se llama Farrah Fawcett- 
Majors? Cuando le hice la pre
gunta respondió con una son
risa algo dificil de compren
der;

— La televisión es un medio 
muy importante, pero hay 
que cuidarse mucho.

— ¿Considera usted que 
“Los Angeles de Charlie”, le 
han dado todo lo que es co
mo actriz?

Bien..., me interesa que 
me haga esta pregunta. “Los 
Angeles de Charlie” me apor
taron fama, pero me limita
ron como actriz.

— Pero usted ha demostra
do ser una excelente actriz en 
otros programas....

-... Sí, pero nunca lo que 
realmente hubiese podido de
mostrar. Muchos de los pro-

Después de un año de rigurosa 
preparación, se dispone a debutar 
frente a un espectácu/o musica/ 
en Las Vegas

“Quiero demostrar que soy 
una artista total. Es necesario 
ser ambiciosa en cuanto al 
trabajo se refiere”

"Los Ange/es de Cfiar/ie"me dieron 
fama, pero me /imitaron como actriz

ductores y directores, incluso, 
no me llamaban porque sabían 
que estaba amarrada a un 
contrato que, en muy conta
das ocasiones me permitían 
trabajar con otras producto
ras.

“LO MAS HERMOSO
DE LA SERIE HA SIDO 
LA AMISTAD DE MIS 
DOS COMPAÑERAS”

Esas tres caras que siempre 
aparecieron en “Los Angeles 
de Charlie”, han llenado de 
emoción y de alegría a millo
nes de hogares en todo el 
mundo. Son cosas que hay 
que agradecerle a la televisión. 
El poder deleitarse con tres 
rostros como los que poseen 

estos “ángeles”no es fácil hoy 
día.

— ¿Lamenta haber abando
nado la serie?

— No, en lo absoluto. Todo 
lo contrario, me siento muy 
bien y liberada artísticamen
te. Nadie se imagina lo difícil 
y, hasta desagradable que re
sulta el estar amarrada a un 
contrato..., estar haciendo 
siempre lo mismo. Cuando 
una no tiene contrato, se 
vuelve loca, pero cuando se 
obtiene como lo he tenido yo 
hay momentos en que se 
duda qué será mejor.

— ¿Que bueno ha sacado 
de “Los Angeles de Charhe”?

— Lo más hermoso de la se
rie ha sido la amistad de mis 
dos compañeras.

— ¿Y de sus compañeros?
-También, pero siempre 

las cosas entre mujeres resul
taban mejores.

“MI VIDA PRIVADA 
ESTA MUY DESLIGADA 
DE MI PROFESION”

Las Vegas..., ese gran pú
blico millonario que llena los 
casinos y los hoteles, están es
perando el debut de Farrah 
Fawcett-Majors como “vede
tte”. Como siempre, hay 
quienes esperan criticarla du
ramente. Otros tienen fe en 
ella y saben que todo lo hace 
bien y que, por lo tanto, se
rá una futura estrella del “mu
sic-hall” de nuestra nación. 
Para que todo resulte por lo 
alto, se ha preparado todo lo 
mejor. Un cuerpo de fabulo
sos bailarines de ambos sexos 
la acompañarán. Y Farrah 
bailará y cantará ritmos tro- 
picales^que tan de modo están 
ahora en todo el mundo.

Mucha tinta se ha derrama
do para escribir sobre la vida 
privada de esta actriz. Sus 
amores han sido comentados 
y discutidos por los periodis
tas de casi todo el mundo. 
Cuando fui a tocarle ese pun
to, dijo seriamente;

— Mi vida privada está muy 
desligada de mi profesión.

Con estas palabras dimos 
por terminada nuestra entre
vista que, yo, personalmente, 
hubiese querido que durase 
mucho más tiempo.

* Robert HILL
Una Exclusiva Nacional para 

ARAGON/expras. FIEL 
Servicios Especiales EFE 

(Prohibida la reproducción)
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BONE

CADA TARDE.

CADA NOCHE

(-alie Moncaví). CASETAS.

PARSIFAL

"EL PAPAGAYO'

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
ios actuales y conozca los futu
ros viajandfj a través de la músi
ca. íiavia. Ht

DESPLE.S DE SH BODA, BAI
LE EN CIIARLESTO.N. Extra
ordinariamente reformada.

da" , 
noch 
gura 
San J 
dará 
guno

'Los 
film 
Lrar'

con su nuevo ambiente* y los 
ritmos y inúsw.a del momento. 
Abierta tardes, exclusivamc-nte.

PAG.

e@(rt£©ll©f@
CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5-7 9 y 11. 
(Mayores 18). Hasta que el 
matrimonio nos separe. 
José Sacristán, María Luisa 
San José.

CERVANTES. - 5 7-9-11 (To- 
5os públicos). 2." semana: 
Batman. Color de Luxe. 
Adam West, Burt Ward.

COLISEO. - 5-7-9 y 11. (Ma- , 
yores 18). 3.“ semana: The 
warriors (Los amos de la 
noche). Un film de Lawren
ce Gordon.

COSO. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 2.® semana: 
Los siete magnificos. Tech
nicolor. Yul Brynner, Char
les Bronson, Steve Me 
Queen.

DON QUIJOTE. - 5 7-9-11 
(May. 14). 2.® semana: As
hanti Ebano. Technicolor. 
Michael Caine, Peter Usti
nov, Kabir Debi.

DORADO. - 5-7-9 y 11. (To
dos públicos). 3.® semana: 
Le llamaban Trinidad. Te
rence Hill, Bud Spencer.

ELISEOS. - 5-7-9-11 (May^ 
18). Sabana violenta. East
mancolor. 2.® parte de 
Hombres salvajes, bestias 
salvajes.

FLETA. - 5-7-9 y 11. (Todos 
púbhcos). 2.® semana: Viaje 
al centro de la Tierra. Ken
neth More.

GOYA. - 5-7-9 y 11. (Mayores 
18). Estreno: Joseph An
drews. Anna Margret, Peter 
Firth.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El ladrón de Bag
dad. Technicolor. Sabu, 
Conrad Veidt, June Duprez.

LATINO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 14). Un hombre llamado 
Caballo, con Richard Ha
rris.

MOLA. - 5-7,30-10,15. (To
dos públicos). 4.® semana: 
Por mis... pistolas. East- 
mancolor. Por el genial Ma
rio Moreno «Cantinflas». 

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1; Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). 7.® sema
na: Falsas vergüenzas, con 
Silvia Brand y Peter Tho
mas. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). «S». 
Emmanuelle viciosa, con 
Laura Gemser y Annie Be
lle. De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30, 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). «S». Experiencia se
xual en Suecia, con Kristina 
Kindbeg, Mónica Ekman. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

STORK-CLUB

DISCOTECA GALO

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

ASTORG'S
GALLERY 2

SENECA1800

GRAWERCLUB IGUANA

sábado. I' iesta de no- 
inatriinonios jóvenes,

Noche de 
che para

Li nu« va discoteca, abierta de 
•') tarde a .3 madrugada, vuelve a 
sil ainliienle.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Tdéf. 379200.

Elegante Selecto. Distinto "La 
diferencia es su ambiente’' San 
Ignacio de l.oyola, 13. 1 clefo- 
no 21 4B ."ib.

consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven, l’e- 
léfono 23.'» 18T.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
.San fuan de la (iruz, 28. l'eléío- 
nos: 354979 y 357038.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Sala de fiestas. Royo. 5. I’eléfo- 
no 21 1259. Siempre las mejores 
atracciones inteniacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO .MI Sl-

juventud, ritmos, diversion. I'rr 
cios jóvenes. Calle Madre Vedm 
na, 11. I'eléfono 217052.

La discoteca de actualidad, con 
SU ambiente universitario, exclu
sivo en las noches d® los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las 'l’o- 
rres, 96. Teléfono 225242.

.Si busca tranquilidad y rea^rva- 
do anibicntr. t^nemoa lo que »*’ 
tcíl desea. Liñan, 8. (detrás tlf 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291 166.

PALACIO. - 5-7-9 vil. ÍMa- 
yores 18). Clasificada «S». 
2. ' semana : Criaturas en ce
lo. Melody Obryan, Sacha 
Hehn.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (May. 
18). 3." semana; La patrulla 
de los inmorales. Metroco- 
lor. Charles Duming, Perry 
King. .

PAX. - 5-7-9. (Todos públi
cos). 4." semana: Bambi. 
Technicolor. Un cuento ma
ravilloso de Walt Disney.

REX. - 5-7-9-11 (Todos públi
cos). 2.“ semana; La ser- 
rdente a la sombra del águi- 
a. Eastmancolor. Jacky 

Chan, Yuem Hsiao Tien.
RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo

res 18). Clasificada «S». La 
joven virgen, con Sonja Jea
nine y Jean Patrick.

, VICTORIA. - 5-7-9-11 (May. 
18). Clasificada «S». La ni
ña. Technicolor. Rosalie Co
le, Richard Hanners.
CINES DE REESTRENO 

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Historia de una 
monja de clausura. East
mancolor. Catherine Spaak, 
Suzy Kendall. Ultimo día.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Emanuelle y los últimos 
caníbales. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Gabrielle 
Tinti.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 14). El autobús 
atómico. Technicolor. Jo
seph Bologna, Stockard 
Chaiming.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». El para
dor del placer. Elizabeth 
Turner, Jean Marie.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). EI amor violado. Nat
halie Nell.

PARIS. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). Libertad condicional. 
Technicolor. Dustin Hoff
man, Harry Dean Stanton.

ROXY. — 5-7-9 y 11. (Mayores 
18 años). Clasificada «S». El 
amor nuestro de cada dia. 
Eastmancolor. Paola Sena
tore, Lucretia Love.

SALAMANCA. 5-7-9-11
(Mayores 14). Las verdes 
praderas. Alfredo Lauda.

VENECIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Clasificada «S». El 
sacerdote. Simón Andreu, 
Esperanza Roy.

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

Gspectâcu/os A/E - 19T7Q

Maria Asquerino lo cuenta todo

W villa Bstà llena
Ile Immbresii

MARIA Asquerino es una 
actriz fenomenal, una pro
fesional de la escena como la co

pa de un pino, pero es también 
una señora que ha vivido muchí
simo, con una rica intimidad que 
a diferencia de otras, no le ha 
importado demasiado que tras
cienda y se sepa. Así pues, no es 
de extrañar que su larga expe- 

DISCOTECA 
LIVERPOOL

CHARLESTON 
AÑOS 20
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rienda amorosa esté dispuesta a 
contarla, no sólo a los periodis
tas, sino a todos aquellos que 
quieran conocerla comprando el 
libro que va a escribir, sobre su 
vida artística, privada y amorosa

—Sí. En mi vida ha habido 
muchísimos hombres. ¿Por qué 
negarlo? Más triste sería que no 
hubiera habido ninguno, ¿no?

"Me parece 
maravilloso 
haber tenido 
tantos amantes
—Y según sabemos, tu amor, 

como el de las castas señoras^ 
comenzó portu marido.

—Exactamente. Antes no tu
ve experiencias de tal tipo. Pero 
me duró tan poco como maridQ 
que casi ni me enteré. Por eso en 
el libro que pienso escribir saldrá 
muy poco porque muy poco sig
nificó en mi vida.

—¿Te has separado de él?
—Dicen que en Octubre llega

rá el divorcio y a eso espero. Yo 
no me gasto un millón de pesetas 
en esas cosas. Me parece una es
tupidez. Y eso que no ser una 
mujer libre me ha traido muchos 
problemas. Pero no ha resultado 
nada grave en mi vida sentimen
tal. Ahora compruebo que estar 
casada no me ha perjudicado. Me 
ha servido, además, para algo im
portantísimo: no volverme a ca
sar otra vez. Casi estoy contenta 
de que así haya sido. Yo fui una 
de las primeras en romper por las 
buenas, pues me separé en una 
época de mentalidades estrechas 
y represivas. Me ha mirado mal 
la gente, durante muchos años. 
Pero no me importa. He sido 
honrada y honesta, aunque haya 
quien crea que haber tenido 
amantes no es honesto moral
mente. A mí me parece maravi
lloso. Pero una cosa te diré. Es
toy cansada de tanta lucha.

—¿Y después de tu matrimo
nio?

—Pues mira, me entró ungran 
pánico. Y posiblemente parasu* 
perarlo he tenido tantos hom
bres en mi vida. Y a otras les ha
brá pasado lo mismo, peronolo 
cuentan.

—¿Qué título piensas dar ato 
libro?

—Uno que me sugirió 
Umbral, “Mis pobres hombres ■ 
Me pareció estupendo y diverti
do, aunque algunos se enfaden.

—¿Habrá sorpresas en el li
bro?

—Bueno, la verdad es que a al
gunos amantes les voy a cambial 
de nombre. Inventaré algoo 
nombre parecido, pues temo lai 
posibles querellas. Que me lleva
ran a ios Tribunales sería 
buena publicidad, pero estoy 
muy fatigada, para esto.Todo* 
mundo descubrirá a los citad»- 
Yo no creo en eso de vivir «i* 
gran pasión de tres días. EsoW 
es amor, sino encantamiento- 
Ese amor romántico yo lo J 
sentido por hombres con los go 
no me ido a la cama, y P^L. 
contrario no he tenido nmS® 
sentimientalismo con otros w 
los que me he relacionado sexos 
mente. Para mi, el hombrecui 
y con sentido del humor e inte 
gente, nunca ha funcionado bi 
en la cama.

E. 
Prog-, 
"Un 
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rá u> 
"La 
Plaff 
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foso, 
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rra" 
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Serie 
(jue 
"Des 
Woo( 
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todo, 
boy.
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BONET de san PEDRO EN "CANCIONES DE UNA VIDA"

Esta tarde se abre el 
Programa con el infantil 

globo, dos globos, 
globos” que ofrece- 

un nuevo capi'tulo de 
‘La mansión de los 

Píaff” un castillo fabu
loso con Patuchas, o co y 
foso, con sus simpáticos 
Personajes, sus juegos y 
sus marionetas a borde 
(le un cascarón un tanto 
loco. “El hombre y la tie- 
^(( ’ ofrecerá el primer 
episodio dedicado a “El 
ouitre negro”. Seguirá la 
^erie “Asi es Hollywood” 
(¡fe presenta el capitulo 
desastre estilo Holly- 

Uiood”, que comenta- 
(((os en otro de los apar
lados de la sección de 
ooy.

“Canciones de una vi- 
da abre el programa de 
(^oche, teniendo como fi
sura central a Ponet de 
^((>1 Pedro, que nos recor- 
(lará melodías de hace al- 
S^nos años.
,, Iras el “l'elediario” 
Los Roper” con el tele- 

Idm gifi eo-
(’‘ar”, en el que George 

despide del trabajo
Y 'ro Se decide a contárse- 
(^ a Mildred. Se basa en 
^Uüs principios y, sobre 
cdo, en los consejos de 

amigo Jerry, “el cha
puzas”, “Sombras de 
^y^r ' nos presenta otro 
^((pitulo que ya nos si- 

en 19.39, con la di- 
Pcultad de ahastecimien- 

(^ de materias y alimen- 
el traslado de los res- 

José' Antonio ; y la 
^^P^ctación en torno a la 
“fiaría de Navidad, 
^^pleta el programa de 

dltimo episodio 
^ria Kanerina”, que

comentamos en otro 
apartado.

Por el UHF, se abre la 
emisión con “Carta de 
ajuste” que ofrecerá 
“Cante flamenco” por 
Gabriel Moreno; “Redac
ción de noche” y Polide- 
portivo” con la actuali
dad nacional e interna
cional, asi como la de
portiva; “Encuentros 
con las letras”, que ade
más de sus secciones ha
bituales ofrecerá una en
trevista con fose' Luis 
Aranguren y Antonio 
Sánchez Romeralo, con 
“Etica y política” y “Le
yenda” como temas cen
trales de dichos colo
quios. “Horizontes” si
gue informando sobre las 
novedades del mundo de 
la ciencia, aplicadas a la 
vida cotidina; y para ter
minar “l'ribuna de la 
cultura”, con temas cul
turales tratados monográ
ficamente.

En cuanto al progra
ma de sobremesa de ma
ñana, empezará la cosa 
con “Regional simultá
neo”, con Programa Re
gional para Aragón que 
aún no figura ni siquiera 
en la programación de 
'¡'VE. ¡Es que no se en
teran! "Gente hoy” y 
“Hora 1.5” ofrecen su.s 
últimos espacios por esta 
semana y dan paso a 
“Los espectáculos” que 
es el “especial” del vier
nes, aunque ya sepamos 
de antemano a (¡uien va
mos a ver ademá.s de al 
redicho Gomesaña y la 
cursi Rauzá, con mucha 
revista y teatro y nada de 
cine.

"Desastres estilo Hollywood"
Extensa programación 

de de tarde y noche del 
jueves y no porque dure 
más que la de cualquier 
otra noche, sino porque 
se compone de un total 
de seis series, aparte del 
informativo y programas 
infantiles, casi todas ellas 
de media hora de dura
ción. Es por tanto un 
programa variado y con 
series de las que se pue
den soportar aunque no 
sean muy buenas, preci
samente debido a su cor
ta duración.

De todas ellas desta
camos hoy “Así es Holly
wood” que está obtenien
do elevados índices de 
audiencia, gracias a su 
buena documentación y 
a ios interesantes temas 
que trata, hasta ahora 
solo “Cantantes y baila
rines” y “Las chicas de 
la FOX”,

Hoy ofrecerá “Desas
tres estilo Hollywood”, 
Como se pueden imagi
nar se comentaran un 
buen número de pelícu
las que desde que Cecii 
B. De Mille dio su fór
mula “La película debe 
empezar con un terre
moto y luego fr para 
arriba; se han dedicado 
a grandes catástrofes, 
bien reales, bien imagina
rias, que han sido lleva
das a la pantalla grande 
con la máxima espectacu- 
laridad, con ese “estilo 
Hollywood”.

Las catástrofes natu
rales,pues, no bastan para 
los realizadores cinema
tográficos que se lanzan 
a rodar escenas y pelícu
las enteras sobre inunda
ciones, incendios y erup
ciones volcánicas, entre 
otros fenómenos.

En este episodio ve
mos cómo fueron roda
das algunas escenas re
cordadas por la historia 
del cine, como “La Bi
blia” de John Huston, 
tras el estreno de "Los 
Diez Mandamientos” de 
De Mille. Más agua tam
bién en “La aventura del

FOTOGRAMA DE 
"EL COLOSO EN LLAMAS'

Poseidón”, una gran pelí
cula, que aún se sigue re
poniendo en algunos ci
nes.

En 1939 Clarence 
Brown llevó al cine “Vi
nieron las lluvias”, con la 
catástrofe que éstas de
sencadenan. Por otra par
te “El coloso en llamas” 
marca una novedad en el 
subgénero, ya que el de
sastre es provocado por 
un fallo humano y no 
por causa de la naturale
za. Se comentarán otras 
películas como “Tibu
rón”; ”EI ave del Paraí
so” “Lévlatham” etc. 
Un episodio realmente 
sensacional para una se
rie bastante acertada, 
quizás propagandista de 
cierta productora; pero 
que cuenta la historia de 
Hollywood, lo que siem
pre interesa a los aman
tes del Séptimo Arte.

Adiós "Ana Karenina"

ANA Y VRONSKI, 
UNA EXTRAÑA PAREJA QUE NO PODIA ACABAR BIEN

PROGRAMAS
HOY MAÑANA
PRIMERA CADENA

15,.$5 
llora 15 
I'),()!
I'n globo, (los glo

bos, 1res globos.
La mansión de los 

riall.
“Un castillo íabnlo- 

so, con Patuchas, Loso 
y Oso

20.00
Ll hombre y la tie

rra.
“El buitre negro” 
(Primera parte) 
20/0 
Así es Hollywood 
“Desastres estilo 

Hollywood
21.00
Canciones de una 

vida
“Bonet de San Pe

dro”
21,30 
Telediario 
“Segunda edición 
22,05 
Los Roper
“Trabajando sin

cobrar”
22,35
Sombras de ayer 
‘Episodio número 

7”
23.00
Grandes relatos 
“Ana Karenina” 
00,10
Ultimas noticias 
Buenas noches, des

pedida V cierre.

14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,35
Hora 15 
15,55
Los espectáculos 
19.01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
"El hidroavión de 

Bailey
"El tigre apagado" 
20,00
Con ocho basta 
'Autor, autor" 
21.00
Más vale prevenir 
"Ejercicio físico " 
21,30 
Telediario 
Segunda edición 
22,05
La segunda oportu

nidad
"El mar" 
22,20 
Pantalla abierta 
Semanario "Cambio

16" "Mujeres", dirigi
da por Jaime de Armi- 
ñán.

23,15
Grandes relatos 
00,10
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

SEGUNDA CADENA
20,01
Redacción de noche 
20,37
Polideportivo 
21.00
Encuentros con las 

letras.
“Número 158” 
22.20 
Horizontes 
23.00
Tribuna de la cul

tura.
Buenas noches.

20,01
Redacción de noche

20,37
Polideportivo

21.00
Largometraje

23.00
Tribuna internacio

nal
Buenas noches, des 

pedida y cierre

Tras habernos "chupado" la respetable cantidad de nueve 
episodios de la serie que se ha venido emitiendo día a día, en el 
programa de noche, por la Primera Cadena y que no es otra que 
"Ana Karenina", llegamos esta noche al último capítulo, el que 
hace el número diez, que son los que componen la serie.

Y vamos con el resumen total. Empezó bien, que ya lo hemos 
dicho con anterioridad a este comentario de hoy. Se nos presen
taron a los personajes y todo hacía esperar una serie un tanto fo
lletinesca pero soportable. Sin embargo, cualquiera que haya leí
do el original de Tolstoi, al que respetamos como buen novelista^ 
difícilmente lo habrá podido acabar. Es lo que ha pasado con la 
serie. Al principio se seguía. A partir del tercer episodio se mira
ba. Y ya al final se ha tenido que aguantar.

La BBC -Polytel International que ha realizado otras series 
asombrosas, por lo poco que de ellas se esperaba ha decepciona
do plenamente. Tal vez porque nos habían acostumbrado a te
mas más populares. Tras ver a "Moisés", con su historia bíblica; 
'Traficantes de dinero" con un tema apasionante y sin duda la 
mejor de todas las que hasta ahora hemos visto; "Holocausto" 
con sus nazis y judíos; y "El asombroso mundo de Hoawrd 
Hughes", de menos calidad ya; pero no inferior en interés; pues 
bien, tras todas estas series se nos lanzan por los amoríos y ex
trañas hazañas de "Ana Karenina" de León Tolstoi, al que al
gunos llamarán a partir de ahora "León Tostón" por la serie 
que TVE nos está terminando de ofrecer.

La historia de una mujer que se va desquiciando poco a po
co. De su amante, un militar, poquita cosa, que cada vez es 
más vago; de una sociedad, en fin, de la que por suerte nos 
podemos reir ahora y que se presenta ridicula. En cuanto a 
la técnica, el colorido era bueno, parecía como si viéramos una 
obra en directo, aunque a muchos no les gustara por eso mismo. 
La interpretación tampoco ha sido muy lucida y destacamos a 
Nicola Paget como "Ana" y quizás también a "Karenin", inter
pretado por Eric Porter y de ninguna de las maneras Stuart 
Wilson, un "Vronski" que incluso se nos ha hecho antipático.

El final será dramático con la muerte de Ana en el mismo lu
gar que conoció a su desafortunado amor. Adiós "Ana Karenina ' 
y mañana 'Tiempos difíciles" de Dickens, que superará sin duda 
alguna en calidad e interés a la que hoy se despide.
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José Parodi Muñoz:

"Aunque nos quieran meter"

“Si Navarra no quiere.
‘NO SOY 
ORAPO”
1 Por su captura el Ministerio del 

Interior ofrecía 300.000 pesetas

nunca será Euskadi’'
(Presiente de la Diputación Forai) ?

PAMPLONA, 19 (Europa Press). 
“No habrá referéndum a corto pla
zo”, ha declarado a el “Pensamien
to Navarro” Jaime Ignacio del Bur
go, presidente de la Diputación Fo
rai Navarra y senador por Navarra 
de UCD, en relación con la decisión 
de la provincia de incorporarse o no 
a Euzkadi.

“Habra referéndum —añade Del 
Burgo— si así lo acuerda el Parla
mento Forai de Navarra. Pero para 
acordarlo, tiene que decidir si pro
cede que Navarra se incorpore o no 
a la comunidad autónoma vasca. En 
el supuesto de que el Parlamento asi 
lo disponga, la decisión de incorpo
rarse tiene que ser ratificado por el 
pueblo de Navarra, en referéndum”.

El presidente de la Diputación 
manifiesta que “con ello, lo único 
que se haría es empezar a recorrer 
el camino para incorporarse, me
diante una reforma del Estatuto 
vasco, adaptando Navarra en su Es
tatuto, que es lo que se contempla 
en el artículo 47 del Estatuto”.

Respecto al cambio que puede 
producir el Estatuto vasco para la 
situación actual de Navarra indica: 
“Nada ha cambiado. Navarra tiene 
perfectamente claro su derecho a

permanecer como está, y su dere
cho a incorporarse a la comiuúdad 
autónoma vasca, así como su dere
cho a realizar cualquier otra incor
poración a otras comunidades autó
nomas. El Estatuto vasco lo único 
que contempla es que, en el caso de 
que Navarra decida su incorpor- 
ción, habría que modificar el Esta
tuto mediante un trámite especial 
y que, tras esa modificación, el pue
blo navarro tendría que aprobado 
mediante referéndum afirmativo”.

Más adelante indica: “En defini
tiva, por mucho que nos digan que 
Navarra es Euzkadi, o que nos quie
ran meter en Euzkadi, si Navarra 
no quiere, nunca será Euzkadi, por
que las normas y las leyes están al 
servicio de la comunidad”.
HERRI BATASUNA NO 
PARTICIPARA EN LOS 
AYUNTAMIENTOS Y 
DIPUTACIONES

Los concejales, alcaldes, junte- 
ros y diputados provinciales de la 
coalición Herri Batasuna no ocu
parán sus puestos en los ayunta
mientos y diputaciones de Alava, 
Guipúzcoa y Vizcaya, al haberío 
acordado asi sus bases en una en

cuesta realizada por miembros 
de esta coalición electoral.

No será así en Navarra, donde 
las bases de Herri Batasuna, por un 
30 por ciento, han decidido que 
sus representantes participen en 
estos organismos.

Por provincias, en Vizcaya, un 
72 por ciento de la base se pronun
ció por la no participación y un 18 
por participar; en Guipúzcoa, fue 
el 71 por ciento si por el no y el 
20 por el si; en Alava la proporción 
quedó entre 70 y 28, y en Navarra, 
un 80 por ciento se mostró parti
dario de participar.

Sin embargo, en una nota di
fundida por Herri Batasuna, afir
ma que si se experimentara una 
transformación radical en el Es
tado español o en Euskadi, se re
plantearía esta postura, lo que, al 
estar apro todo el Estatuto de Guer
nica, podría dejar sin valor esta de
cisión de las bases.

Por tanto, la postura de parti
cipar, de la que serían partidarios 
ANV, ESB y LAIA, podría hacer 
que participaran. No son partida
rios de ninguna forma de partici
pación el partido radical HASI y 
la mayoría de los independientes.

SEVILLA, 19 (Europa Press).-José Parodi Muñoz, de27añfl$, 
natural de Granada, por el que se ofrecían 300.000 pesetas en Ijs 
once fotografías que el Ministerio del Interior publicó recientemente 
de grapos se presentó ayer al Juzgado de Carmona y al "Correo de 
Andalucía" para negar su pertenencia al G RAPO.

Según ha declarado a "El Correo de Andalucía", Parodi Muñoz 
nunca ha sido grapo, y desde hace dos años no milita en el PCE (fi|. 
Actualmente se encuentra en libertad provisional, y cada quince diet 
se presenta en el Juzgado de Carmona, que lleva su caso. Allí le dije 
ron que la publicación de su fotografía había sido un error, y que fe 
cilitarían una nota aclaratoria en la Prensa. En la actualidad trabaje 
en una empresa de montaje, en Sevilla, y hace vida normal con sir 
mujer e hija.

ZARAGOZA:

EL CORONEL ORTEGA 
MONASTER/0

SE QUERELLA CONTRA EL
CAP/TAN GENERAL

ZARAGOZA, 19 (“Europa Press”).— El coronel Ortega hainitr 
puesto una querella criminal contra el capitán general de la V Kf- 
fflón Militar, teniente general Elicegui Prieto, por el presunto delito 
de injurias y calumnias, en una nota de la Capitanía (îcneral publi
cada en diversos medios informativos el día 17 de febrero.

El coronel Ortega Monasterio estima que con dicha nota (en la 
que se le acusaba de estar relacionado con establecbnientos clausu
rados en Huesca por prostitución y trata de blancas) se quebranta 
por primera vez en la historia de la Justicia militar el principio dcsf 
creto riguroso que debe presidir todas las actuaciones de un tribunal 
de honor.

La querella va fin nada por el letrado Barja Quiroga, teniente co 
ronel de Artillería, actualmente en expectativa de servicios civiles, 
que fue defensor del capitán Dominguez, miembro de la ll.M.l).

La querella señala que en la nota “se vierten vocablos y expresio
nes que, por su sentido intencional, afectan directamente a la honra, 
crédito y honor público del coronel Ortega Monasterio”. J

n
A. G. V. T. 469 Moyorrata - MinoruSo

AL SCRVICIO EXCLUSIVO 
DE LAS AGENCIAS DE VIAJES

EXCURSIONES (en el día) 
Todos los domingos y festivos

PLAYAS
6 h. Satou-Cambrils .................................................... . 690 ptm.
6 h. Salou-CambrUs (coa oiro acondicionado) .... 796 ptaa.
6 h. SltgoB ...................................................................... 790 ptas.
6 Ji. Comarruge ................................................. ........... 726 ptas.
6 h. Calella .................................................................... 900 pías.
6 h. Lloret de Mar ....................................................... 960 ptaa.
6 h. Biarritz ................................................................... '790 ptas.

(Siempre por autopistas)

MONTAÑA
7 h. Losuto-S. Juan do la Peña-Jaca ..................... 690 ptaa
7 h. Ordesa (Parque Nacional) .......   690 ptas.
7 h. Hecho-Selva de Oza ........................................... 600 ptaa.
7 h. Ansá-VaUe de Zuriza ........................................ 000 ptas.

CONOZCA ARAGON
8.30 h. Monasterio de Piedra .................................. 478 ptas.-
7,00 h. Albarracín-Teruel .......................................... 600 ptas.
9.30 h. Ruta de Ooya (sólo sábados) ..................... 626 ptaa.
8,00 h. Torreciudad ...................................................... 626 ptaa.
7,(M) h. Ruta de los caatillos ..................................... 676 ptaa.

ANDORRA
Autopullman con aire acondicionado ..................... 800 ptas.

Salida 3 h. Regreso 22 h.

ZARAGOZA DE NOCHE
Todos los martes y jueves ..................................... 1.660 ptps.
Incluye visita panorámica de le eluded, cana en El Cachirulo con jo- 
•as y Sala de Fiestas Alda, con baile, espectáoulo y consumición

RESERVAS DE PLAZAS
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES

Solicite folleto expHcethra a eelor ee* ai plano da Zaragota

I KHMINAL DK SALIDA
ESTACION DE AUTOBUSES Cí ALMAGRO. 18

Alerta en la competencia francesa

ESPAÑA, PRIMER PAIS 
VINICOLA DEL MUNDO

PARIS, 19 (Per Ra
món Luis ACUNA de 
Efe).

En un informé titulado

“Vino: cuidado con Espa
ña”. Especialistas franceses 
señalaron aquí las excelen
cias de los vinos españoles. 
Capaces de “conquistar una 
parte del mercado mundial”

Funeral por las víctimas del 
'Torona de Aragón"

El alcalde suspendió 
su visita al edificio 

siniestrado
ZARAGOZA, 19 (ARAGON/expresL— Con asistencia de 

numeroso público se ha celebrado esta mañana a las once un 
funeral organizado por Turismo Zaragoza, S.A., sociedad pro
pietaria del Hotel Corona de Aragón, en la Parroquia de Nues
tra Señora del Carmen. Al funeral han asistido las primeras 
autoridades, el alcalde, gobernador civil y secretario general 
de la Diputación General de Aragón, asi como miembros del 
Consejo de Administración de la empresa y directivos de la 
misma.

Para la una de la tarde se había anunciado la visita al hotel 
siniestrado del alcalde, concejales y técnicos municipales, 
pero a esa hora una llamada telefónica desde las oficinas de 
la empresa ha anunciado que la visita era suspendida. Espera
ban eri el Hotel Corona de Aragón, directivos de la empresa, 
además de los representantes de los medios informativos. El 
señor Olivan ha telefoneado al alcalde para confirmar la no
ticia y ha comunicado a los periodistas que la visita era sus
pendida porque algunos técnicos que deberían acudir al hotel 
no podrían hacerlo, por lo que la visita quedaba aplazada.

La explicación de la suspensión de la visita no ha satisfe
cho a quienes aguardaban al alcalde, y se ha especulado con 
la posibilidad de que alguien haya sugerido la inconveniencia 
de la visita de las autoridades y técnicos municipales. No obs
tante se ha asegurado a los informadores que se podría entrar 
en las dependencias del hotel cuando se confirmé la presencia 
del alcalde en los próximos días.

ahora mismo.
Pero, sobre todo, expre

saron su temor de que la 
producción vinícola españo
la, de unos 35 millones anua
les de hectolitros, se dupli
que “bastante rápidamente”.

Doce consejeros vitiviní
colas del sur de Francia se 
desplazaron a la Rioja para 
estudiar su vitivinicultura 
por considerarla “la región 
española más importante en 
vinos de calidad”.

Visitaron las bodegas de 
los vinos de Carileña, de la 
Rioja alta y de la Rioja baja, 
y regresaron con la impre
sión de que estos caldos 
pueden hacer fuerte compe
tencia a los de la región 
francesa del Sudoeste.

Para los redactores de es
te informe sobre los vinos 
españoles, publicado por la 
Federación Nacional de (iru- 
pos de Estudios y de Desa
rrollo Agrícol (FNGEDA), 
las regiones francesas de “ 
Cognac” y “Bórdeles” pue
den hacer frente a la compe
tencia española por su repu
tación internacional.

Pero los demás y numero
sos viñedos del sudoeste 
francés, como los de Cahors, 
Bu/.et, Madiran, Gaillac o 
Bergerac, tendrán que agru
parse o acentuar sus calida- 
dades propias.

Los asesores de los viti
cultores franceses exageran 
un poco en su estudio al ha
blar de “amenaza cierta” de 
los vinos españoles a los del 
sudeste francés.

Basan su aserto en la P“’ 
sibilidad de un paso rápí® 
de una producción ani» 
de 30 millones de hectoli
tros de 12-13 grados a uM 
de 60 millones de vino P® 
10-11 grados.

En su opinión, ello sel®' 
grará con las técnicas d® ’'•* 
tivinicultura practicadas ac
tualmente, tanto de ferti* 
zación y riego, como <• 
cambio a vides altas y 
plias. ..

Subrayan la “buena ca'' 
dad” de los vinos de 
y señalan que alguna empf* 
sa francesa, como 
four”, ya vende en Fran® 
“Riojas” adaptados al pa'^ 
dar galo.

L Legan a calificar 
“Inmenso peligro” 
viticultores del Sudoeste 
entrada de España en 
Mercado Común Europeo-^

Pero indican, no 
te, que los productores 
pañoles de vino, a excepe* 
de cuatro o cinco gra** « 
sociedades como “S***,/ 
no están organizados coi® 
cialmente,

Recuerdan que “en su^ 
ficie”, España es el 
país vinícola del ^goO 
que cuenta con 
hectáreas frente a 1.30^- . 
en Francia y 1.400.00^ 
•talia.

Dicen por último 
única esperanza es jp¡ 
precios de producción n® j 
vinos españoles alcanc®,^^ 
los franceses, pero 
también que “eso será a 
go plazo”.
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